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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 494 
- без перепечаток 379 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Заложение именной звезды и поднятие свитера Зарипова 

 
Магнитогорский "Металлург" выведет из обращения номер Зарипова 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Магнитогорский "Металлург" выведет из обращения номер Зарипова  

перейти к статье 

Перед ареной магнитогорского "Металлурга" заложили именную звезду 
Даниса Зарипова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Перед ареной магнитогорского "Металлурга" заложили именную звезду Даниса 
Зарипова  

перейти к статье 

"Счастлив, что попал в клуб в то время". Зарипов - о звезде на Аллее 
Славы "Металлурга" (Чемпионат.com) 
42-летний бывший нападающий магнитогорского "Металлурга" и казанского "Ак 
Барса" Данис Зарипов посетил Аллею Славы в Магнитогорске, где состоялась 
торжественная церемония открытия звезды в его честь. 

перейти к статье 

"Сейчас можно полноценно ощущать себя легендой" - Зарипов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Данис Зарипов поделился эмоциями 
после поднятия именного стяга на арене в Магнитогорске. 

перейти к статье 

"Очень рад за Зарипова. Он очень много сделал для "Металлурга" - 
Мозякин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Помощник главного тренера "Металлурга" Сергей Мозякин поздравил бывшего 
партнера по команде Даниса Зарипова с тем, что его свитер подняли под своды 
арены в Магнитогорске. 

перейти к статье 

"Обиделся и болел за "Ак Барс". Разин иронично высказался о церемонии 
в честь Зарипова (Чемпионат.com) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин высказался о 
прошедшей торжественной церемонии с поднятием свитера известного экс-
нападающего Даниса Зарипова под своды "Арены Металлург" перед матчем с 
"Ак Барсом" (2:1). 

перейти к статье 

Билялетдинов - о Зарипове: "На таких примерах нужно учиться, не 
забывать их" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов поделился впечатлениями 

от торжественной церемонии в честь экс‑игрока казанской команды Даниса 

Зарипова. 
перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Немчинов о том, какие матчи КХЛ могут собрать 80 тысяч зрителей: "Две 
армейские команды соберут. Дерби "Спартак" - ЦСКА тоже может. Надо 
попробовать" (Sports.ru) 
Сергей Немчинов высказался о проведении матча КХЛ на открытом воздухе.  

перейти к статье 

Терещенко считает, что в КХЛ стоило бы провести матч на открытом 
воздухе (RT (russian.rt.com)) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко высказался о матче 
регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Нью-Йорк 
Айлендерс" - "Нью-Йорк Рейнджерс", который прошел на открытом воздухе и 
попал в топ-3 самых посещаемых в истории лиги. 

перейти к статье 

Форвард СКА Старков: Полные трибуны на "СКА Арене" помогают нам 
побеждать. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Нападающий СКА Степан Старков прокомментировал корреспонденту "Спорт 
День за Днем" Максиму Сутченко победу над "Торпедо" (4:3) в регулярном 
чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Александр Кадейкин: "СКА Арена" - лучшее место в лиге для хоккея. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
СКА провел на "СКА Арене" уже четыре матча, и в каждом из них радовал 
болельщиков победами. И этих самых болельщиков было очень много. 

перейти к статье 

Мозякин ответил на мем КХЛ про погоню Гусева за его рекордом, 
выложив фото своей семьи: "Догоняй ". У экс-форварда "Металлурга" 7 
детей (Sports.ru) 
Сергей Мозякин отреагировал на мем КХЛ про погоню Гусева за его рекордом.  

перейти к статье 

Канарейкин призвал отдать должное рекорду Мозякина и его времени в 
КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин ответил на вопрос, сумеет ли 
нападающий "Динамо" Никита Гусев сделать свой рекорд гораздо весомее, 
если обгонит бывшего форварда "Металлурга" Сергея Мозякина не только по 
набранным очкам в регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) за сезон, но и по их среднему количеству за матч. 

перейти к статье 

Никита Гусев: "Гонка за бомбардирским рекордом Мозякина в КХЛ не 
является для меня самым главным" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Форвард московского "Динамо" Никита Гусев в разговоре с "Матч ТВ" 
рассказал, что побить бомбардирский рекорд Сергея Мозякина в КХЛ не 
является для него главной мотивацией. 

перейти к статье 

Зернов провел свой 500-й матч в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий "Металлург" Денис Зернов достиг отметки в 500 матчей за 
карьеру в КХЛ.  

перейти к статье 

Билялов, Пыленков, Барулин и Бучельников признаны лучшими игроками 
недели в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
КХЛ определила лучших хоккеистов 23-й недели в четырех номинациях.  

перейти к статье 

Участник Суперсерии-72 Вячеслав Анисин представил Кубок Гагарина во 
Владикавказе (Мир24 (mir24.tv)) 
Главный приз Континентальной хоккейной лиги путешествует по югу России.  

перейти к статье 

Какие школы дают КХЛ больше всего игроков. Лига опубликовала 
необычный рейтинг (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
И какой детский тренер самый успешный. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Безумная концовка матча "Динамо", ЦСКА опять провалился. Итоги дня в 
КХЛ (Чемпионат.com) 
"Металлург" снова перехватил лидерство на Востоке, но надолго ли? 

перейти к статье 

"Авангард" возглавил Восток, "Амур" - в шаге от плей-офф (Live Sport 
(livesport.ru)) 
КХЛ: обзор 23-й игровой недели 

перейти к статье 

Неожиданная развязка регулярки КХЛ! Все топы будут бежать от выезда в 
Хабаровск? (Sport24.ru) 
"Амур" - самый нежеленный соперник в первом раунде пелй-офф.  

перейти к статье 

Мощный рывок "Амура", спад "Трактора", смена лидера Востока; Гусев в 
шаге от рекорда (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Из 16 мест в плей-офф заняты уже 15, но ни одна из четвертьфинальных пар 
конференций пока неизвестна; Рид Буше притормозил, но Никита Гусев мчится 
за рекордом Сергея Мозякина на всех парах; "Авангард" потерпел разгром, но 
затем сместил "Металлург" с первой строчки Востока.   

перейти к статье 

Ларионов выгнал из команды игрока за критику молодых хоккеистов. В 
том числе - его сына (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Отстраненный защитник Сизов сможет поменять команду только в следующем 
сезоне, а "Торпедо" все чаще проигрывает.  

перейти к статье 

"Ларионов - большой мастер". Экс-игрок сборной России высказался о 
ситуации в "Торпедо" (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко высказался о нестабильной игре 
нижегородского "Торпедо" в заключительных матчах регулярного чемпионата 
КХЛ. 

перейти к статье 

Игра "Торпедо" - это вылет в первом раунде. У клуба осталась неделя, 
чтобы исправить ситуацию (Allhockey (allhockey.ru)) 
Для Нижнего Новгорода все может закончиться быстро. 

перейти к статье 

"Пытались заступиться игроки". Что известно о конфликте в "Торпедо" с 
участием Ларионова (Чемпионат.com) 
Главный тренер нижегородцев публично заявил, что хоккеиста в команде 
больше не будет. 

перейти к статье 

Стало известно, почему Ларионов отстранил Сизова от матчей "Торпедо" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов на пресс-конференции после матча 
против СКА (3:4) заявил о том, что защитника Антона Сизова в команде не 
будет. 

перейти к статье 

"Сибирь" - официально без плей-офф. Кто виноват и что делать? 
(Чемпионат.com) 
Новосибирский клуб показал мастер-класс, как не надо начинать новую веху в 
истории. 

перейти к статье 

Подъем с переворотом (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru) 
СКА одержал волевую победу над "Торпедо"  

перейти к статье 

Что происходит с "Трактором"? Команда бросила играть накануне плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Успокоились, оформив выход в плей-офф, или проблемы гораздо серьезнее? 

перейти к статье 

Щитов: "Я не думаю, что игроки "Трактора" в плей-офф будут мальчиками 
для битья" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший защитник "Салавата Юлаева" Никита Щитов оценил шансы "Трактора" 
на выход в поздние стадии плей-офф. 

перейти к статье 

Леонтьев - о шансах "Нефтехимика" на плей-офф: "Что есть, то есть. 
Сражаемся" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 



 

 

 Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев после поражения от 
"Северстали" в Череповце в овертайме (2:3) высказался об игре своей 
команды, а также шансах на попадание в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

"КХЛ глупо сравнивать с НХЛ, которая существует больше 100 лет". 
Интервью Сетдикова из "Нефтехимика" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Российский форвард Никита Сетдиков проводит свой лучший сезон в карьере.  

перейти к статье 

Игорь Григоренко: "Кубковая путевка "Лады" не вызывала никаких 
вопросов. Теперь ориентир - прошлогодний "Адмирал" (Russia-hockey.ru) 
О досрочном выходе "Лады" в плей-офф в первом сезоне после возвращения в 
КХЛ - советник генерального директора клуба из Тольятти, обладатель Кубка 
Гагарина, двукратный чемпион МЧМ, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Резкое торможение "Лады". Смогут ли волжане в плей-офф включить 
нужную передачу? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Похоже, что им придется переключаться с первой сразу же на пятую скорость. 
Как бы при этом не заглохнуть. 

перейти к статье 

Губернатор Самарской области поздравил "Ладу" с выходом в плей-офф: 
"Как мы и планировали, яркий хоккей и достойный результат. Но главные 
матчи - впереди" (Sports.ru) 
Губернатор Самарской области поздравил "Ладу" с выходом в плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Гендир "Лады": "Не сильно удивлен выходу в плей-офф. Удивление 

было в начале сезона, когда был результат, которого никто не ожидал" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор " Лады " Александр Чеботарев заявил "Матч ТВ", что не 
удивлен выходу тольяттинской команды в плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Бывший главный тренер сборной России назвал одного из главных 
фаворитов плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов назвал СКА одним 
из главных фаворитов плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Вратарь "Динамо" Моторыгин: "Очень рад, что получил шанс в КХЛ. 
Настоящую уверенность почувствовал только в январе" (Sport24.ru) 
Вратарь московского "Динамо" Максим Моторыгин поделился впечатлениями от 
выступлений в КХЛ.  

перейти к статье 

Баширов рассказал, что покинет "Салават" вместе с Козловым в случае 
невыполнения задачи (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов объяснил 
изменение рисунка игры уфимцев в нынешнем сезоне, а также рассказал о 



 

 

диалоге с президентом Республики Башкортостан Радием Хабировым после 
неудачи в прошлом сезоне. 

перейти к статье 

Главный тренер "Динамо" Кудашов: "Хочется выиграть Кубок континента, 

чтобы иметь первый посев в плей‑офф" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Главный тренер "Динамо" Кудашов: "Хочется выиграть Кубок континента, чтобы 

иметь первый посев в плей‑офф"  

перейти к статье 

Кудашов: в "Динамо" никогда не задумывались о победе в регулярном 
чемпионате КХЛ (ТАСС) 
Московская команда занимает второе место в общей таблице КХЛ 

перейти к статье 

Кудашов: полные трибуны говорят о многом. Вижу поступательное 
движение "Динамо" (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов оценил 
промежуточные итоги для бело-голубых в нынешнем сезоне после победы в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над уфимским "Салаватом 
Юлаевым" (2:1 ОТ). 

перейти к статье 

Закончили выезд на грустной ноте: "Ак Барс" уступил "Металлургу" 
(Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Сегодня казанский "Ак Барс" потерпел поражение от магнитогорского 
"Металлурга" на "Арене Металлург" со счетом 2:1.  

перейти к статье 

"Партнеры бросили его в обороне". Мифтахов спас "Ак Барс" от разгрома 
в Магнитогорске (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Казанцы прервали победную серию в день чествования Зарипова. 

перейти к статье 

Мэр Казани Метшин назвал великим тренера "Ак Барса" Билялетдинова 
(ТАСС) 
"Ак Барс" занимает четвертое место в турнирной таблице Восточной 
конференции КХЛ 

перейти к статье 

Матвей Мичков: "Для меня этот год тяжелый получился. Поэтому есть над 
чем работать" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Сочи" Матвей Мичков заявил "Матч ТВ", что у него получился 
тяжелый год и ему есть над чем работать. 

перейти к статье 

Матвей Мичков: "Размах у "СКА Арены" даже больше, чем в НХЛ. Ни к 
чему не докопаешься!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард хоккейного "Сочи" Матвей Мичков в интервью "Матч ТВ" высказал 
мнение о "СКА Арене", на которой он недавно сыграл. 

перейти к статье 



 

 

Матвей Мичков: "Что нужно сделать, чтобы попасть в СКА? Работать над 
собой и тренироваться" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий " Сочи " Матвей Мичков заявил "Матч ТВ", что должен сделать все 
от него зависящее, чтобы в следующем сезоне выступать за СКА. 

перейти к статье 

Матвей Мичков: "В этом чемпионате КХЛ мне интересно, сможет ли Буше 
обогнать Мозякина" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форвард хоккейного "Сочи" Матвей Мичков рассказал "Матч ТВ", за чем ему 
интересно следить в текущем сезоне. 

перейти к статье 

"Парни "продают" себя такими матчами, как с ЦСКА, зарабатывают новые 
контракты" - тренер "Витязя" Рябыкин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин заявил, что такими играми, как с 
ЦСКА и другими лидерами КХЛ, хоккеисты подмосковного клуба зарабатывают 
себе новые контракты. 

перейти к статье 

"Хуже играть из-за слухов про НХЛ не стал" (Известия) 
Хоккеист "Спартака" Максим Цыплаков - о разговорах про интерес из-за океана, 
своей результативности и влиянии Ильи Ковальчука на команду 

перейти к статье 

Ринат Дасаев считает, что "Спартак" будет претендовать на Кубок 
Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший вратарь сборной СССР и московского "Спартака" Ринат Дасаев 
высказал свое мнение о перспективах хоккейных "красно-белых" в борьбе за 
Кубок Гагарина.  

перейти к статье 

Команды берегут себя к плей-офф КХЛ. И это абсолютно нормальное 
явление (Allhockey (allhockey.ru)) 
Последняя неделя регулярного чемпионата вряд ли станет эмоциональной. 

перейти к статье 

Интриги на финише регулярки КХЛ. Кто поедет на Дальний Восток и 
побьет ли Гусев рекорд Мозякина? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Второе место будет приятнее первого.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

А. Юдин: у судей не должно быть двойных стандартов (Чемпионат.com) 
Экс-защитник сборной России, серебряный призер чемпионата мира - 2002, 
тренер Александр Юдин прокомментировал судейство матча СКА - "Торпедо". 

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 



 

 

Броадхерст подписал новый контракт с "Амуром" с зарплатой 70 
миллионов рублей (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Амур" продлил на два года контракт с нападающим 
Алексом Броадхерстом. Зарплата форварда составит 70 миллионов рублей за 
сезон. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Спартак" вышел в плей-офф после победы над "Красной Армией" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Красно-белые находятся на третьем месте дивизиона.  

перейти к статье 

Рябкин - о Демидове: офигенный пацан и хороший игрок. Поймал на хит, 
чтобы не расслаблялся (Чемпионат.com) 
Нападающий молодежной хоккейной команды "Динамо" (Москва) Иван Рябкин 
высказался о возможном противостоянии с другим нападающим МХЛ Иваном 
Демидовым из СКА-1946 в преддверии драфта НХЛ. 

перейти к статье 

16-летний форвард "Динамо" отреагировал на то, что превзошел 
достижение Кучерова в МХЛ (Чемпионат.com) 
16-летний нападающий молодежной хоккейной команды "Динамо" (Москва) 
Иван Рябкин высказался о победе в матче регулярного чемпионата МХЛ со 
"СКА-1946" (2:1 Б). Армейский клуб сегодня, 19 февраля, прервал 13-матчевую 
победную серию. 

перейти к статье 

"Ирбис" стал последним участником плей-офф от "Золотого" дивизиона 
Востока (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Казанцам хватило одного очка в матче с "Омскими Ястребами".  

перейти к статье 

Лучшие игроки 24-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl. khl. ru представляет лучших игроков 24-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
15 очков Сосиной, снайперы Тюрина и Митрофанова, золото 
Красноярского края. Итоги Спартакиады-2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
В Челябинске завершился хоккейный турнир на Всероссийской Спартакиаде-
2024. Официальный сайт WHL.KHL.RU подводит главные итоги хоккейного 
турнира.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 



 

 

 
Яндекс Плюс и Детское радио выпустили подкаст "Люся и Рома спасают 
хоккей". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Яндекс Плюс и Детское радио выпустили подкаст "Люся и Рома спасают хоккей" 
про будущее, в котором искусственный интеллект пытается переписать 
спортивную историю. 

перейти к статье 

Ярославский "Локомотив" и ДоброFON провели благотворительную 
акцию для детей (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Благотворительная программа ДоброFON компании FONBET совместно с 
клубом Континентальной хоккейной лиги "Локомотив" провели 
благотворительную акцию для подопечных фонда "Люди-Маяки". Этот фонд 
осуществляет поддержку детям и взрослым с генетическими и орфанными 
заболеваниями.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк о Сочи-2014: "Игры дали толчок к появлению еще одного центра 
развития хоккея в России. Благодаря вниманию руководства страны в 
городе был создан клуб КХЛ" (Sports.ru) 
Владислав Третьяк высказался о влиянии Олимпиады-2014 на хоккей в России.  

перейти к статье 

Третьяк рассказал, какие уроки были извлечены из провала сборной 
России на ОИ-2014 (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк рассказал, какие уроки 
были извлечены из неудачного выступления сборной России по хоккею на 
Олимпийских играх 2014 года в Сочи.  

перейти к статье  

Сборная России по хоккею 
 

Как российский хоккей провалил тест на зрелость. Почему сборная 
проиграла Олимпиаду в Сочи (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Колонка Михаила Зислиса к десятилетию неудачного четвертьфинала с 
Финляндией. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Крикунов отреагировал на письмо игроков молодежной сборной России в 
ИИХФ (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов отреагировал на письмо 
игроков молодежной сборной России в ИИХФ. Бывшие и действующие 
хоккеисты молодежки призвали Международную федерацию хоккея объяснить 
запрет на участие в чемпионатах мира российских сборных. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 



 

 

Каменский - о признании Панарина первой звездой дня в НХЛ: "Он в 
отличной форме!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал признание форварда "Рейнджерс" Артемия Панарина 
первой звездой дня в НХЛ. 

перейти к статье 

Каменский считает, что Малкин еще может помочь "Питтсбургу" выйти в 
плей-офф НХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский высказался о российском 
нападающем "Питтсбург Пингвинз" из Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
Евгении Малкине. 

перейти к статье 

В Америке увековечили легенду, которую обожают и в России! Ради шоу 
для Ягра гигант Малкин нацепил смешной парик (Sport24.ru) 
52-летний действующий игрок вышел на лед перед матчем НХЛ.  

перейти к статье 

Щитов: "Надеюсь, в этом сезоне Панарин поборется за Кубок Стэнли" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-защитник "Нефтехимика" Никита Щитов оценил игру форварда "Рейнджерс" 
Артемия Панарина. Бывший хоккеист считает, что команда из Нью-Йорка может 
побороться за Кубок Стэнли-2024. 

перейти к статье 

Америку шокировало безумное шоу русской звезды! Капризов бомбанул 
двумя хет-триками за один матч (Sport24.ru) 
"Миннесота" превратила 2:5 в 10:7. 

перейти к статье 

Хет-трик и шесть очков за матч: Капризов устроил безумие в США (Р-
Спорт) 
"Миннесота" обыграла "Ванкувер" со счетом 10:7, Капризов набрал шесть очков 

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккеист "Витязя" Уилсон хотел бы привезти домой в Канаду шапки-
ушанки (ТАСС) 
Контракт форварда с подмосковным клубом истекает в конце апреля 

перейти к статье 

Более 1500 человек приняли участие в уникальном турнире по уличному 
хоккею в Балашихе (Советский спорт) 
К присутствующим обратился обладатель Кубка Стэнли Александр Овечкин.  

перейти к статье 

"Дети России" и "Автомобилист" собрали более 700 тысяч рублей для 
детского онкоцентра (ИА УралИнформБюро (uralinform.ru)) 
В рамках благотворительного матча.  

перейти к статье 



 

 

Медведев заявил, что примет участие в хоккейной медиалиге: "Уже начал 
режимить" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент "Зенита" Александр Медведев в комментарии для "СЭ" ответил на 
вопрос о возможном выступлении за "Чисто Питер" в хоккейной медийной лиге. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Заложение именной звезды и поднятие свитера Зарипова 
 

Магнитогорский "Металлург" выведет из обращения номер Зарипова 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Магнитогорский " Металлург " выведет из обращения 25‑й номер, под которым 
за команду выступал нападающий Данис Зарипов, сообщил директор 
хоккейного клуба Алексей Жлоба. 
 - Номер 25 будет выведен из обращения в "Металлурге" и будет закреплен за 
Зариповым, - передает слова Жлобы корреспондент "Матч ТВ".  
В понедельник перед матчем Фонбет Чемпионата КХЛ с казанским "Ак Барсом" 
перед ареной "Магнитки" заложили именную звезду Зарипова. Позже состоится 
церемония поднятия именного стяга Зарипова под своды арены. 
Зарипов выступал за "Металлург" с 2013 по 2017 год. Он является пятикратным 
обладателем Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" и "Металлурга", а также 
трехкратным чемпионом мира. Всего в КХЛ форвард провел 817 матчей и 
набрал 685 (292+393) очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019474_Magnitogorskij_Metallurg_vyved
et_iz_obrashhenija_nomer_Zaripova 

Похожие сообщения (4): 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Перед ареной магнитогорского "Металлурга" заложили именную звезду 
Даниса Зарипова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Перед ареной магнитогорского "Металлурга" заложили именную звезду Даниса 
Зарипова  
В Магнитогорске перед домашней ареной " Металлурга " заложили именную 
звезду бывшего нападающего хоккейного клуба Даниса Зарипова, передает 
корреспондент "Матч ТВ" с места событий. 
Зарипов выступал за "Металлург" с 2013 по 2017 год. 
Звезда 42‑летнего форварда была заложена на аллее славы возле арены 
"Металлурга". Позже перед матчем Фонбет Чемпионата КХЛ с казанским "Ак 
Барсом" под своды арены "Металлурга" поднимут именной стяг Зарипова. 
Хоккеист лично участвует в мероприятиях, он проведет автограф‑сессию для 
болельщиков в фойе стадиона. Номер 25 будет выведен из обращения в 
"Металлурге" и закреплен за Зариповым. 
Прощальный матч хоккеист провел в августе 2023 года. Он является 
пятикратным обладателем Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" и "Металлурга", 
а также трехкратным чемпионом мира. Всего в КХЛ форвард провел 817 матчей 
и набрал 685 (292+393) очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019466_Pered_arenoj_magnitogorskogo
_Metallurga_zalozhili_imennuju_zvezdu_Danisa_Zaripova 

Похожие сообщения (11): 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 19 февраля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 19 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 19 февраля 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019474_Magnitogorskij_Metallurg_vyvedet_iz_obrashhenija_nomer_Zaripova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019474_Magnitogorskij_Metallurg_vyvedet_iz_obrashhenija_nomer_Zaripova
https://www.stadium.ru/news/19-02-2024-metallurg-pobedil-ak-bars-v-matche-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/imennaya-zvezda-danisa-zaripova-byla-zalozhena-pered-arenoj-metallurga
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019466_Pered_arenoj_magnitogorskogo_Metallurga_zalozhili_imennuju_zvezdu_Danisa_Zaripova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019466_Pered_arenoj_magnitogorskogo_Metallurga_zalozhili_imennuju_zvezdu_Danisa_Zaripova
https://www.tatar-inform.ru/news/ak-bars-prerval-seriyu-iz-trex-pobed-podryad-v-kxl-ustupiv-metallurgu-5936404
https://www.sovsport.ru/hockey/news/imennaya-zvezda-danisa-zaripova-byla-zalozhena-pered-arenoj-metallurga
https://sport.tatar-inform.ru/news/ak-bars-proigral-v-magnitogorske-metallurgu-v-matce-kxl-5889012
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/19/metallurg-vyvel-iz-obrashheniya-nomer-danisa-zaripova.html


 

 

• Р-Спорт, Москва, 19 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Счастлив, что попал в клуб в то время". Зарипов - о звезде на Аллее 
Славы "Металлурга" (Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
42-летний бывший нападающий магнитогорского "Металлурга" и казанского "Ак 
Барса" Данис Зарипов посетил Аллею Славы в Магнитогорске, где состоялась 
торжественная церемония открытия звезды в его честь. 
"Я очень счастлив, что попал в "Металлург" в то время... Сегодняшний день для 
меня, не менее значим, чем 10 июля", - приводит слова Зарипова пресс-служба 
"Металлурга" в телеграм-канале. 
Напомним, Данис объявил о завершении карьеры после окончания сезона-
2022/2023. Зарипов - единственный пятикратный обладатель Кубка Гагарина (в 
2009, 2010, 2018 году - в составе "Ак Барса", в 2014 и 2016 году - в составе 
"Металлурга"). Кроме того, Данис является трехкратным чемпионом мира (2008, 
2009, 2014), серебряным и бронзовым призером мировых первенств. 
Всего за карьеру в КХЛ Зарипов провел 817 матчей, в которых отметился 685 
(292+393) результативными действиями при показателе полезности "+219". 
Болельщики "Металлурга" тепло встретили Зарипова перед матчем в 
Магнитогорске   

https://www.championat.com/hockey/news-5440556-schastliv-chto-popal-v-klub-v-to-
vremya-zaripov-o-zvezde-na-allee-slavy-metallurga.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Сейчас можно полноценно ощущать себя легендой" - Зарипов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Данис Зарипов поделился эмоциями 
после поднятия именного стяга на арене в Магнитогорске. 
Торжественная церемония прошла перед матчем Фонбет Чемпионата КХЛ 
между "Металлургом" и "Ак Барсом". 
 - Каково ощущать себя человеком, чей свитер висит в двух городах: в Казани и 
в Магнитогорске?  
 - Сейчас можно полноценно ощущать себя легендой (смеется). 
 - Ты немного рефлексировал по поводу того, что твой стяг под сводами арены 
в Магнитогорске появится раньше, чем Сергея Мозякина.  
 - Вообще неуютно себя чувствую. Но не мог ничего с этим поделать. От таких 
предложений не отказываются. 
 - Хотелось параллельно это сделать?  
 - Это тоже, может быть, было бы неправильно. Разделять эти эмоции... 
Все‑таки Сергей Валерьевич здесь главная звезда и легенда. Он всегда был 
лидером. 
Когда мне позвонили и предложили поднять стяг под сводами аренами, я 
уточнил: "А как же Сергей Валерьевич? Как‑то неудобно это делать". 
Но для Сергея Валерьевича мы сделаем более объемный праздник. Я 
непременно приеду, - сказал Зарипов в эфире клубного YouTube‑канала. 
Зарипов провел прощальный матч в августе 2023 года. Он является 
пятикратным обладателем Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" и "Металлурга", 

https://rsport.ria.ru/20240219/zaripov-1928293235.html
https://www.sports.ru/hockey/1115853894-imennuyu-zvezdu-zaripova-zalozhili-pered-arenoj-metallurga.html
https://www.championat.com/hockey/news-5440556-schastliv-chto-popal-v-klub-v-to-vremya-zaripov-o-zvezde-na-allee-slavy-metallurga.html
https://www.championat.com/hockey/news-5440556-schastliv-chto-popal-v-klub-v-to-vremya-zaripov-o-zvezde-na-allee-slavy-metallurga.html
https://allhockey.ru/news/show/507929-Zaripov_vyskazalsya_o_zvezde_na_Allee_Slavy_Metallurg
https://www.championat.com/hockey/news-5440546-bolelschiki-metallurga-teplo-vstretili-zaripova-pered-matchem-v-magnitogorske.html


 

 

а также трехкратным чемпионом мира. Всего в КХЛ форвард провел 817 матчей 
и набрал 685 (292+393) очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019522_Sejchas_mozhno_polnocenno_o
shhushhat_seba_legendoj__Zaripov 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Очень рад за Зарипова. Он очень много сделал для "Металлурга" - 
Мозякин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Помощник главного тренера "Металлурга" Сергей Мозякин поздравил бывшего 
партнера по команде Даниса Зарипова с тем, что его свитер подняли под своды 
арены в Магнитогорске. 
Торжественная церемония прошла перед матчем Фонбет Чемпионата КХЛ 
между "Металлургом" и "Ак Барсом" (2:1). 
 - Очень рад за Даниса. Он заслужил это. Он очень много сделал для клуба. 
Хотелось бы, чтобы в скором времени и мой свитер подняли под своды арены. 
Этим летом не получилось, но у нас есть это в планах. Думаю, все хорошо 

будет. Мы все планируем, - сказал Мозякин в эфире клубного YouTube‑канала. 

Зарипов является пятикратным обладателем Кубка Гагарина в составе "Ак 
Барса" и "Металлурга", а также трехкратным чемпионом мира. Всего в КХЛ 
форвард провел 817 матчей и набрал 685 (292+393) очков. 

В августе 2023 года "Ак Барс" вывел из обращения 25‑й номер, под которым 

играл Зарипов.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019557_Ochen_rad_za_Zaripova_On_oc
hen_mnogo_sdelal_dla_Metallurga__Mozakin 

К заголовкам сообщений 

"Обиделся и болел за "Ак Барс". Разин иронично высказался о церемонии 
в честь Зарипова (Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин высказался о 
прошедшей торжественной церемонии с поднятием свитера известного экс-
нападающего Даниса Зарипова под своды "Арены Металлург" перед матчем с 
"Ак Барсом" (2:1). 
"Приятно, когда человека за его заслуги увековечивают, можно так сказать. Мне 
сказали, что Данис обиделся и болел за "Ак Барс" ( смеется ). 
На кого обиделся? На нас, наверное. К нам в тренерскую, пока не зашел ( 
смеется )", - приводит слова Разина пресс-служба "Металлурга" на 
официальном сайте клуба. 
Напомним, Данис объявил о завершении карьеры после окончания сезона-
2022/2023. Зарипов - единственный пятикратный обладатель Кубка Гагарина (в 
2009, 2010, 2018 году - в составе "Ак Барса", в 2014 и 2016 году - в составе 
"Металлурга"). Кроме того, Данис является трехкратным чемпионом мира (2008, 
2009, 2014), серебряным и бронзовым призером мировых первенств.  

https://www.championat.com/hockey/news-5440902-obidelsya-i-bolel-za-ak-bars-
razin-ironichno-vyskazalsya-o-ceremonii-v-chest-zaripova.html 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019522_Sejchas_mozhno_polnocenno_oshhushhat_seba_legendoj__Zaripov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019522_Sejchas_mozhno_polnocenno_oshhushhat_seba_legendoj__Zaripov
https://sport.business-gazeta.ru/article/291875
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019557_Ochen_rad_za_Zaripova_On_ochen_mnogo_sdelal_dla_Metallurga__Mozakin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019557_Ochen_rad_za_Zaripova_On_ochen_mnogo_sdelal_dla_Metallurga__Mozakin
https://www.championat.com/hockey/news-5440902-obidelsya-i-bolel-za-ak-bars-razin-ironichno-vyskazalsya-o-ceremonii-v-chest-zaripova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5440902-obidelsya-i-bolel-za-ak-bars-razin-ironichno-vyskazalsya-o-ceremonii-v-chest-zaripova.html


 

 

Билялетдинов - о Зарипове: "На таких примерах нужно учиться, не 
забывать их" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов поделился впечатлениями 

от торжественной церемонии в честь экс‑игрока казанской команды Даниса 

Зарипова. 
В понедельник перед матчем Фонбет Чемпионата КХЛ "Металлурга" с "Ак 
Барсом" под своды домашней арены команды из Магнитогорска был поднят 
именной стяг Зарипова, который на протяжении карьеры выступал за обе 

команды. В августе 2023 года "Ак Барс" вывел из обращения 25‑й номер, под 

которым играл Зарипов. 
 - Какие эмоции вы испытали, когда сегодня на арене поднимали свитер Даниса 
Зарипова?  
 - Положительные эмоции. Очень хорошая акция, не забывают людей, которые 
многое сделали для хоккея. Не только для Магнитогорска или Казани, а для 
хоккея в целом. Мне это приятно. Ребята делали очень многое для хоккея, на 
таких примерах нужно учиться, не забывать их, - приводит слова 

Билялетдинова пресс‑служба "Ак Барса". 

Встреча между "Металлургом" и "Ак Барсом" завершилась со счетом 2:1 в 
пользу команды из Магнитогорска. 
Зарипов является пятикратным обладателем Кубка Гагарина в составе "Ак 
Барса" и "Металлурга", а также трехкратным чемпионом мира. Всего в КХЛ 
форвард провел 817 матчей и набрал 685 (292+393) очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019570_Bilaletdinov__o_Zaripove_Na_ta
kih_primerah_nuzhno_uchitsa_ne_zabyvat_ih 

Похожие сообщения (6): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 19 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 19 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Немчинов о том, какие матчи КХЛ могут собрать 80 тысяч зрителей: "Две 
армейские команды соберут. Дерби "Спартак" - ЦСКА тоже может. Надо 
попробовать" (Sports.ru, Москва, 19 февраля 2024) 
Сергей Немчинов высказался о проведении матча КХЛ на открытом воздухе.  
Ранее стало известно, что игру "Рейнджерс" и "Айлендерс" на открытом 
воздухе. 
Двукратный обладатель Кубка Стэнли поделился мыслями о том, какие матчи 
Фонбет Чемпионата КХЛ могут собрать столько же болельщиков. 
"Две армейские команды соберут 80 тысяч зрителей. Московское хоккейное 
дерби "Спартак" - ЦСКА может тоже собрать 80 тысяч болельщиков. 
Надо попробовать. В плей-офф вряд ли получится, в регулярке, скорее всего", - 
сказал двукратный обладатель Кубка Стэнли Сергей Немчинов.  

https://www.sports.ru/hockey/1115853971-nemchinov-o-tom-kakie-matchi-kxl-mogut-
sobrat-80-tysyach-zritelej-dve-.html 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019570_Bilaletdinov__o_Zaripove_Na_takih_primerah_nuzhno_uchitsa_ne_zabyvat_ih
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019570_Bilaletdinov__o_Zaripove_Na_takih_primerah_nuzhno_uchitsa_ne_zabyvat_ih
https://russian.rt.com/sport/news/1275223-bilyaletdinov-zaripov-primer
https://allhockey.ru/news/show/507953-Bilyaletdinov_ob_1_2_ot_Metallurga_sygrali_ne_tak_kak_planirovali
https://www.sports.ru/hockey/1115854489-bilyaletdinov-ob-12-ot-metallurga-ak-bars-sygral-ne-tak-kak-planiroval.html
https://rsport.ria.ru/20240219/zaripov-1928328244.html
https://www.sports.ru/hockey/1115853971-nemchinov-o-tom-kakie-matchi-kxl-mogut-sobrat-80-tysyach-zritelej-dve-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115853971-nemchinov-o-tom-kakie-matchi-kxl-mogut-sobrat-80-tysyach-zritelej-dve-.html


 

 

Терещенко считает, что в КХЛ стоило бы провести матч на открытом 
воздухе (RT (russian.rt.com), Москва, 19 февраля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко высказался о матче 
регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Нью-Йорк 
Айлендерс" - "Нью-Йорк Рейнджерс", который прошел на открытом воздухе и 
попал в топ-3 самых посещаемых в истории лиги. 
 "Наверное, нам тоже стоило бы провести нечто подобное. В плей-офф, скорее 
всего, нет, но вот "Зимнюю классику" - почему нет? Это весьма интересно и 
дает немного другие эмоции. Может ли и у нас, в России, собраться не 
меньшее количество болельщиков на такой хоккейный матч? Это вполне 
реально, но смотря как все будет организовано. Тому же СКА это под силу", - 
заявил Терещенко RT. 
Напомним, что матч проходил на стадионе Национальной футбольной лиги 
(НФЛ) в штате Нью-Джерси и его посетили 79 690 зрителей. 
Ранее Терещенко поделился мнением о Панарине. 

https://russian.rt.com/sport/news/1274977-tereschenko-khl-matchi 

К заголовкам сообщений 

Форвард СКА Старков: Полные трибуны на "СКА Арене" помогают нам 
побеждать. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 19 
февраля 2024) 
Нападающий СКА Степан Старков прокомментировал корреспонденту "Спорт 
День за Днем" Максиму СУТЧЕНКО победу над "Торпедо" (4:3) в регулярном 
чемпионате КХЛ. 
Это был четвертый матч армейцев на "СКА Арене". Во всех играх на новой 
арене СКА побеждал. Вчера на игре с нижегородцами на трибунах было 21284 
зрителя. Всего за четыре матча на "СКА Арене" в общей сложности было 83934 
зрителя. 
 - Тяжелый матч получился. И в этом сезоне игры с "Торпедо" выходят 
непростыми. Чем так сложны нижегородцы для СКА?  
 - Не знаю, как в общем по сезону сказать. Все игры надо смотреть по 
отдельности. Сегодня "Торпедо" хорошо реализовало большинство. Хорошо, 
что выиграли. На мой взгляд, мы играли лучше. 
 - В первом периоде у СКА было огромное преимущество по броскам (17:3 - 
"Спорт День за Днем"). Что случилось во втором отрезке игры, в котором и 
меньше бросков было, и пропустили две шайбы? 8 минут штрафа повлияли на 
игру во втором периоде? 
 - Да, почти полпериода играли в меньшинстве. Конечно, это влияет на 
статистику, на броски. Но в равных составах могли больше бросать. 
 - За пять минут в третьем периоде смогли перевернуть игру в свою пользу. В 
чем причина такого задора команды? 
 - Мы к этому шли весь матч. В третьем периоде отдаются все силы на каждый 
бросок, каждую передачу. Здорово, что получилось забить. Ребята проделали 
отличную работу. 
 - Серьезное было давление в последние секунды - играли 4 на 6. Как удалось с 
ним справиться и удержать победный счет? 
 - Не в первый раз такое. Но ребята, которые выходили вчетвером, красавцы. 
Самоотверженно сыграли. Не дали ничего создать "Торпедо". Уверено 
выстояли. 
 - Фактор полных трибун на "СКА Арене" сильно помогает побеждать? У 
армейцев четыре выигрыша в четырех матчах на новой арене. 

https://russian.rt.com/sport/news/1274977-tereschenko-khl-matchi


 

 

 - Сто процентов. Здорово на такой арене играть. Каждому болельщику хочется 
сказать спасибо. Это потрясающе. 
 - СКА идет на первом месте в таблице регулярного чемпионата КХЛ. Цель 
защитить Кубок Континента сейчас главная на концовку регулярки? Или уже 
больше идет подготовка к плей-офф? 
 - Конечно, основная цель - это Кубок Гагарина. Но Кубок Континента никто не 
отменял. Это тоже крутой трофей. Всегда хочется быть во всем первыми. 
 - Сейчас по таблице СКА в первом раунде плей-офф выходит на минское 
"Динамо". Есть ли для вас разница в том, с кем начинать розыгрыш Кубка 
Гагарина? 
 - В плей-офф любой соперник хороший. Будем готовиться к тому, на кого 
попадем. Минское "Динамо" - хорошая команда, как и все, которые выйдут в 
плей-офф.  

https://www.sportsdaily.ru/news/forvard-ska-starkov-polnye-tribuny-na-ska-arene-
pomogayut-nam-pobezhdat 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Кадейкин: "СКА Арена" - лучшее место в лиге для хоккея. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 19 февраля 2024) 
СКА провел на "СКА Арене" уже четыре матча, и в каждом из них радовал 
болельщиков победами. И этих самых болельщиков было очень много. 
Переезд на самый крупный ледовый дворец в мире, который вмещает 21 500 
человек на хоккейных матчах, ожидаемо увеличил посещаемость домашних игр 
армейцев почти в два раза. В общей сложности, за четыре матча на "СКА 
Арене" побывало 83 394 зрителя. Для сравнения: это в два раза больше, чем 
"Куньлунь" собрал за весь чемпионат. 
Но новая арена - это не только новый антураж и рост посещаемости. Это еще и 
новые ощущения от самой игровой площадки, льда, раздевалок и другой, 
необходимой для игроков инфраструктуры. 
Корреспондент "Спорт День За Днем" Алексей МИХАЙЛОВ поговорил с 
нападающим СКА Александром Кадейкиным, который подробно рассказал об 
адаптации к новым условиям на "СКА Арене". 
- Потихонечку привыкаем. Да в принципе уже дорогу проторили - привычно и 
ездить сюда, и на самой арене становится уютно. Раздевалка достаточно 
уютная. Все становится достаточно привычно. Успели поймать эту волну перед 
плей-офф, - начал Кадейкин. 
- На твой взгляд, хорошо, что СКА переехал на новую арену заранее, перед 
плей-офф, чтобы "обжиться" в матчах регулярного чемпионата?  
 - Конечно, так намного удобнее. Как хоккеисту - намного комфортнее. Понятное 
дело, что уже плюс-минус все знакомо - понимаем дорогу на арену, как и 
сколько ехать, саму арену. Понятно, что в плей-офф мы заходим уже понимая, 
где мы играем. 
- Есть что-то, к чему ты еще не привык на "СКА Арене"?  
 - Да нет. Что касается льда, то он, в принципе, очень похож на тот, что в 
Ледовом. Персонал арены постоянно работает над ним - то подмораживает 
лед, то отпускает. Я так понимаю, здесь это все тоже держится под контролем. 
Борты, может быть, немножко другие - отскок другой, более сильный. Но это 
все такие вещи, на которые один раз переключился, и достаточно. 

https://www.sportsdaily.ru/news/forvard-ska-starkov-polnye-tribuny-na-ska-arene-pomogayut-nam-pobezhdat
https://www.sportsdaily.ru/news/forvard-ska-starkov-polnye-tribuny-na-ska-arene-pomogayut-nam-pobezhdat
https://allhockey.ru/news/show/507913-Starkov_ocenil_igru_SKA_v_etom_sezone
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/starkov-ocenil-igru-ska-v-etom-sezone-khl-2180945/


 

 

- Лед комфортный на "СКА Арене"?  
 - Комфортный для проката, просто, может быть, немножко рыхловатый, мягкий. 
Но у каждой арены своя специфика. Не думаю, что это доставляет дискомфорт. 
Скорости нормальные, вы сами видели: и с "Торпедо", и с "Салаватом 
Юлаевым" был хороший хоккей, хорошие скорости. Думаю, никто не обратил 
внимания на то, что что-то со льдом. Значит, лед хороший, все хорошо. Самое 
главное, чтобы про него никто не говорил [в контексте результата] - если нет 
акцента на лед, значит все окей. 
- Не могу не спросить про антураж "СКА Арены". После переезда на домашних 
матчах СКА собирается больше 20 тысяч болельщиков. Насколько ощущается 
этот масштаб? Раньше ведь такого не было.  
 - Это круто. То, что больше 20 тысяч каждый раз, - оно чувствуется со скамейки 
и со льда. Достаточно уютно и комфортно играть, все достаточно близко. Что 
лично меня удивило - народ ходит, по 20 тысяч на каждую игру. При такой 
поддержке играть... Думаю, здесь и сейчас - лучшее место в лиге для хоккея. 
- С увеличением числа зрителей стало значительно больше шума?  
 - Я бы, кстати, не сказал, что шума больше. По акустике нет такого ощущения, 
что "долбит" что-то, или шум огромный. Чаша большая. В принципе, одинаково, 
как в Ледовом. Не стал бы сравнивать. 
- Помнишь свои первые ощущения, когда ты вышел на лед "СКА Арены"?  
 - У нас была здесь тренировка. Такая, пробная. Впечатления? Когда на новую 
арену переезжаешь, всегда что-то любопытно, интересно посмотреть. Конечно, 
масштаб огромный, но при этом нет какого-то ощущения неуютности, 
дискомфорта. 
- Тебе доводилось поиграть на "G-Drive Арене" в Омске - тоже, одной из 
недавно открытых арен клубов КХЛ (дата открытия - 1 октября 2022 года, - 
прим.). Можно ли ее сравнить со "СКА Ареной"?  
 - В Омске классная арена. Думаю, до "СКА Арены" это была лучшая арена в 
лиге. Там достаточно стильно, красиво, и чувствуется, что все сделано под 
"Авангард". Достаточно крутая арена. В Омске тоже большой антураж, полная 
арена (вмещает 12 011 зрителей, - прим.). А у нас - 21 500, почти в два раза 
больше. Больше народу, конечно, ощущается по-другому. 
Я бы не стал сравнивать эти арены, но и в Омске классная. Очень круто, что 
такие арены появляются - и игрокам намного комфортнее, и зрителям. 
Сравнивать там, что лучше, что не лучше... круто, что они вообще есть. И там 
крутая арена, и у нас крутая арена. У нас вообще по лиге осталась, может быть, 
пара арен, достаточно старых, которые морально устарели. 
- "СКА Арена" - лучшая арена в мире, на которой тебе довелось поиграть?  
 - Я бы не хотел составлять какой-то рейтинг, сравнивать что-то. У каждой 
арены, у каждого города есть своя атмосфера, свои сложившиеся вещи. И я бы 
не стал сравнивать. 
- Но "СКА Арена" точно - одна из лучших в России?  
 - Да, понятное дело. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/aleksandr-kadeykin-ska-arena-luchshee-mesto-v-
lige-dlya-khokkeya 

К заголовкам сообщений 

Мозякин ответил на мем КХЛ про погоню Гусева за его рекордом, 
выложив фото своей семьи: "Догоняй ". У экс-форварда "Металлурга" 7 
детей (Sports.ru, Москва, 19 февраля 2024) 
Сергей Мозякин отреагировал на мем КХЛ про погоню Гусева за его рекордом.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/aleksandr-kadeykin-ska-arena-luchshee-mesto-v-lige-dlya-khokkeya
https://www.sportsdaily.ru/articles/aleksandr-kadeykin-ska-arena-luchshee-mesto-v-lige-dlya-khokkeya


 

 

Мозякину принадлежит рекорд лиги по количеству набранных очков за 
регулярный чемпионат - 85 (48+37) баллов в сезоне-2016/17. 
В нынешнем Фонбет Чемпионате КХЛ нападающий "Динамо" Никита Гусев 
набрал 84 (22+62) очка. Клубу предстоит провести еще 4 игры в этом 
регулярном чемпионате. 
КХЛ ранее опубликовала мем на тему погони Гусева за рекордом Мозякина. 
Экс-форвард "Металлурга" в ответ выложил фото своей семьи. В декабре 2023 
года у Мозякина родился. 
"Догоняй ", - написал экс-нападающий "Металлурга" Сергей Мозякин.  

https://www.sports.ru/hockey/1115853629-mozyakin-otvetil-na-mem-kxl-pro-
pogonyu-guseva-za-ego-rekordom-vylozhi.html 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин призвал отдать должное рекорду Мозякина и его времени в 
КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 19 февраля 2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин ответил на вопрос, сумеет ли 
нападающий "Динамо" Никита Гусев сделать свой рекорд гораздо весомее, 
если обгонит бывшего форварда "Металлурга" Сергея Мозякина не только по 
набранным очкам в регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) за сезон, но и по их среднему количеству за матч. 
 "Мне трудно сравнивать между собой рекорд Мозякина с потенциальным 
Гусева, поскольку каждый из них будет соответствовать своему времени. Когда-
то у нас было 36 матчей в сезоне, а теперь их количество только 
увеличивается. Если Никита поставит это достижение, а от него уже никуда не 
уйти, и опередит Сергея по набранным очкам, он, несомненно, заслужит 
признание своего таланта и мастерства. Но нужно учитывать и то, что было 
достигнуто до него, предоставив возможность специалистам сравнивать 
количество игр хоккеистов и набранных очков в матчах. В любом случае 
нынешний сезон - однозначно один из лучших в карьере Гусева", - заявил 
Канарейкин RT.  

https://russian.rt.com/sport/news/1275230-kanareikin-rekord-mozyakin 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев: "Гонка за бомбардирским рекордом Мозякина в КХЛ не 
является для меня самым главным" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 
февраля 2024) 
Форвард московского "Динамо" Никита Гусев в разговоре с "Матч ТВ" 
рассказал, что побить бомбардирский рекорд Сергея Мозякина в КХЛ не 
является для него главной мотивацией. 
В понедельник московское "Динамо" победило дома "Салават Юлаев" (2:1). 
Решающую шайбу в овертайме забросил защитник Даниил Пыленков. 
 - Вас радует, что в КХЛ по примеру НХЛ тоже начали разогревать гонку за 
рекордами? Вы можете обогнать Сергея Мозякина.  
 - Не знаю. Я за этим не особо сильно слежу, на самом деле. 
 - Обогнать Мозякина - разве это не большая мотивация?  
 - Повторю, что гонка за бомбардирским рекордом не является для меня самым 
главным. Надо выходить, играть, помогать команде побеждать. Я думаю об 
этом. 
 - Кто для вас Сергей Мозякин? Вы много против него играли.  
 - Отличный мастер. Очень хорошо играл, показывал прекрасную 
результативность. 

https://www.sports.ru/hockey/1115853629-mozyakin-otvetil-na-mem-kxl-pro-pogonyu-guseva-za-ego-rekordom-vylozhi.html
https://www.sports.ru/hockey/1115853629-mozyakin-otvetil-na-mem-kxl-pro-pogonyu-guseva-za-ego-rekordom-vylozhi.html
https://russian.rt.com/sport/news/1275230-kanareikin-rekord-mozyakin


 

 

 - Важно, что вы прошли предсезонку с московским "Динамо", а не в одиночку? 
В результате побили личный рекорд.  
 - Не могу сказать, что это помогло или нет. Но сезон идет хорошо. 
 - Физическая база заложена в июле или в августе - вам без разницы?  
 - Перед командными сборами у меня уже была база. Я приехал на них 
готовым. 
 - В овертайме вы получили шайбу и сразу бросили. Так хотели побить рекорд?  
 - Мы играли в меньшинстве. Соперник был без вратаря. Бросаешь шайбу по 
воротам. Если забил, то победа. Если проброс, то ничего не меняется. Поэтому 
надо рисковать и бросать. 
 - Когда о рекордах много говорят, то это плохо? Трудно забить гол, когда об 
этом постоянно думаешь.  
 - Я не стремлюсь к рекорду. Для меня важнее командная победа, - сказал 
Гусев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019590_Nikita_Gusev_Gonka_za_bomb
ardirskim_rekordom_Mozakina_v_KKhL_ne_javlajetsa_dla_mena_samym_glavnym 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Зернов провел свой 500-й матч в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 19 февраля 
2024) 
Нападающий "Металлург" Денис Зернов достиг отметки в 500 матчей за 
карьеру в КХЛ.  
Юбилейной для 28-летнего форварда стала игра регулярного сезона против "Ак 
Барса" (2:1).  
До перехода в "Металлург" Зернов также выступал за "Авангард" и "Ладу", в его 
активе 233 (111+122) очка.  

https://sport24.ru/hockey/news-622480-zernov-provel-svoy-500-y-match-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Билялов, Пыленков, Барулин и Бучельников признаны лучшими игроками 
недели в КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
КХЛ определила лучших хоккеистов 23-й недели в четырех номинациях. На 
прошлой неделе было проведено 33 матча. 
Среди голкиперов лучшим стал хоккеист "Ак Барса" Тимур Билялов, одер 
жавший две победы в двух матчах недели. Он признан лучшим в восьмой раз в 
карьере.  
Лучшим защитником признан игрок московского "Динамо" Даниил Пыленков, 
набравший 4 (1+3) очка с показателем полезности "+2" в трех матчах недели. 
Впервые в карьере лучшим форвардом стал игрок "Амура" Владислав Барулин, 
в активе которого 7 (3+4) очков с показателем полезности "+7" в четырех 
матчах недели. 
Лучшим новичком стал нападающий "Адмирала" Дмитрий Бучельников, 
набравший 5 (1+4) очков в четырех матчах недели. 
Лидером Восточной конференции является "Авангард", у которого 88 очков в 65 
матчах. На "Западе" первое место занимает СКА, набравший 93 балла в 65 
играх. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bilyalov-pylenkov-barulin-i-
buchelnikov-priznany-luchshimi-igrokami-nedeli-v-khl-2180932/ 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019590_Nikita_Gusev_Gonka_za_bombardirskim_rekordom_Mozakina_v_KKhL_ne_javlajetsa_dla_mena_samym_glavnym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019590_Nikita_Gusev_Gonka_za_bombardirskim_rekordom_Mozakina_v_KKhL_ne_javlajetsa_dla_mena_samym_glavnym
https://allhockey.ru/news/show/507987-Gusev_o_pogone_za_Mozyakinym_ya_ne_stremljus_k_rekordu
https://sport24.ru/hockey/news-622480-zernov-provel-svoy-500-y-match-v-kkhl
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bilyalov-pylenkov-barulin-i-buchelnikov-priznany-luchshimi-igrokami-nedeli-v-khl-2180932/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bilyalov-pylenkov-barulin-i-buchelnikov-priznany-luchshimi-igrokami-nedeli-v-khl-2180932/


 

 

Похожие сообщения (20): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 19 февраля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 19 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 19 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 19 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 19 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 19 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 19 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 19 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 19 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 19 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Участник Суперсерии-72 Вячеслав Анисин представил Кубок Гагарина во 
Владикавказе (Мир24 (mir24.tv), Москва, 19 февраля 2024) 
Главный приз Континентальной хоккейной лиги путешествует по югу России. Во 
Владикавказе Кубок Гагарина сопровождал знаменитый советский хоккеист, 
участник суперсерии СССР - Канада 1972 года Вячеслав Анисин. Он не только 
раздал автографы, но и провел мастер-класс для юных хоккеистов, передает 
корреспондент "МИР 24" Чермен Улубиев.  
В 1972-м Анисин выступал против канадцев - о таком статусном тренере 
мальчишки и не мечтали. Чемпион мира и участник суперсерии СССР - Канада. 
Подход к занятиям у опытного хоккеиста нестандартный. 
"Ради шутки так сейчас сделали упражнение: ведешь шайбу, не смотришь, и 
маме с папой помахал на трибуне. Периферическое зрение чтобы развивать. 
Запомнят они это - значит, хорошо, но, я думаю, многие запомнят", - отметил 
чемпион мира. 
Вячеслав Анисин рассчитывает, что строительство ледовых арен на юге России 
даст толчок развитию хоккея в регионе. И тогда здесь будут появляться 
хоккеисты уровня КХЛ. 
"У него очень большой опыт, и он играл в сборной СССР. И я понимаю, что его 
тренер говорил ему те же самые вещи, которые он говорит нам", - поделился 
воспитанник хоккейной школы Георгий Гиоев. 
Юные хоккеисты мечтают не только об автографе легенды, но и о фотографии 
с Кубком Гагарина, главным трофеем Континентальной хоккейной лиги. 
Перевозит ценный приз вооруженная охрана, а брать без перчаток его могут 
только обладатели Кубка. 
В финале турнира любительских команд ставропольчане встретились с 
астраханцами. Последних на лед вывел бывший игрок сборной Казахстана по 
хоккею Ростислав Корешков. Несколько лет назад он переехал в Россию и стал 
развивать зимние виды спорта в Астрахани. 
"Мы этим турниром популяризируем наш вид спорта - хоккей, который мы все 
любим. Этот кубок привлекает зрителей города. Чтобы они приходили, 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/daniil-pylenkov-popal-v-spisok-luchshih-hokkeistov-23-j-nedeli-v-khl
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/190938-khl-opredelila-luchshih-igrokov-23-y-nedeli-sezona-2023-2024
https://sport.business-gazeta.ru/article/291864
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/19/kkhl-obyavila-luchshikh-igrokov-nedeli.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/19/khl-opredelila-luchshih-igrokov-23-j-nedeli-sezona-2023/2024/
https://metaratings.ru/news/bilyalov-pylenkov-i-barulin-stali-luchshimi-igrokami-23-i-nedeli-sezona-2023-24-335605/
https://russian.rt.com/sport/news/1275002-khl-luchshie-igroki-nedeli
https://sportrbc.ru/news/65d3272a9a79479026b7a324
https://www.championat.com/hockey/news-5440248-khl-opredelila-luchshih-igrokov-23-j-nedeli-sezona-2023-2024.html
https://sport24.ru/hockey/news-622397-nazvany-luchshiye-igroki-po-itogam-nedeli-v-kkhl
https://allhockey.ru/news/show/507908-Bilyalov_Pylenkov_Barulin_i_Buchel_nikov_priznany_luchshimi_igrokami_nedeli_v_KHL
https://sport.tatar-inform.ru/news/bilyalov-v-vosmoi-raz-v-karere-priznan-lucsim-vratarem-nedeli-v-kxl-5889004
https://www.sports.ru/hockey/1115853379-bilyalov-pylenkov-barulin-luchshie-igroki-nedeli-v-kxl.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2019377_Pylenkov_i_Buchelnikov_voshli_v_chislo_luchshih_igrokov_23j_nedeli_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019377_Pylenkov_i_Buchelnikov_voshli_v_chislo_luchshih_igrokov_23j_nedeli_v_KKhL
https://shaiba.kz/news/768470
https://rsport.ria.ru/20240219/khl-1928203083.html
https://www.khl.ru/news/2024/02/19/527875.html


 

 

смотрели и, может, кто-то захочет научиться играть - и взрослые, и дети", - 
считает нападающий команды "Каспий" (Астрахань) Ростислав Корешков. 
Раньше астраханцам приходилась тренироваться на покрытых льдом затонах 
Волги. Благодаря Ростиславу в городе построили ледовую арену. Теперь 
тренировки трижды в неделю. А количество хоккейных команд выросло до 
девяти. На турнире во Владикавказе астраханцы одержали первую серьезную 
победу. 
Команды юга России разъехались по своим городам, чтобы снова встретиться 
весной уже в Сочи. Там пройдет хоккейный фестиваль с участием десятков 
команд со всей страны.  

https://mir24.tv/news/16581127/uchastnik-superserii-72-vyacheslav-anisin-predstavil-
kubok-gagarina-vo-vladikavkaze 

К заголовкам сообщений 

Какие школы дают КХЛ больше всего игроков. Лига опубликовала 
необычный рейтинг (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 
февраля 2024) 
И какой детский тренер самый успешный. 
Вряд вы найдете в XXI веке хоккейного человека, который будет спорить с 
мнением, что детский тренер - одна из самых неблагодарных профессий в 
хоккейной песочнице. Сейчас сложно найти более незащищенную касту, чем 
бывшие профессионалы и выпускники хоккейных школ, которые растят с малых 
лет новые поколения. 
На них в погоне за сиюминутными результатами давит руководство школ и 
родители, которые зачастую видят в своих сыновьях будущих Овечкиных, 
пишут жалобы и доносы те, кто недоволен игровым временем своих детей, а 
также при любой удобной возможности списывают все неудачи. И все это за не 
самые великие, а чаще всего - смешные деньги. Стоит ли говорить, что 
тренеры, изнутри знающие изнанку детского хоккея, выбившиеся на 
профессиональный уровень, лишь в страшном сне могут представить 
возвращение к работе в ДЮСШ и академиях. 
"Это однозначно самая тяжелая работа в хоккее. Никогда больше не пойду 
работать с детьми. Конечно, жизнь может по-разному сложиться... Но не хочу. 
Это в том числе и работа с родителями. Хотя должен отметить, что мне всегда 
попадались просто замечательные родители! С некоторыми из них до сих пор 
продолжаем общаться, спустя 15 лет. Очень благодарен, что на меня никогда 
не писали какие-то бумаги, пасквили. Да и мальчишки у меня были классные. 
Правда, уже некоторых не узнаю, когда встречаю их. Очень сложно... С 
молодежью и юниорами куда проще", - рассказывал в интервью "СЭ" тренер 
"Торпедо" Владимир Филатов. 
Не понаслышке знает о кругах ада, с которыми может столкнуться детский 
тренер, и такая глыба, как Андрей Разин. В школе ЦСКА коуча "Магнитки" 
пытались покупать родители, мечтавшие увидеть своих детей в первых 
звеньях, а попытка проучить внука бывшего президента "Локомотива" Ольги 
Смородской стоила ему работы. Глядя на этот и еще сотни других примеров, 
желания возиться с детьми за копейки у выпускников физкультурных вузов 
точно не прибавляется. 
И если бороться с коррупцией и беспределом в основании хоккейной пирамиды 
КХЛ не может (да и, в общем-то, не обязана), то поднять специалистам 
мотивацию работать и желание растить будущих звезд рублем ей было более 
чем по силам. Именно поэтому еще в сентябре 2023 года главная лига страны 
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утвердила собственную программу стимулирования детско-юношеских 
тренеров и школ, чьи первые итоги работы были подведены на этой неделе. 
Лучшим стал тренер Толчинского, Шарова, Голдобина и Мамина 
Как КХЛ распределяет места в рейтинге школ и тренеров? Все достаточно 
просто. 
В расчете используются итоговые данные четырех сезонов. При этом у каждого 
сезона есть свой вес: 100% - текущий сезон; 75% - предыдущий сезон; 50% - 
сезон перед предыдущим сезоном; 25% - сезон, завершившийся за два сезона 
до текущего. То есть если игрок участвовал в одном из четырех сезонов, то его 
показатели будут учитываться при расчете рейтинга. 
Для непосредственного же определения рейтинга игроков, на основании 
которого формируются рейтинги школ и тренеров, учитываются следующие 
критерии: 
статистические показатели (попадание игрока в топ-50 лучших бомбардиров 
сезона; попадание игрока в топ-5 своей команды по показателю полезности); 
дополнительные параметры оценок (наличие за спиной Кубка Гагарина, 
количество сыгранных матчей в КХЛ (для начисления баллов их должно быть 
минимум 500), количество воспитанников в чемпионате КХЛ, общее количество 
лет подготовки воспитанников); 
выступления на международных соревнованиях (наличие у игрока медалей 
МЧМ, ЧМ и Олимпиады). 
Иными словами, в случае с определением рейтинга тренеров КХЛ 
руководствуется вполне простым принципом: чем больше воспитанников в лиге 
и чем лучше их статистика, тем выше позиция тренера. Поэтому абсолютно не 
удивительно, что его лидером по итогам прошлого сезона стала настоящая 
глыба детского хоккея Сергей Суярков, воспитавший в школе ЦСКА Сергея 
Толчинского, Александра Шарова, Максима Мамина, Валентина Зыкова и 
Николая Голдобина.  
Интересно, что Суярков уже третий сезон занимает пост главного тренера 
академии "Спартака" и сейчас не работает с одним конкретным возрастом. 
Нынешние показатели его воспитанников наверняка не оставят его без премии 
и следующей зимой. 
На второй строчке вполне ожидаемо расположился детский тренер Никиты 
Кучерова, Никиты Гусева, Игоря Ожиганова и Марата Хуснутдинова Геннадий 
Курдин. Правда, за своего главного ученика, выступающего в НХЛ, 65-летний 
наставник не получил ни одного балла - рейтинг учитывает только результаты 
игроков КХЛ. Как и Суярков, он успел поработать в ЦСКА и другой московской 
школе - "Белые Медведи". Собственно, во многом благодаря им двоим первая 
стала лидером рейтинга ДЮСШ, а вторая - вошла в топ-10. 
Размер премии тренеров логично варьируется в зависимости от места в 
рейтинге: так, Суярков за первое место получил 1 млн рублей, занявший 10-е 
место выходец из мытищинского "Атланта" Александр Филлипов - 300 тысяч 
рублей, а тренеры, занявшие места с 51-го по 100-е место, - 100 тысяч рублей. 
При этом они будут претендовать на премии, пока их воспитанники выступают в 
клубах КХЛ. 
Впрочем, далеко не все хоккеисты с момента поступления в школу до выпуска 
из нее работают с одним тренером. Однако лига учла и этот момент: с сезона-
2022/23 каждый хоккеист предоставляет данные в электронную базу ЦИБ 
посредством заполнения анкеты, в которой содержится информация о том, в 
какой школе, у какого тренера и сколько лет проходил обучение игрок в 
возрасте с 5 до 17 лет.  
СКА нет даже в топ-25 



 

 

Первенство ЦСКА удивлять никого не должно - какая бы разруха ни творилась в 
клубе в первые сезоны после рождения КХЛ, школа армейцев продолжала 
выпускать качественных хоккеистов в промышленных масштабах и 
доминировать на юниорском уровне. 
Мало у кого возникают вопросы относительно второго и третьего мест двух 
школ из Челябинской области - пожалуй, главного хоккейного конвейера 
России. "Трактор" и "Магнитка", подпитываемые пацанами из "Мечела" (сейчас - 
"Заряда"), "Сигнала" и школы Макарова, вместе способны прокормить своими 
игроками не только себя, но и чуть ли не всю страну. Сейчас в КХЛ тяжело 
найти команду, в которой не было бы ни одного выходца с Южного Урала. 
На своем месте "Локомотив", который год за годом дает нашему хоккею десятки 
хоккеистов высокого качества. Проблема лишь в том, что ярославская школа 
практически не дает исключительных талантов вроде Кузнецова, Тарасенко и 
Капризова. При этом железнодорожники могли бы оказаться чуть повыше и 
опередить "Магнитку", если бы в зачет "Локомотива" пошли 5.5 балла 
"Локомотива-2004". Фактически две эти структурно обособленные школы 
представляют единое целое. Разница лишь в том, что в одной занимаются дети 
из Фрунзенского, Красноперекопского и Заволжского районов, а в другой - из 
Кировского, Ленинского и Дзержинского. 
А вот 27-е место СКА выглядит странно, учитывая ресурс армейцев. Как бы 
питерцы ни пытались развивать клубную вертикаль, подминая под себя школы 
из других городов, свозить в Северную столицу тренеров и юниоров со всей 
страны, пока они не могут опередить даже альма-матер Игоря Бобкова и Ильи 
Проскурякова - "Олимпиец" из Сургута. 
Сейчас, согласно рейтингу КХЛ, клубные ясли петербуржцев работают не 
шибко продуктивнее соседских "Невы" и "Динамо", которым занес баллы в 
копилку Дмитрий Рашевский, а также входящих нынче в армейскую экосистему 
"Серебряных Львов", поставивших на коньки другого известного петербуржца 
Прохора Полтапова. СКА не попадает в топ-15, даже если приплюсовать 
основной школе вертикали баллы его сателлитов - "СКА-Петергоф" и "Львова". 
Показательно на этом фоне, что место в первой десятке заняла даже 
многострадальная ДЮСШ "Сибирь", которая оказалась на шестой строчке за 
счет лидера ЦСКА Константина Окулова и десятков средних хоккеистов, 
большинство из которых выступают за родную команду (Коледов, Пьянов, 
Морозов, Яковлев, Аланов, Ефремов, Коротков, Дубакин, Назаров). 
Петербуржцы могут попытаться объяснить свое низкое положением тем, что 
подавляющую часть баллов конкурентам приносят игроки, которым через год-
другой стукнет 30 лет, а их топовая молодежь еще не доросла до уровня 
лучших бомбардиров КХЛ. Что в целом оправданно, так как настоящее 
развитие школы началось не раньше сезона-2017/18. 
Размеры вознаграждения школам, в отличие от тренерских премий, лига 
раскрывать не стала. Куда важнее в этой истории сам факт, что она обратила 
внимание на детский хоккей и начала поддерживать его рублем. Однако 
хочется, чтобы КХЛ не только щедро поощряла развитие своих будущих 
игроков, но и следила за тем, чтобы руководители школ тратили своеобразный 
"материнский капитал" на развитие инфраструктуры и закупку инвентаря, а не 
укладывали его себе в карманы.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/reyting-hokkeynyh-shkol-khl-kakie-
shkoly-dayut-bolshe-vsego-igrokov-i-samyy-uspeshnyy-detskiy-trener-2180991/ 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ: новости клубов 
 

Безумная концовка матча "Динамо", ЦСКА опять провалился. Итоги дня в 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
"Металлург" снова перехватил лидерство на Востоке, но надолго ли? 
19 февраля регулярный чемпионат КХЛ продолжился пятью матчами. 
Подводим итоги игр. 
Матч в Магнитогорске проходил под знаком Даниса Зарипова - "Металлург" 
поднял под своды арены стяг форварда, который стал легендой сразу двух 
восточных грандов. Встречи "Ак Барса" и "Магнитки" при разных тренерах и 
составах всегда почему-то получаются малорезультативными - и сегодня, 
несмотря на обилие моментов, было заброшено лишь три шайбы. Победный 
гол "Металлурга" забил молодой Роман Канцеров - и "Магнитка" снова первая, 
а "Ак Барс" имеет лишь два очка преимущества над пятым местом. 
В прессе уже появились слухи о потенциальном уходе Дмитрия Рябыкина - что 
ж, на "Витязь", осевший на последнем месте в лиге, это не повлияло. Команда 
из Балашихи неожиданно уверенно сыграла в гостях у чемпионов, которые 
раньше обыгрывали соседей на классе. Показателен счет по броскам после 
двух периодов - 37:12 в пользу "Витязя", который, впрочем, семь минут подряд 
играл в большинстве из-за грубости Дыбленко. ЦСКА забил лишь один гол в 
концовке, который уже никак не мог помочь - и за неделю до плей-офф 
готовность армейцев вызывает все больше вопросов. 
57 минут игры в Москве прошли без голов. "Салават Юлаев" не мог забить 
восемь периодов - и совпадение ли, что в этих матчах команда играла без 
Джоша Ливо, чуть ли не самого звездного своего форварда? Гол Глеба 
Кузьмина, казалось бы, принес команде такую нужную победу - однако один из 
главных динамовских трудяг Егор Петухов за полминуты до конца сравнял счет. 
В овертайме "СЮ" привычно снял вратаря и пропустил в пустые ворота от 
Даниила Пыленкова. Ну а Никита Гусев, от которого ждали похода за рекордом 
КХЛ, остался без очков - не помогли и четыре удаления "СЮ". 

https://www.championat.com/hockey/article-5441030-rezultaty-matchej-khl-19-
fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-20-
fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" возглавил Восток, "Амур" - в шаге от плей-офф (Live Sport 
(livesport.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
КХЛ: обзор 23-й игровой недели 
На 23-й по счету игровой неделе КХЛ "Авангард" занял долгожданное первое 
место на Востоке, в то время как накал борьбы на Западе даже не думает 
стихать. В традиционной подборке вспоминаем все значимые события 
минувших семи дней.  
"Амур" идет без поражений 
Андрей Мартемьянов передает привет "Сибири", которая годом ранее 
отказалась продлевать с ним контракт и которая теперь пролетает мимо плей-
офф без теоретических шансов что-либо исправить. И даже потенциальные +4 
не помогли бы новосибирской команде остановить нынешний "Амур". Курс 
хабаровчан на плей-офф намечен бесповоротно, а их форма в преддверии 
возможной кубковой кампании внушает веру в то, что это все же случится.  
 На момент публикации беспроигрышная серия "Амура" возросла до 
исключительных по его меркам семи матчей. На прошлой неделе команда 
Андрея Мартемьянова провела четыре встречи в рамках последнего в 
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нынешнем сезоне домашнего цикла. Тяжелее всего хабаровчанам дались 
встречи с "Трактором", в которых им приходилось выволакивать результаты на 
морально-волевых и демонстрировать все (или почти) атакующие умения. 
Первая встреча закончилась со счетом 5:3, вторая - 4:2, с дублем и ассистом 
Владислава Барулина.  
"Амур" 
В следующих двух матчах "Амур" принимал "Барыс". И градус в этом 
противостоянии был уже не настолько высок. В первой игре команда 
Мартемьянова не оставила астанчанам даже самого ничтожного шанса на 
успех (4:1), а вторая победа была одержана с более скромной 
результативностью (2:1), но с уверенным контролем событий на льду и 
тотальным преимуществом по броскам в створ - 48:25.  
С 29 января "Амур" одержал восемь побед в девяти встречах и набрал один 
балл в Новосибирске. Благодаря этому - и нескольким неудачам "Нефтехимика" 
- хабаровчане закрепились на восьмой строчке в Восточной конференции, 
опередив на 4 балла нижнекамцев при равенстве проведенных встреч. На 
прошлой неделе команда Олега Леонтьева проиграла все три своих матча, хотя 
в двух заработала по одному очку.  
 Несмотря на текущий расклад, празднования по поводу 4-очкового отрыва от 
единственного конкурента откладываются. Впереди "Амур" ждут "Металлург" 
Мг, "Ак Барс" и "Трактор" - суровая компания, которая потребует запредельной 
самоотдачи.  
15 из 16 участников плей-офф уже известны 
Пока "Амур" и "Нефтехимик" никак не могут решить, кому достанется восьмое 
место, сразу пять команд на прошлой неделе подписались под кубковой 
весной. В начале недели со всеми формальностями покончили "Динамо" Минск 
и "Ак Барс". За казанцами последовал "Автомобилист", а затем - "Трактор". 
Последней к этому моменту оказалась "Лада", которая в дебютном сезоне уже 
совершила маленькое чудо, выдав эффектный и сенсационный старт осенью.  
"Авангард" вырвался вперед в гонке лидеров 
Почти всю зимнюю кампанию "Авангард" провел в попытках обойти "Металлург" 
Мг в борьбе за первую позицию на Востоке. Для этого он имел несколько игр в 
запасе, а также очные матчи. Но все турнирные привилегии команда Михаила 
Кравеца потеряла, поэтому в контексте продолжения противостояния 
надеялась на очередные встречи лицом к лицу.  
Одна из таких выпала на субботу, 17 февраля. Вопреки ожиданиям упорной 
борьбы, на "Арене G-Drive" было тотальное превосходство омичей в счете, в 
результате которого матч завершился их крупной победой - 3:0. Заброшенные 
шайбы Николишина, Жафярова и Чмыхова позволили состояться разгрому, но 
главным героем игры оказался Павел Хомченко, отразивший 41 бросок по 
своим воротам и оформивший первый в нынешнем сезоне "сухарь". Если и 
отыгрывать единственный в регулярке матч "на ноль", то только в момент, 
когда решается судьба лидерства.  
"Авангард" в игре с "Металлургом" Мг 
Как бы там ни было, на фоне успешной развязки нельзя пройти мимо того 
факта, что сама 23-я игровая неделя началась для "Авангарда" совсем уныло: 
на выезде он устроился на 2:7 от "Салавата Юлаева", после чего потерпел 
поражение на катке "Автомобилиста" (2:4). В конкретном случае омичам 
повезло, что "Магнитка" в параллельных играх также теряла очки: до начала 
прошлой недели она уступила "Динамо" Москва (3:4 Б), а 15 февраля влетела 
"Ак Барсу" (1:2).  



 

 

 На данный момент в активе обеих команд по 64 сыгранных матча, а "Авангард" 
отныне опережает "Металлург" Мг на одно очко. Самый сок драмы в этом 
противостоянии заключается в том, что последний матч регулярного сезона они 
проведут друг против друга.  
"Динамо" Москва готово закончить сезон на первом месте? 
Форма, которую набрал столичный клуб, явно об этом свидетельствует, но 
главной проблемой "Динамо" Москва остается СКА, который ни под каким 
предлогом не соглашается терять очки, из-за чего уровень интриги перед 
самым финишем выходит за рамки обыденности.  
 На прошлой неделе команда Алексея Кудашова провела три встречи и 
победила в каждой. На гостевом катке она разобралась с "Автомобилистом" 
(2:1 ОТ), затем вернулась домой, чтобы перехватить 2 очка у минского 
"Динамо" (2:1), а на выходных - заехала в Балашиху, где преподала урок 
"Витязю" (6:3). Так, суммарная беспроигрышная партия москвичей увеличилась 
до пяти матчей.  
"Динамо" Москва в игре с "Динамо" Минск 
Аналогичный по длине победный марафон проводит СКА, который в течение 
прошлой недели уделал всех на новенькой "СКА Арене". В период с 13 по 18 
февраля команда Романа Ротенберга справилась с "Ладой" (2:1), "Салаватом 
Юлаевым" (2:0) и "Торпедо" (4:3), уйдя вместе с этим в небольшой отрыв от 
"Динамо" Москва в таблице Запада. В 65 матчах санкт-петербуржцы набрали 93 
очка, а в активе столичного клуба на 3 балла меньше. Правда, динамовцы 
имеют матч в запасе, выиграв который они будут ждать ошибку "армейцев", 
способную изменить соотношение сил в этом противостоянии.  
"Ак Барс" входит в тонус перед плей-офф 
Лишь в случае удачного стечения обстоятельств турнирная картина "Ак Барса" 
может измениться в лучшую сторону. В частности, казанцы сохраняют 
математические шансы на третье место в Восточной конференции, хотя трудно 
представить, что "Салават Юлаев" бездарно провалит концовку. Кажется, 
четвертая строчка - это предел, на который наработала команда Зинэтулы 
Билялетдинова со своим разрывным составом.  
Тем не менее "Ак Барс" намерен доказать конкурентоспособность в плей-офф, 
в преддверии которого он пытается набрать идеальную форму и улучшить игру 
в обороне - компоненте, который оставался проблемным почти весь сезон. И 
стоит отметить, что в этом направлении казанцы добились неплохих 
результатов. Только в трех матчах из 11 последних "Ак Барс" пропустил больше 
одной шайбы, а на прошлой неделе команда Билялетдинова выдала серию из 
трех побед, дважды отыграв "на ноль". В первом случае - во встрече с 
"Нефтехимиком" (3:0) - в старте сыграл Тимур Билялов, а в матче со 
"Спартаком" (3:0) основным был Амир Мифтахов.  
 Между упомянутыми играми "Ак Барс" добился победы над "Металлургом" Мг 
(2:1), оказав свое влияние на соперничество лидеров. Сами казанцы набрали 
80 очков в 64 матчах. На текущий момент они опережают ближайшего 
преследователя - "Автомобилист" - на 2 балла с учетом встречи в запасе, 
разрыв между третьим "Салаватом Юлаевым" составляет 5 очков при 
равенстве проведенных встреч.  
"Торпедо" разваливается на финише 
Потеряв место в первой пятерке, "Торпедо" окончательно смирилось с тем, что 
концовка регулярки провалена. Команда Игоря Ларионова одержала всего 2 
победы в 11 последних матчах. В рамках 23-й игровой недели нижегородцы 
провели три встречи и остались без очков в каждой. Дважды кряду "Торпедо" 



 

 

проиграло "Сочи" (3:2, 3:1), а затем смогло навязать борьбу СКА, но до боли 
слабый третий период стал причиной очередного провала (3:4).  
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К заголовкам сообщений 

Неожиданная развязка регулярки КХЛ! Все топы будут бежать от выезда в 
Хабаровск? (Sport24.ru, Москва, 19 февраля 2024) 
"Амур" - самый нежеленный соперник в первом раунде пелй-офф.  
До окончания регулярного чемпионата КХЛ большинству команд осталось 
сыграть 3-4 матча. Интрига нарастает. И если участники плей-офф почти 
определились, то состав пар будет непредсказуем до самого финала этого 
марафона. А наиболее интересная ситуация разворачивается на Востоке, где 
первое место может оказаться вовсе не подарком, а опасностью. Sport24 
разобрал ситуацию.  
"Амур" уже не догнать?  
Еще недавно казалось, что сезон для команды из Хабаровска закончен. Девять 
поражений подряд - это не шутки. Однако провальный по результатам январь 
не был провальным по качеству хоккея. Команда Мартемьянова цеплялась за 
очки, уводят соперников в овертаймы и серии буллитов, а сами соперники были 
более чем солидные. И вот, когда топы сменились на аутсайдеров и 
середняков, к "Амуру" пришли победы. По интересному стечению 
обстоятельств, это совпало с продлением контракта Андрея Мартемьянова. 
После этого события "тигры" не проигрывают в основное время уже восемь игр 
кряду. "Сибирь", бывшая команда Мартемьянова, уже потеряла шансы на плей-
офф. У дальневосточников остался всего один конкурент - "Нефтехимик". У 
нижнекамцев календарь проще: минское "Динамо", "Локомотив" и "Сочи" против 
выезда Магнитогорск - Казань - Челябинск у "Амура". Однако преимущество +4 
позволяет "тиграм" чувствовать себя увереннее. Тем более, что при равенстве 
очков они все равно будут выше из-за большего количества побед. То есть 
хабаровчанам достаточно одержать одну победу в трех играх.  
Первое место на Востоке - это лава?  
В том случае, если хабаровчане станут восьмым участником плей-офф от 
Востока, это сделает крайне неоднозначным ценность первого места в 
конференции. То, что по идее должно давать преимущество, на поверку может 
поставить подножку. Ведь перелет в Хабаровск - это не только лишние 
несколько часов в самолете, но и смена часовых поясов. В регулярном 
чемпионате многие команды, даже топовые, от этого страдают. Если ли смысл 
"Салавату Юлаеву", "Металлургу" и "Авангарду" упираться, чтобы попасть на 
такого неудобного соперника? Тем более, что "тигры" находятся в своей 
лучшей форме, чего не скажешь про двух других гипотетических соперников - 
"Ладу" и "Трактор". Но стоит ли выбирать себе пару? Даже если убрать за 
скобки мистические аргументы про "хоккейного бога", можно попросту потерять 
тот кураж и инстинкт убийцы, что добывался через всю регулярку. А еще 
непосредственно для "Авангарда", который прямо сейчас идет на первом 
месте, нет смысла увиливать от "Амура". Во-первых, из всех топов омичам 
ближе для Хабаровска и фактор логистики сведен к минимуму. Во-вторых, год 
назад "Авангард" Михаила Кравца уже выбивал в первом раунде команду 
Мартемьянова - на тот момент "Сибирь". В-третьих, у главного тренера 
"ястребов" есть зуб на "Амур" из-за непродления контракта. Интересно, что 
завершается чемпионат матчем "Авангард" - "Металлург", где в плане 
распределения мест и пар многое может решиться.  
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"Ак Барс" и "Автомобилист" - самая унылая серия?  
Если состав трех пар Восточной конференции, скорее всего, будет неизвестен 
до последнего дня, то четвертый тандем с большой долей вероятности 
сложился заранее. "Ак Барс" и "Автомобилист" расположились на соседних 
позициях - четвертой и пятой. Если они сойдутся в первом раунде, нас ждет 
серия с множеством ярких участников, но с совершенно не ярким хоккеем. 
Радулов и Да Коста, Шипачев и Широков, Яшкин и Мэйсек, Галиев и Голышев и 
так далее - топовых исполнителей с обеих сторон полно. Вот только тренерский 
стиль Зинэтулы Билялетдинова и Николая Заварухина не предполагает 
реализации их потенциала в полной мере. По заброшенным шайбам они 
находятся на уровне "Лады" и "Амура", у которых и близко нет в распоряжении 
таких мастеров. А значит, ждет нас не противостояние стилей, а столкновение 
чуть ли не близнецов. Это значит, что скорее всего мы увидим самую унылую 
серию первого раунда. Может ли эта константа пошатнуться? У "Ак Барса" пять 
очков от третьего места, у "Автомобилиста" четыре - от шестого.  

https://sport24.ru/hockey/article-622442-neozhidannaya-razvyazka-regulyarki-kkhl-
vse-topy-budut-bezhat-ot-vyyezda-v-khabarovsk 

К заголовкам сообщений 

Мощный рывок "Амура", спад "Трактора", смена лидера Востока; Гусев в 
шаге от рекорда (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 19 
февраля 2024) 
Из 16 мест в плей-офф заняты уже 15, но ни одна из четвертьфинальных пар 
конференций пока неизвестна; Рид Буше притормозил, но Никита Гусев мчится 
за рекордом Сергея Мозякина на всех парах; "Авангард" потерпел разгром, но 
затем сместил "Металлург" с первой строчки Востока. Обзор наиболее ярких 
событий прошедшей недели.  
Остались только двое  
За прошедшую неделю последовательно обеспечили себе участие в 
розыгрыше Кубка Гагарина "Ак Барс" и минское "Динамо" (во вторник), 
"Автомобилист" (в четверг), "Трактор" (в пятницу) и "Лада" (в воскресенье); а 
также лишились даже теоретических шансов "Куньлунь" (во вторник) и "Сибирь" 
(в воскресенье). Таким образом свободной осталась только одна путевка, на 
которую претендуют "Амур" с "Нефтехимиком". Очевидными фаворитами 
являются хабаровчане, имеющие на четыре очка больше. Но и календарь у них 
посложнее: предстоит выезд по маршруту Магнитогорск - Казань - Челябинск, 
тогда как нижнекамцы сыграют в Минске и Сочи и в промежутке между двумя 
этими матчами примут дома "Локомотив". Впрочем, если в первом же из этих 
матчей "Нефтехимик" проиграет в основное время, результаты остальных пяти 
уже не будут иметь значения.  
Рывок "Амура"  
Фаворитами хабаровчане стали не просто так. Еще до среды они находились за 
пределами кубковой восьмерки. Но "Нефтехимик" потерпел три поражения 
подряд (набрав, правда, по одному очку в Новосибирске и Череповце), тогда 
как "Амур" продолжил победную серию, начатую еще на позапрошлой неделе - 
и к воскресенью довел ее до семи матчей. Дальневосточники по два раза 
обыграли "Трактор" и "Барыс" (все - в основное время), и не только вытеснили 
нижнекамцев из восьмерки, но и успели оторваться на солидные - 
относительно оставшихся трех матчей - четыре очка.  
Попутно Станислав Бочаров установил клубный рекорд, забросив шайбу уже на 
девятой секунде матча (предыдущее достижение, принадлежавшее с 2012 года 
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Дмитрию Тарасову, равнялось 21 секунде), а ассистировавший ему Владислав 
Барулин с семью очками стал лучшим бомбардиром недели.  
Хет-трик  
Второе место среди лучших бомбардиров недели разделили партнеры 
Барулина - Бочаров с Егором Коршковым, а также Антон Берлев из "Адмирала", 
набравшие по шесть очков. В двух встречах с "Барысом" Берлев отдал одну и 
две результативные передачи, а в ворота "Трактора" отправил три шайбы.  
Предыдущий раз хоккеисту "Адмирала" удалось сделать хет-трик больше года 
назад - в ноябре 2022, это был Николай Елисеев .  
Спад "Трактора"  
Из всех будущих участников плей-офф челябинцы подходят к играм на вылет в, 
мягко говоря, наименее оптимальной форме. С начала февраля они потерпели 
пять поражений подряд, не набрав в них вообще ни одного очка. Во 
Владивостоке им удалось прервать эту серию, сравняв счет за восемь минут до 
окончания основного времени, а за 28 секунд до сирены и вырвав 
долгожданную победу. Но уже через день Берлев сотоварищи взяли более 
чему убедительный реванш, разгромив "Трактор" 6:1.  
Одним из немногих светлых пятен в текущем состоянии "Трактора" является 
Максим Шабанов - да и он во Владивостоке ничем не отличился. Но до этого в 
Хабаровске забросил шайбу, набрав 50-е очко - это новый клубный рекорд 
"Трактора" за одну регулярку. Предыдущим рекордсменом был Томаш Гика, в 
2021 году набравший 49 очков.  
Разгром  
Еще один разгром на прошлой неделе учинил "Салават Юлаев" "Авангарду" - 
7:2. Причем двумя днями ранее омичи с точно таким же счетом вынесли 
"Сибирь".  
Отгрузив "Авангарду" семь шайб, уфимцы выдохлись. В двух следующих 
матчах они проиграли в Санкт-Петербурге и Ярославле 0:2 и 0:3 
соответственно.  
Смена лидера Востока  
А "Авангард" из Уфы отправился в Екатеринбург, где снова уступил (2:4) - и для 
него это поражение было третьим в четырех последних матчах. Несмотря на 
это он оставался на втором месте Восточной конференции, и в субботу 
встретился с лидером - "Металлургом", которому в начале февраля, да и в 
декабре тоже, проиграл. На этот раз омичи взял верх, благодаря чему сместили 
магнитогорцев с первой строчки Востока, удерживаемой ими уже очень долго.  
Гонка за Мозякиным  
Все семь шайб, заброшенных омичами на прошедшей неделе, обошлись без 
участия Рида Буше (да и в предыдущем разгроме "Сибири" он отличился 
только передачами). После пяти голов, забитых Буше в ворота СКА и 
"Спартака", казалось, что снайперский рекорд за одну регулярку, 
принадлежащий Сергею Мозякину (48 в 2016/2017) доживает последние 
деньки. Теперь уверенности в этом гораздо меньше: чтобы догнать Сергея, 
Риду нужно забить четыре в четырех оставшихся играх. Зато другой рекорд 
Мозякина почти наверняка не устоит. В том же сезоне 2016/17 Сергей набрал 
за регулярку 85 очков, у Никиты Гусева сейчас 84, и он в прекрасной форме: 
набирает очки в шести встречах кряду, и в половине из них - не менее двух.  
Помимо гонки за рекордом Мозякина Гусев уже и так вошел в историю всего 
отечественного хоккея, став первым хоккеистом, которому удалось набрать не 
менее 80 очков в двух регулярных чемпионатах.  
Парад бомбардиров  



 

 

В матче против "Витязя" по дублю сделали Гусев, Егор Петухов и Джордан Уил 
. Уил таким образом стал пятым хоккеистом, набравшим в нынешнем 
регулярном чемпионате не менее 70 очков - и это тоже рекорд. Предыдущее 
достижение также относится к сезону 2016/17 - там было четыре таких 
бомбардира: Мозякин (85), Илья Ковальчук (78), Вадим Шипачев (76) и Гусев 
(71).  
Сейчас пятерка лучших бомбардиров выглядит так: Гусев (84), Буше (77), 
Николай Голдобин (74), Владимир Э. Ткачев (73), Уил (72).  
Ветеран  
Матч против "Амура" стал для Романа Старченко 780-м за "Барыс", и теперь 
ему нет равных по количеству выступлений за одну команду. Почти всю карьеру 
Роман провел в "Барысе", лишь в прошлом сезоне ненадолго отлучился в 
"Спартак".  
Ранее рекордсменом в этой номинации был Евгений Бирюков, отыгравший 779 
встреч за "Металлург". Третье место занимает Артем Лукоянов, у которого 772 
игры за "Ак Барс" (и, в отличие от Старченко и Бирюкова, вся карьера проходит 
- во всяком случае, пока - в одной команде).  
Детско-юношеский хоккей  
Лига уже давно разрабатывала программу стимулирования детско-юношеского 
хоккея, подразумевающую денежные выплаты как спортивным школам, 
подготавливающим квалифицированных игроков, так и лично тренерам. Это не 
освещалось широко, но процесс был очень кропотливым: сбор данных, их 
анализ, составление рейтингов, учитывающих множество переменных с 
различным удельным весом. На сентябрьском Совете директоров КХЛ 
программа была утверждена, а на минувшей неделе опубликованы первые 
рейтинги. Подробнее о них можно прочитать здесь:  

https://www.khl.ru/news/2024/02/19/527896.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов выгнал из команды игрока за критику молодых хоккеистов. В 
том числе - его сына (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 
февраля 2024) 
Отстраненный защитник Сизов сможет поменять команду только в следующем 
сезоне, а "Торпедо" все чаще проигрывает.  
Когда Игорь Ларионов только пришел в "Торпедо", всю хоккейную публику 
окутал восторг. Игра в короткий пас, на скорости, размашистые комбинации без 
малейшей мысли об откате при преимуществе в счете - на этот хоккей можно 
было смотреть вечно. По сути, именно Ларионов задал новый тренд в лиге - все 
больше команд играют от атаки, комбинационно. "Спартак" Алексея Жамнова, 
"Северсталь", которую возглавляет бывший помощник Ларионова Андрей 
Козырев, разумеется, СКА. Да даже "Нефтехимик", который сам Ларионов 
почему-то раскритиковал за чересчур осторожный хоккей.  
Но в нынешнем сезоне у "Торпедо" все идет не так гладко. Нижегородцы 
проиграли девять из 11 последних матчей и рискуют опуститься на седьмое 
место в Западной конференции. А в последнем матче против СКА в Санкт-
Петербурге проиграли в основное время, ведя в начале третьего периода в две 
шайбы. Из позитивных моментов - пожалуй, только развитие молодежи. В этом 
сезоне в основе "Торпедо" заиграли защитник Антон Силаев и нападающий 
Никита Артамонов, которым на момент старта регулярки не было и 18 лет.  
Не секрет, что в "Торпедо" стараются выстроить особую атмосферу - тренеры 
не ругают игроков за ошибки, а конструктивно объясняют, где те допустили 

https://www.khl.ru/news/2024/02/19/527896.html


 

 

неточность. Как выяснилось, нельзя критиковать молодежь и опытным игрокам 
команды. Как стало известно "СЭ", защитник Антон Сизов был выведен из 
состава "Торпедо" после матча с "Динамо" (1:6), который состоялся 13 января. 
Тогда он после одного из голов "напихал" нескольким молодым игрокам, в том 
числе Артамонову и Игорю Ларионову-младшему.  
На пресс-конференции после матча против СКА Ларионов заявил, что Сизов 
переступил грань и в команде его не будет. Жестоко, особенно учитывая, что 
дедлайн уже наступил, и в КХЛ защитник команду до 1 мая не найдет.  
Ларионов продолжает гнуть свою линию - уж если тренеры не срываются на 
игроков, то и ветераны не должны. Вот только кажется, что упрямство здесь 
неуместно. Критика от ветеранов - это не атавизм. Вряд ли Дмитрий Воронков 
провел бы свой лучший сезон в КХЛ, если б не постоянные подсказки от 
Александра Радулова. Кто мешает Александру Овечкину прикрикивать на 
партнеров на скамейке "Вашингтона"? Понятно, что Сизов - не Радулов и не 
Овечкин, но он все равно намного опытнее тех, кому хочет подсказать. И не 
всех молодых нужно гладить по голове, чтобы они росли - с кем-то точно нужно 
быть пожестче.  
Ларионов после прошлогоднего поражения от СКА уверял, что не отойдет от 
своего стиля - и сдержал слово. Но кажется, что из-за его упрямства "Торпедо" 
вряд ли дойдет в этом сезоне до второго раунда. Затух сиявший в прошлом 
сезоне Кручинин, не все получается после травм у Гончарука и Коваленко, не 
блещет и молодежь. В обороне после повреждения Кирсанова и отстранения 
Сизова осталось восемь дееспособных защитников, из которых половина - 
моложе 21 года. Сможет ли разобранное, но все еще пытающееся играть 
красиво "Торпедо" остановить "Локомотив" или "Динамо"? Сомневаюсь. 
Гибкости у тренерского штаба Ларионова нет совсем. Все идет к тому, что 
повторение прошлогодней серии против СКА на этот раз должно произойти уже 
в первом раунде.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/igor-larionov-otstranil-ot-matchey-
torpedo-zaschitnika-antona-sizova-prichina-2181036/ 

К заголовкам сообщений 

"Ларионов - большой мастер". Экс-игрок сборной России высказался о 
ситуации в "Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
Бывший нападающий сборной России, "Салавата Юлаева" и ЦСКА, обладатель 
Кубка Гагарина Игорь Григоренко высказался о нестабильной игре 
нижегородского "Торпедо" в заключительных матчах регулярного чемпионата 
КХЛ. 
"Проблемная ситуация в "Торпедо" из-за того, что Игорь Ларионов потерял 
контроль над командой? Я не думаю, что он потерял управление. Он большой 
специалист, мастер. Все же готовятся к основной части чемпионата - к плей-
офф. И вот там и надо смотреть, а не по чемпионату. Я думаю, у них в порядке 
все будет", - сказал Григоренко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5440768-larionov-bolshoj-master-eks-
igrok-sbornoj-rossii-vyskazalsya-o-situacii-v-torpedo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/igor-larionov-otstranil-ot-matchey-torpedo-zaschitnika-antona-sizova-prichina-2181036/
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Игра "Торпедо" - это вылет в первом раунде. У клуба осталась неделя, 
чтобы исправить ситуацию (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 
2024) 
Для Нижнего Новгорода все может закончиться быстро. 
Статистика "Торпедо" в этом сезоне КХЛ 
Игра "Торпедо" перестала носить эстетический эффект. Более того, возникли 
проблемы и с результатами - две победы в последних 11 матчах бросаются в 
глаза. И оставляют негативные предпосылки к старту Кубка Гагарина. Если 
раньше "Автозаводцев" можно было рассматривать в контексте прохода во 
второй раунд, то сейчас все идет к 0-4 в первом и отпуску.  
Не нужно отталкиваться от личных встреч с возможным соперником по первому 
раунду Кубка Гагарина, а нужно смотреть на динамику. Команды с сентября по 
февраль не находятся в статике, а меняются - в положительную или 
отрицательную сторону. Поэтому не факт, что с теми, с кем удавалось клубу 
набирать очки на самом старте регулярного чемпионата, будут таким же 
удобными противниками и в плей-офф. Тем более, структура в Кубке Гагарина 
и регулярке сильно отличается. 
"Торпедо" в нынешнем чемпионате играет не так элегантно, как в прошлом 
сезоне. Но у команды появилось больше прагматизма, который изначально 
давал схожий результат, что и в прошлом году. Однако хоккей от Нижнего 
Новгорода больше не выделяется. Их стиль - современный и атакующий 
хоккей, но в лиге есть много команд, которые играют в подобном ключе. А когда 
вы действуете в плюс-минус одном стиле, то на первый план выходит 
исполнительское мастерство, которого у "Торпедо" меньше в силу большой 
разницы в бюджете от топ-клубов.  
 Хоккей "Торпедо" изменился: все еще атакующий, но менее витиеватый 
Последняя игра со СКА - это яркое тому подтверждение. Молодежь в составе 
"Торпедо" на данный момент не способна тягаться на одном уровне с 
Толчинским и компанией. В первом периоде Питер задавил Нижний Новгород. 
А стабилизировать встречу помогла игра в большинстве - четыре удаления 
кряду, которые сбили темп СКА, позволив выровнять встречу. Как только пошла 
игра в равных составах - "Торпедо" дало и отыграться, и выйти вперед. 
И ладно, если бы подобная встреча была только со СКА. Но еще сюда стоит 
отнести абсолютно провальные матчи в Сочи, плюс домашнюю игру с 
"Нефтехимиком". "Торпедо" не хватает результативных баллов от лидеров. От 
ребят, на которых возложены большие надежды в играх на выбывание. Те 
хоккеисты, которые должны давать результат и делать разницу в равных 
составах. Топ-6 сейчас откровенно подводит команду. Не забивают, но еще 
совершают ошибки. В условиях "Торпедо", где играет много молодых, подобное 
положение дел просто непозволительно. 
Единственный резерв, который может помочь команде - возвращение 
Атанасова. Возможно, Василий станет тем самым фактором, который сплотит 
вокруг себя и команду, и результаты. Однако он пропустил огромное 
количество встреч, не факт, что Атанасов моментально начнет давать 
результат. Все-таки нужно время, чтобы набрать форму после тяжелого 
повреждения. 
 "Торпедо" уже на шестом месте на Западе. А главный тренер раскритиковал 
стиль игры противника 
Если проблемы продолжатся, а "Торпедо" за неделю до окончания регулярного 
чемпионата не сможет нейтрализовать все свои минусы, то моментально 
вылетит в первом раунде. 0-4 в сериях нам не очень хочется увидеть. Но на 
данный момент все идет именно к этому. Московское "Динамо" и "Локомотив" - 



 

 

потенциальные противники Нижнего Новгорода по первому раунду - сейчас 
стабильны. Чего не скажешь про "Автозаводцев". У Ларионова есть время, 
чтобы все исправить, но сможет ли он это сделать за такой минимальный срок? 

https://allhockey.ru/article/show/507900-
Igra_Torpedo_eto_vylet_v_pervom_raunde_U_kluba_ostalas_nedelya_chtoby_ispra
vit_situaciju 

К заголовкам сообщений 

"Пытались заступиться игроки". Что известно о конфликте в "Торпедо" с 
участием Ларионова (Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
Главный тренер нижегородцев публично заявил, что хоккеиста в команде 
больше не будет. 
Накануне "Торпедо", ведя по ходу матча 3:1 в гостях у СКА, провалило концовку 
и уступило в основное время, не заработав даже очка. За последние 11 встреч 
команда Игоря Ларионова выиграла лишь дважды, что явно настораживает 
нижегородских болельщиков в преддверии плей-офф. Что-то сломалось в 
механизме, ошибок в обороне слишком много, да и с нападением стали 
возникать заметные проблемы, несмотря на проповедуемый торпедовцами 
атакующий стиль игры. 
"Нет ничего непонятного. Когда человек переходит линию... Отсутствие - оно и 
есть отсутствие, его не будет в команде. Это то, что есть, я не скрываю от вас. 
Мы хотим, чтобы молодежь получала правильный пример, как идти по жизни, 
как относиться к игре. Опыт здесь уже не поможет, не пригодится", - заявил на 
пресс-конференции Ларионов, отвечая про отсутствие в составе защитника 
Антона Сизова. 
В нынешнем сезоне опытный 28-летний хоккеист провел 49 матчей, в которых 
набрал 14 (2+12) результативных баллов. Сизов явно пользовался доверием 
тренерского штаба, проводя на площадке в среднем 22 минуты 22 секунды за 
игру. Очень приличные цифры, свидетельствующие о том, что Антон являлся 
одним из лидеров не только обороны, но и всей команды. Почему же случился 
конфликт между тренером и хоккеистом, дошедший до того, что Игорь 
Николаевич публично заявил о нем журналистам? 
"Это внутренние дела команды, таково личное решение главного тренера 
"Торпедо" Игоря Ларионова. Произошел определенный раскол между ним и 
игроком, некий сбой в совместной коммуникации. За Антона пытались 
заступиться игроки, у помощников Ларионова были мысли вернуть его в состав. 
Но сам Ларионов оказался непреклонен", - сообщил нам на условиях 
анонимности источник, знакомый ситуацией. 
Как нам удалось узнать, никаких проблем с нарушением дисциплины и режима 
у Антона Сизова не было, поэтому его отстранение с подобными вещами не 
связано. Трансферное окно давно закрыто, у Сизова действующий контракт с 
клубом до 30 апреля 2025 года, поэтому просто досидеть сезон не получится. 
Сторонам придется договариваться о расторжении действующего соглашения 
на условиях, которые устроят как Антона, так и "Торпедо". 
ИГОРЬ ЛАРИОНОВ И АНТОН СИЗОВ 
Сам Ларионов никогда не был каким-то тираном, не повышал голос на 
хоккеистов и вообще является достаточно мягким специалистом, который 
старается создать вокруг хоккеистов (да и вокруг всех остальных) позитивные 
условия. Но последние неудовлетворительные результаты "Торпедо" 
заставляют подписавшего новый долгосрочный контракт с клубом тренера 
резать по живому. 
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Сразу вспоминается, как недавно выводили из состава Кручинина, который 
раньше был едва ли не любимчиком Игоря Николаевича и даже вставал на 
тренерскую лавку в период реабилитации после травмы. Теперь случился 
прилюдный отказ от Сизова, через которого строилась вся оборонительная 
игра нижегородцев. В общем, есть над чем задуматься и о чем поговорить. 
Главное, чтобы все эти решения главного тренера понял и принял коллектив, 
иначе в розыгрыше Кубка Гагарина "Торпедо", как это принято говорить, 
предстанет "сладкой булочкой", командой, не способной решать высокие 
задачи. А до этого доводить явно не хочется.  

https://www.championat.com/hockey/article-5440242-pochemu-glavnyj-trener-
torpedo-igor-larionov-vyvel-iz-sostava-zaschitnika-antona-sizova-chto-proizoshlo-19-
fevralya-2024.html 

К заголовкам сообщений 

Стало известно, почему Ларионов отстранил Сизова от матчей "Торпедо" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов на пресс-конференции после матча 
против СКА (3:4) заявил о том, что защитника Антона Сизова в команде не 
будет. 
Как стало известно "СЭ", причиной отстранения Сизова стало то, что после 
одной из пропущенных шайб в матче против "Динамо" (1:6) 13 января он 
высказал недовольство молодыми игроками команды. В частности, Никитой 
Артамоновым и Игорем Ларионовым-младшим. После той игры Сизов больше 
не провел ни одного матча. 
В нынешнем сезоне 28-летний Сизов провел 49 матчей и набрал 14 (2+12) 
очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/stalo-izvestno-pochemu-larionov-
otstranil-sizova-ot-matchey-torpedo-2180979/ 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" - официально без плей-офф. Кто виноват и что делать? 
(Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
Новосибирский клуб показал мастер-класс, как не надо начинать новую веху в 
истории. 
В КХЛ минус один кандидат на плей-офф. Хотя это было очевидно намного 
раньше. Но как же символично, что жирную точку для "Сибири" поставили 
"Амур" и Андрей Мартемьянов. Тренер, от которого отказалась "Сибирь" после 
прошлого сезона. Тогда казалось, что по делу: плей-офф новосибирцы могли 
провести гораздо качественнее, даже против "Авангарда". А могли и вообще 
встретиться с кем-то попроще, если бы не провалили концовку регулярки. Но 
"Сибирь" ждал вылет в первом раунде, который, видимо, уже показался 
обыденностью и потребовал необходимости в срочном прогрессе. 
Долго ждать не пришлось. В скором времени "Сибирь" в лице гендиректора 
Кирилла Фастовского заявила о существенных изменениях на следующий 
сезон, при этом без повышения бюджета. Поскольку новосибирцы не нефтяные 
магнаты и не имеют под боком металлургического завода, то бюджет у них 
средненький. А потому без повышения этого самого бюджета, с учетом ухода 
Александра Шарова и Валентина Пьянова, существенные изменения могли 
быть только отрицательные. Вопреки оптимистичному настрою клуба все так и 
получилось. 

https://www.championat.com/hockey/article-5440242-pochemu-glavnyj-trener-torpedo-igor-larionov-vyvel-iz-sostava-zaschitnika-antona-sizova-chto-proizoshlo-19-fevralya-2024.html
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Почему не было дополнительного финансирования понятно - у "Сибири" 
исчезли спонсорские деньги от "Сибирского Антрацита", а в бюджете из-за 
этого появилась дыра. Дабы заполнить ее правительству области пришлось 
выделить больше денег - чтобы элементарно был более-менее похожий 
бюджет. 
В истории современного российского хоккея есть только одна команда, которая 
с ходу выдала креативный хоккей почти без лидеров и бюджета и с молодыми 
неопытными игроками. Это была работа тандема Ларионов - Козырев, 
подарившего нам прошлогоднее "Торпедо". Сработали и тактическое видение 
Андрея Козырева, и харизма Игоря Ларионова. И получилась конфетка. Думаю, 
этим "Торпедо" вдохновился Кирилл Фастовский, когда взял курс на 
возвышение "Сибири". 
Но как проходит перестройка в НХЛ? Под нее закладывают несколько лет - 
нередко год-два без мечты о плей-офф. Зато такая перестройка качественная. 
В "Сибири" все решили сделать по-русски - обязательно с быстрым 
результатом, и потому получилось тяп-ляп. Как "Сибирь" собиралась строить 
успешный коллектив без бюджета и звезды во главе клуба? Вопрос без ответа. 
Пускай пришедший на пост главного тренера Дэвид Немировски и говорит по-
русски очень хорошо, но разницу в менталитете никуда не деть. Команда была 
выдрессирована на оборону, несколько лет управлялась требовательным 
Андреем Мартемьяновым. По сравнению с этим стиль Немировски мог 
показаться ванильным. К тому же легионерам давали безлимит на ошибки и 
бесконечное время на адаптацию. Получилось слишком новаторски. 
Летнее подписание Энди Андреоффа обрадовало всех. Лучший снайпер АХЛ? 
Где? В КХЛ? В "Сибири"? Звучало как бред, а оказалось реальностью. Должен 
был стать открытием, а оказался провалом. Так было первую половину сезона. 
В декабре канадец будто бы переродился (или почувствовал неладное) и 
раскрылся по-ахаэловски, ворвавшись к февралю в список топовых снайперов 
лиги. Если в первой части сезона были претензии к Андреоффу, то теперь они 
посыпались на Тейлора Бека. Да, половину сезона он почти в одиночку тащил 
новосибирцев. Но сейчас на шестом месте в лиге по количеству удалений. 
Отчасти его руками "Авангард" учинил тот грандиозный разгром в Омске, 
которого, по сути и ходу игры, не должно было быть. Сначала Бек потрогал 
клюшкой лицо соперника, а потом высказал судьям мнение о качестве их 
работы. За все получил 14 минут штрафа, а "Сибирь" - парочку шайб и потерю 
настроя в важнейшем матче. 
Бек и Мерфи остаются на следующий сезон - и хорошо. Но не думаю, что когда-
то они смогут стать аналогами Хартикайнена или Умарка: тому же Беку 
серьезно мешает характер, за который "Сибирь" уже расплачивается. Мысли, 
что на Беке держится вся "Сибирь" и он может привести к новым свершениям, 
скорее абсурдна. Привести к стабильности в виде первого, максимум второго 
раунда - вполне. Но даже не к финалу конференции. Бек пять раз играл в плей-
офф КХЛ и лишь дважды брал на себя роль лидера. В остальное время он не 
забросил ни одной шайбы и набрал шесть очков в 15 матчах. В своем 
прошлогоднем плей-офф за "Сибирь" он сделал две передачи за пять матчей. 
В минус "Сибири" стоит засчитать трансферную политику по ходу сезона. Во-
первых, отказ от Никиты Сетдикова и Ильи Пастухова. Оба в итоге встретились 
в "Нефтехимике" - той самой команде, что сейчас над "Сибирью" в турнирной 
таблице. На замену пришел Михаил Назаров, который помогает только в 
буллитных сериях. Зато в клубе продлили контракты с доморощенными 
братьями Климовичами - не очень понятно зачем, особенно это касается 
младшего Егора. Конечно, если разобраться, дело хорошее. Но обычно таким 



 

 

не занимаются по ходу сезона (даже в "Сибири"), если игрок - не молодая 
звезда с серьезными перспективами в НХЛ. Как говорится, логика вышла из 
чата, а недопонимание в команде - вошло. 
Приглашение вратаря Антона Худобина в моменте было оправданно: пару 
побед команда одержала. Но по большей части просто добавило клубу 
медийности, а по своему нынешнему уровню Антон уступает второму вратарю 
Денису Костину. Под занавес трансферного окна оказался в "Сибири" ненужный 
"Трактору" Максим Марушев. Поскольку "Ак Барсу", куда форвард вернулся 
после окончания аренды, он тоже не нужен, взяла его "Сибирь". На большее, 
чем на имитацию бурной деятельности, подписание не тянуло. Максим не 
всегда попадает в состав, и обычно либо в четвертом звене, либо 13-й 
нападающий. Подписали и защитника Зията Пайгина - в контексте ситуации с 
Гордеевым понятно зачем. 
Был, помимо прочего, и уход Николая Прохоркина - некоторые болельщики до 
сих пор об этом вспоминают с сожалением или злостью. Но не отпусти его 
"Сибирь", было бы только хуже. Речь не о том, что он мог бы испортить 
атмосферу - Николай уже сам не хотел играть в такой команде. А просто 
кататься по льду и отбывать номер... Это не нужно ни "Сибири", ни самому 
форварду. Карьеру он достаточно перезагрузил, а перспектива уйти в отпуск 
через два месяца на пользу не пойдет. Раз набрал форму, лучше уж продлить 
сезон. Останься он в "Сибири" - мог опять произойти регресс. 
"Сибирь" - еще и команда без лидера. Год назад с ролью капитана на пару 
справлялись Евгений Чесалин и Валентин Пьянов - получалось хорошо. В этой 
"Сибири" с капитаном сложнее. Потому уход Прохоркина - еще и потеря 
русского лидера. Да, можно было бы ему предъявить за это: капитан бросил 
команду. Но Прохоркин пришел за два дня до начала регулярки - явно же, что 
изначально в роли капитана видели кого-то другого. Команда думала в том 
числе о Беке. Но своим поведением роль лидера он не заслуживает. Самый 
достойный капитанской нашивки - Никита Коротков - долгое время залечивал 
сложную травму и начал играть только в середине сезона. Можно считать, 
половину чемпионата команда провела без истинного лидера, способного 
растормошить игроков. 
Первоначальный тренерский штаб на сезон выглядел довольно странно. 
Визуально казалось, что должного контакта между связкой Немировски - 
Королев и Сергеем Кривокрасовым не было. Они отдельно, и он - отдельно. 
Такой была и игра "Сибири" до ухода канадского тренера. Может быть, Сергею 
Владимировичу очень хотелось попробовать себя в роли главного, а может - 
Немировски не считал, что человек из прежнего, оборонительного штаба 
Мартемьянова может помочь построить атакующий хоккей. Как бы то ни было, 
после ухода Немировски на тренерском мостике стало будто бы поживее. 
Атака и большинство наладились в том числе после возвращения Тревора 
Мерфи - его выздоровление удачно совпало с возвышением Кривокрасова. 
Улучшилась атмосфера в раздевалке - не исключено, что команде нравились 
отсутствие Егора Климовича и все более регулярное появление оптимистично 
настроенного Владимира Михалева. А также резко заработавшее большинство, 
опять же, появление на льду Мерфи. Досталась Кривокрасову команда еще в 
хорошем состоянии: такое бывает не всегда при смене тренера. "Сибирь" 
набрала такой ход, что легко обошла бы "Ак Барс" в таблице. Атмосфера была 
неидеальной, хрупкой, но пригодной, чтобы выходить в плей-офф. 
А дальше случился кейс Гордеева, ставший просто вишенкой на торте, 
испеченного во славу проваленного сезона. В моменте сложились и снятие 
очков (что негативно сказалось на атмосфере в команде), и травма основного 



 

 

вратаря Антона Красоткина. В результате команда посыпалась. Столько 
несправедливости - и все в одном сезоне, который должен был ознаменоваться 
открытиями (в том числе новой арены) и достижениями. Думаю, отрицательно 
это сказалось в первую очередь на старожилах и воспитанниках команды, 
разбросанных по разным звеньям. Когда очки только сняли, приговора не 
случилось - ситуация была исправимая, по очкам с восьмым местом было 
равенство. Но команда долго выплывала из кризиса - удар в спину пронзил 
команде и сердце. За это время упустили все. 
Кривокрасов не справился. Для выправления такой ситуации нужны опыт и 
характер уровня как раз Андрея Мартемьянова. У исполняющего обязанности 
главного тренера в бэкграунде этого не оказалось. И, видимо, он сломался под 
давлением руководства и болельщиков - и тогда вынес в свет все свои мысли о 
Денисе Костине, чудом удержавшись от формулировки "во всем виноват 
плохой вратарь". В тот момент стало понятно, что никакого единого коллектива 
в команде нет, и сезон для новосибирцев закончен. Очевидно: на следующий 
год нужен новый главный тренер. Такой, кто смог бы держать в узде Тейлора 
Бека и не винить во всех бедах вратаря. Но и Кривокрасова увольнять не стоит 
- просто вернуть его на должность ассистента. 
По итогам сезона контракты истекают у Михеева, Шашкова, Андреоффа, 
Белоусова, Гоголева, Морозова, Пайгина, Сушко, Худобина, Марушева 
(аренда). Вряд ли четверым последним стоит предлагать новые соглашения (по 
этому вопросу критику выдерживает только персона Пайгина). Большие 
вопросы, помимо прочего, к кандидатурам Хамидуллина, Александрова и 
Назарова, но у них есть контракты на следующий сезон. Желательно 
перезаключить контракты с Климовичами - на трехсторонний для Егора и 
двусторонний для Ивана (уже с функцией командировки в ВХЛ). 
Губернатор Новосибирской области ошибся в том же, что и губернатор 
Хабаровского края. В обеих командах взяли курс на изменения (в случае с 
"Амуром" - выделили больше денег). А поставить тех, кто этот курс не только 
примет, но и реализует - не смогли. Не в тренерском плане, а в 
управленческом. Потому "Амур" со своим звездным составом и бюджетом все 
еще борется за плей-офф, а у "Сибири" из атакующего хоккея - только амбиции 
и прекрасный Владимир Михалев. 
Из этого вылезает и другая проблема: у команды нет настоящего босса. 
Фактически - это губернатор области, но у него больше формальная роль. 
Глубоко в хоккейные вопросы ему погрузиться сложно, особенно если его 
убеждают, что все под контролем. У "Сибири" был настоящий хозяин - 
владелец "Сибантрацита" Дмитрий Босов. Но он уже несколько лет в мире 
ином, а, кроме него, команда, по сути, никому и не нужна. Ну, конечно, 
болельщикам - но не найдется настолько богатый фанат, что смог бы серьезно 
взяться за спонсорство. В НХЛ команды содержит бизнес - поэтому все строго. 
У омских соседей хозяева в "Газпроме" - вот уж где контроль идет. В 
Новосибирске основной спонсор - область. А такой спонсор редко 
характеризуется дотошным контролем. 
Так что на Востоке КХЛ в этой регулярке осталось всего несколько интриг. Кто 
займет первое место, кто выйдет в плей-офф и когда наконец сменятся 
управленцы в Новосибирске?  

https://www.championat.com/hockey/article-5440028-sibir-poteryala-shansy-na-plej-
off-chto-budet-dalshe-kto-vinovat-prichiny-chto-zhdyot-klub-v-mezhsezone.html 

К заголовкам сообщений 
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Подъем с переворотом (Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru, Санкт-
Петербург, 19 февраля 2024) 
СКА одержал волевую победу над "Торпедо"  
СКА одержал пятую победу подряд в чемпионате КХЛ, обыграв на "СКА Арене" 
нижегородское "Торпедо" со счетом 4:3. Еще в начале третьего периода 
армейцы уступали 1:3, но сумели до финальной сирены забросить три шайбы. 
Они лидируют в Западной конференции и могут повторить достижение 
прошлого сезона - выиграть чемпионат. 
Четыре из пяти побед команда Романа Ротенберга одержала на новой арене, 
открывшейся на проспекте Гагарина. При этом относительно легкой получилась 
только дебютная игра - против "Сочи". Тогда петербуржцы выиграли 8:1. И то 
"разошлись" с голами в третьем периоде. Тот матч собрал на трибунах 23 745 
человек, как рассказал глава совета директоров ХК СКА Александр Медведев. 
Это цифра означает мировой рекорд для хоккейных матчей в закрытых 
помещениях. Правда, она появилась на свет спустя несколько дней - после 
"дополнительных подсчетов" и сообщений о том, что первоначальные данные о 
посещении - 21 481 зритель (их объявили по ходу третьего периода игры с 
"Сочи") - не являются достижением. 
Во всех следующих играх на трибунах "СКА Арены" собиралось более 20 тыс. 
зрителей. Хотя за билеты нужно было заплатить от 1,6 до 15 тыс. рублей. 
Таким образом, армейцев на четырех матчах посетило больше поклонников 
хоккея, чем собрал суммарно за 32 домашние игры сезона китайский "Куньлунь 
Ред Стар", выступающий в КХЛ. Этот клуб принимает соперников на стадионе в 
Мытищах и не может похвастать высокой результативностью (матч редко 
посещают больше 1000 зрителей). Следующая игра - с "Северсталью", которая 
пройдет 20 февраля, - позволит петербуржцам догнать в плане заполняемости 
арен за весь сезон некоторые другие клубы. К слову, в последней домашней 
дуэли чемпионата СКА примет 25 февраля "Куньлунь". Матч должен был 
состояться на площадке в Мытищах, но неожиданно выяснилось, что та в этот 
день принять соперников не сможет. 
После разгрома "Сочи" армейцы провели на "СКА Арене" матчи против "Лады", 
"Салавата Юлаева" и нижегородского "Торпедо". Во всех были добыты победы 
с разницей в одну или две шайбу: 2:1, 2:0 и 4:3 соответственно. В игре с 
"Торпедо" вообще получилось так, что соперник вел в счете. 3:1 - такие цифры 
горели на табло в начале третьего периода. Тогда тренеры СКА решили 
заменить 19-летнего белорусского вратаря Павла Мойсевича. На лед вышел 
швед Юхан Маттссон, не игравший с конца декабря. Этот ход сработал. 
Больше хозяева не пропустили, а сами забили до финальной сирены три гола. 
Они уместились в пять минут. 
Игорь Ларионов, двукратный олимпийский чемпион, возглавляющий "Торпедо", 
сказал, что его команду подвели опытные хоккеисты. А СКА подводили в этой 
игре удаления. Армейцы "нахватали" 12 штрафных минут. У соперника их было 
две. Дважды нижегородцы реализовали численное преимущество. Роман 
Ротенберг, наставник СКА, поставил в пример своей команде футбольную 
"Барселону": дескать, там Лионель Месси не получал красных карточек, а в СКА 
такое бывает. Вообще, Ротенберг любит ассоциации с каталонской командой. 
Он, например, говорил, что хоккей в исполнении СКА - эта "ленинградская тики-
така" ("тики-така" - тактический стиль "Барселоны"). А Игорь Ларионов, когда 
его попросили сравнить игру с СКА с какой-то рок-группой, вспомнил "Парк 
Горького". 
Так или иначе, петербуржцы обыграли торпедовцев, сравняв счет по личным 
встречам с ними в этом сезоне (2-2) и продолжают возглавлять турнирную 



 

 

таблицу Западной конференции. По набранным очкам (93) команда лидирует в 
КХЛ и имеет хорошие шансы повторить достижение прошлого сезона, когда она 
выиграла "регулярку" и завоевала "Кубок Континента".  

https://www.kommersant.ru/doc/6523824 

К заголовкам сообщений 

Что происходит с "Трактором"? Команда бросила играть накануне плей-
офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
Успокоились, оформив выход в плей-офф, или проблемы гораздо серьезнее? 
Последними матчами челябинский "Трактор" вызвал серьезные опасения у 
болельщиков, и не только у них, касательно перспектив в плей-офф. Команда 
проиграла в турне по Дальнему Востоку три игры из четырех, особенно 
болезненным стало поражение от "Адмирала" в последнем матче. Также были 
проигрыши в трех матчах до этого, из них два - от "Ак Барса", который 
потенциально может стать соперником челябинцев в первом раунде. 
При этом вокруг команды начинают гулять слухи, которые в теории могут еще 
больше расшатать ситуацию. Это и разговоры про вмешательство руководства 
в тренировочный процесс, и потеря контроля над командой главным тренером. 
Давайте посмотрим, какие конкретно опасения вызывает затянувшаяся серия 
поражений и что они дают в совокупности. 
Первое серьезное опасение заключается в том, что команда выглядит 
разобранной. Касается это больше поездки в гости к "Адмиралу" и "Амуру", 
потому что в матчах с "Торпедо" и "Ак Барсом" игра челябинцев не вызывала 
больших вопросов: две игры из трех челябинцы вполне могли зацепить, и этому 
бы никто не удивился, посчитав исходы игр несправедливыми. Но вот на 
Дальнем Востоке случился настоящий тектонический слом: команда выглядела 
блеклой, неорганизованной и не особо заряженной на победу, причем 
прослеживалось это во всех линиях. 
Второе опасение заключается во времени, на который пришелся спад. Потому 
что в "яму" попадают все команды лиги, но с течением времени это начинает 
сходить на нет. Здесь же одного из главных ресурсов нет, поэтому такой 
невнятный хоккей может спокойно перенестись на плей-офф, где надо 
реагировать в разы быстрее, чем в регулярке. Поэтому для "Трактора" 
последняя домашняя серия будет иметь не столько турнирное значение, 
сколько ментальное. Команде явно нужно насытиться уверенностью в своих 
силах перед главными играми сезона. 
Третье опасение состоит в том, о чем одной строкой было сказано выше: 
фигура главного тренера, потерявшего контроль над командой. Для Алексея 
Заварухина этот сезон является первым годом работы главным тренером в 
КХЛ, если мы вынесем за скобки его время у руля с приставкой "и.о.". И этот 
отрезок стал первым спадом на таком уровне, поэтому предсказать его 
способность выбираться из таких ситуаций мы не можем. А слова Заварухина 
на последней пресс-конференции подтверждают, что у тренера не все под 
контролем: "Получили много информации по игрокам. Как, с кем и куда мы 
дальше будем двигаться". 
Четвертое заключается в том, что "Трактор" по именам и по среднему возрасту 
является одной из самых опытных команд, однако лидеров в последнее время 
не наблюдается, за исключением молодого Максима Шабанова. А может быть, 
наличие стольких опытных игроков и вообще идет во вред, потому что 
молодому тренеру сложнее на них повлиять. 

https://www.kommersant.ru/doc/6523824


 

 

Если кратко обобщить все вышесказанное, то можно сделать следующий 
вывод. Проблема не столько в самом спаде, сколько в тайминге этого спада и 
непонимании, насколько быстро из него выберется "Трактор". Потому что игра 
команды хоть и выглядела неудовлетворительной, но ситуация не была 
абсолютно патовой. Не исключено, что команда на подсознательном уровне 
почувствовала, что первую задачу на сезон выполнила, выйдя в плей-офф, и 
немного успокоилась, что и наложило отпечаток. А насчет ситуации с 
проблемами внутри коллектива и способностью реагировать на неудачи нам 
поведает последняя домашняя серия "Трактора" в регулярке. 
При этом давайте поразмышляем: на что претендует "Трактор" в этом сезоне? 
Конечно, руководство и болельщики грезят о самых высоких целях и правильно 
делают. Но остальные видели ли челябинцев в финале или полуфинале? 
Сомневаюсь. Даже до дальневосточного спада это была команда под второй, а 
то и первый раунд. Поэтому ничего грандиозного и сверхудивительного сейчас 
не происходит.  

https://www.championat.com/hockey/article-5440472-krizis-traktora-pered-plej-off-
chto-proishodit-zadachi-traktora-na-rozygrysh-kubka-gagarina.html 

К заголовкам сообщений 

Щитов: "Я не думаю, что игроки "Трактора" в плей-офф будут мальчиками 
для битья" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Бывший защитник "Салавата Юлаева" Никита Щитов оценил шансы "Трактора" 
на выход в поздние стадии плей-офф. 
"Я не думаю, что игроки "Трактора" в плей-офф будут мальчиками для битья. 
Команда зацепится, в составе опытные хоккеисты, которые расправят крылья, 
потому что год не были в плей-офф", - приводит слова Щитова "РБ Спорт". 
"Трактор" располагается на 6-м месте в Восточной конференции КХЛ, набрав 
74 очка в 65 матчах. 
В последний раз клуб из Челябинска участвовал в плей-офф в сезоне-2021/22. 
Тогда команда дошла до финала конференции, где уступила "Металлургу" в 
пятиматчевой серии. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-schitov-ocenil-shansy-traktora-
na-vyhod-v-pozdnie-stadii-pley-off-2180984/ 

К заголовкам сообщений 

Леонтьев - о шансах "Нефтехимика" на плей-офф: "Что есть, то есть. 
Сражаемся" (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 19 
февраля 2024) 
 Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев после поражения от 
"Северстали" в Череповце в овертайме (2:3) высказался об игре своей 
команды, а также шансах на попадание в плей-офф КХЛ. 
По словам специалиста, несмотря на отставание в турнирной таблице от 
"Амура", нижнекамцы будут сражаться. 
"Неплохо начали, забили два гола, но в конце первого периода соперник 
реализовал удаление. Классная реализация, вторая шайба тоже была 
пропущена в неравных составах. Самоотверженная игра, бойцы сражались до 
конца. Все знали, насколько эта игра важна. Капитан сегодня здорово отыграл, 
вел команду. Вратарь тоже отлично сыграл. Конечно, были некоторые 
шероховатости. В целом, реализуй буллит в овертайме - было бы повеселее. 

https://www.championat.com/hockey/article-5440472-krizis-traktora-pered-plej-off-chto-proishodit-zadachi-traktora-na-rozygrysh-kubka-gagarina.html
https://www.championat.com/hockey/article-5440472-krizis-traktora-pered-plej-off-chto-proishodit-zadachi-traktora-na-rozygrysh-kubka-gagarina.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-schitov-ocenil-shansy-traktora-na-vyhod-v-pozdnie-stadii-pley-off-2180984/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-schitov-ocenil-shansy-traktora-na-vyhod-v-pozdnie-stadii-pley-off-2180984/


 

 

Что есть, то есть. Сражаемся. Несмотря на то, что потеряли еще одного игрока, 
Шафигуллина, который ведет за собой команду", - заявил Леонтьев на 
послематчевой пресс-конференции по окончании игры с "Северсталью". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/leontev-o-sansax-nefteximika-na-plei-off-cto-est-to-
est-srazaemsya-5889000 

К заголовкам сообщений 

"КХЛ глупо сравнивать с НХЛ, которая существует больше 100 лет". 
Интервью Сетдикова из "Нефтехимика" (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 19 февраля 2024) 
Российский форвард Никита Сетдиков проводит свой лучший сезон в карьере. 
28-летний воспитанник московского и уфимского хоккея начинал текущий сезон 
в "Сибири", но уже в конце сентября перешел в "Нефтехимик" - и не пожалел. 
- Подходит к концу длинный сезон в КХЛ. Не тяжело, когда в календаре столько 
игр?  
- Я всегда был за увеличение количества матчей. Чем больше игр, тем больше 
растет игрок. Тренировки - это одно, но я за то, чтобы было меньше пауз и 
больше матчей. Мотивации у меня достаточно. Я молодой, мне еще играть и 
играть. Готов и 80 матчей за сезон сыграть! Говорили же, что хотят подвинуть 
регулярный чемпионат на месяц. Это интересно, почему бы и нет.  
- Недавно в Нижнекамске 17-летние парни втроем напали на Олега Юрьевича 
Леонтьева. Как это восприняли в команде?  
- Всерьез не восприняли. Олег Юрьевич - крепкий мужчина, так что он точно 
способен постоять за себя. Дураков на улице много. Наверное, сработал 
юношеский максимализм. Так, конечно, ничего страшного в этом нет. Олег 
Юрьевич разобрался с ними (смеется).  
- Ты начинал сезон в "Сибири", где случился скандал из-за американского 
спортивного гражданства Федора Гордеева, по итогам которого клуб получил 4 
"технаря". Как отнесся к этой ситуации?  
- В "Нефтехимике" мы узнали об этой информации после игры с московским 
"Динамо". Разбирали матч и думали, что делать дальше. Не знаю, как это у них 
произошло. Мы не обращали внимание, потому что у нас свои игры, которые 
нужно выигрывать. Было без разницы на то, что с них сняли четыре очка, 
радости точно не прибавилось. Мы боремся за плей-офф, но не хотим 
разговоров, что мы попали туда только из-за снятых очков "Сибири". 
- К слову о ваших шансах на финишной прямой регулярке. В последних матчах 
не все зависит от вас для попадания в плей-офф. Почему так вышло?  
- Не знаю, какая там была ситуация и почему тут так начали сезон. У меня все 
хорошо сложилось: я пришел, мы начали выигрывать. Будем делать все, чтобы 
попасть в восьмерку и выполнить задачи дальше.  
- Ты приехал в Нижнекамск из Новосибирска в результате обмена на Михаила 
Назарова и уже стал третьим бомбардиром клуба. Чем Нижнекамск оказался 
для тебя лучше в хоккейном плане?  
- Когда мы разговаривали с Олегом Юрьевичем, он сказал, что ему нужен от 
меня результат. Я сказал, что готов к работе. Тренер дал мне игровое время, 
так что от меня требовалось только выполнять обещания и помогать команде с 
поставленными задачами.  
- В чем особенность "Нефтехимика" и самого Нижнекамска?  
- Город небольшой, но он живет хоккеем. Я много времени провожу с семьей, 
гуляю. Снимаем квартиру и дружно живем с женой и дочкой. Мне все нравится, 

https://sport.tatar-inform.ru/news/leontev-o-sansax-nefteximika-na-plei-off-cto-est-to-est-srazaemsya-5889000
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но главное, что моя семья рядом. Стараюсь относиться ко всему позитивно и не 
обращать внимания на мелочи. 
"Будет лучше, если останется лимит на трех легионеров, чтобы у русских ребят 
оставался шанс расти" 
- Кто главный фаворит Кубка Гагарина в КХЛ в этом сезоне?  
- На Западе "Локомотив" первым вышел в плей-офф, но я не назову эту 
команду фаворитом, выделю московское "Динамо". На Востоке - "Нефтехимик".  
- А после "Нефтехимика"?  
- Почему-то мне кажется, что "Трактор" может удивить.  
- Как тебе КХЛ? Что бы ты изменил в лиге? Кто-то говорит о сокращении 
перелетов, кто-то об оборудовании залов для гостевых команд, а кто-то - за 
единый стандарт коробок.  
- Можно найти много мелочей, но с каждым годом лига растет. С НХЛ глупо 
сравнивать, потому что она существует больше 100 лет, а у нас только 16-й 
сезон. Будем догонять НХЛ по мелочам. Все они в совокупности сделают лигу 
профессиональнее. Я бы глобально ничего не менял, только увеличил 
количество игр.  
- Подошли к лимиту на легионеров в КХЛ. Три иностранца - это шанс для 
молодых, а пять - с какой-то стороны пример для подражания и рост уровня 
лиги. Как думаешь, стоит ли возвращать лимит на пять легионеров в составе?  
- Все зависит от тренера. Если и раньше молодым не доверяли, то с пятью 
иностранцами в команде вообще шансов не останется. Я не могу сказать, что 
уровень лиги ухудшился без легионеров: голов достаточно, очки набираются, 
игры результативные. Благодаря этим матчам молодые хоккеисты растут. Мы 
видим примеры, как молодежь показывает отличную игру. Не думаю, что с 
пятью иностранцами что-то изменится, но будет лучше, если останется лимит 
на трех легионеров, чтобы у русских молодых ребят оставался шанс расти. Дай 
бог, в дальнейшем нас допустят на международные соревнования, и молодежь 
покажет хороший уровень.  
- Сейчас каждый день все мысли только о хоккее. Как разгружаешь голову?  
- Дома, кстати, вообще не слежу за хоккеем, смотрю теннис. Всегда слежу за 
Медведевым, Рублевым и Хачановым. Я и сам летом люблю в теннис поиграть. 
В футболе сейчас пауза, но его тоже смотрю. Также много времени провожу с 
семьей. Моей дочери сейчас два с половиной года, она много болтает, задает 
вопросы. 
- Насколько круто, что всемирная ассоциация тенниса допускает россиян до 
соревнований?  
- В боксе тоже допускают. Где-то есть определенное давление политики на 
федерации, а где-то его меньше - там спортсменов и допускают, хоть и без 
флага. Спортсменам нужны международные соревнования, особенно в 
теннисе, потому что в России практически нет турниров.  
- Камила Валиева дисквалифицирована на 4 года и лишена олимпийского 
"золота". Роман Ротенберг сказал, что 100% дело политизировано. Что 
думаешь на этот счет?  
- Точно соглашусь, что сейчас у нас все упирается в политику, которая лезет в 
спорт. Россия - главный враг народа для всего иностранного спорта. Не знаю, 
для чего они приняли такое решение по Валиевой. Она молоденькая девочка, 
ей еще выступать и выступать. Желаю ей сил, чтобы перенести эти сложные 
времена. Надеюсь, Камила вернется на лед и покажет всем свою силу.  
- Из других новостей льда: Евгений Кузнецов обратился в специальную 
программу помощи игроков в НХЛ. До этого так же поступил Валерий Ничушкин. 
Как воспринял это?  



 

 

- Думаю, что в этом нет ничего необычного и критичного. Близкие тоже должны 
помогать и поддерживать в трудные минуты. Понятно, что игроки не всегда на 
пике и не всегда в жизни все хорошо. Думаю, что в таких ситуациях необходима 
поддержка именно близких людей, которые окружают Кузнецова. Желаю им 
всем сил. Думаю, что Евгений и Валерий еще вернутся на свой уровень.  
- Звучат мнения, они не справились с большими деньгами. Ничушкин недавно 
выиграл Кубок Стэнли, Кузнецов побеждал до этого и тоже на солидном 
контракте.  
- Людям вне хоккея надо за что-то цепляться. Парни получают деньги за их 
мастерство и работу, проделанную на льду. Они оба выигрывали Кубок Стэнли 
и вносили огромный вклад в победы. К ним вообще не должно быть никаких 
вопросов по зарплатам, они заслужили эти деньги. Мне кажется, глупость так 
про них думать. 
- Кто-то еще спрашивает, почему Овечкин не уберег Кузнецова от этой 
ситуации.  
- Я думаю, они общаются. Уверен, Овечкин поддерживает его. Никто не знает, 
что там за проблемы, но факт остается фактом - Кузнецову нужна поддержка. 
Овечкин наверняка помогает ему.  
- Наше интервью выходит, когда Овечкину осталось 58 шайб до рекорда Уэйна 
Гретцки по голам. Его динамика немного замедлилась в этом сезоне. Эмиль 
Гарипов в интервью Metaratings.ru говорил, что это из-за отсутствия Бэкстрема. 
Ты что думаешь по этому поводу?  
- Не скажу, что Овечкин от кого-то сильно зависит. Главное отдать шайбу на его 
позицию, а он сделает свое дело. Сейчас такая шумиха по поводу этого 
рекорда... Он и сам знает, что ему делать на льду. Если Овечкин будет играть 
еще два сезона, то побьет рекорд. Все в его силах, желаю только удачи.  
"Мечтаю выиграть Кубок Гагарина" 
- Ты сказал, что следишь за футболом. Смотришь российский чемпионат?  
- Поверхностно. Больше слежу за европейским футболом, мне интересно 
смотреть Лигу чемпионов.  
- Андрей Разин сказал мне, что его достала гегемония "Зенита" в РПЛ.  
- Хорошо смотреть АПЛ, потому что может победить каждый, есть конкуренция. 
В этом и заключается прелесть футбола. Там середняки могут набрать очки. 
Хочется, чтобы в России было как можно больше клубов хорошего уровня. За 
счет этого, наверное, и сами игры станут интереснее. Российскому футболу 
хочу пожелать, чтобы не только один клуб постоянно выигрывал. Хочется, 
чтобы как можно больше команд бились за чемпионство. 
- Есть любимая команда?  
- Я всегда болел за "Реал" и Роналду. С 12 лет поддерживаю Криша. Смотрел 
все игры "Реала" в Лиге чемпионов, не пропускал финалы. Помню, как Рамос 
сравнял счет с "Атлетико" на 93-й минуте. Они тогда в дополнительное время 
выиграли. Смотрел этот матч на отдыхе. Так что за испанским футболом тоже 
слежу. 
- Анчелотти до сих пор делает невероятные вещи?  
- Не только Анчелотти. Думаю, что вся система клуба работает, в том числе и 
Перес, как бы плохо про него ни говорили. В клубе должен быть такой человек, 
который знает, что делает. В любом случае, в Европе "Реал" постоянно 
выигрывает Лигу чемпионов. Так что это общая работа клуба, 
профессиональное отношение к своей работе. Я думаю, что вся раздевалка 
пропитана чемпионским духом. Говорят, что когда приходишь в "Реал", то 
хочется за него играть. Они воспитывают игроков с чемпионским характером. 
Верю и надеюсь, что они снова выиграют Лигу чемпионов. 



 

 

- А о чем мечтаешь про себя?  
- Мечтаю выиграть Кубок Гагарина, а вне хоккея - чтобы вся семья была 
здорова. 

https://metaratings.ru/blog/intervyu-napadayushego-neftekhimika-nikity-setdikova/ 

Похожие сообщения (29): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 20 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 19 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 19 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 19 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 19 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 19 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 19 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Игорь Григоренко: "Кубковая путевка "Лады" не вызывала никаких 
вопросов. Теперь ориентир - прошлогодний "Адмирал" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 20 февраля 2024) 
О досрочном выходе "Лады" в плей-офф в первом сезоне после возвращения в 
КХЛ - советник генерального директора клуба из Тольятти, обладатель Кубка 
Гагарина, двукратный чемпион МЧМ, для Russia-Hockey.ru  
ЗА СЧЕТ РАБОТЫ ИЗБЕЖАЛИ АВРАЛА ПО ХОДУ СЕЗОНА  
- Игорь, примите поздравления с решением главной задачи сезона!  
- Спасибо, эти поздравления - в адрес всей команды и клуба, от игроков и 
тренерского штаба до спортивного директора и руководства региона.  
Но я бы не сказал, что мы решили главную задачу всего сезона. Мы - 
максималисты, идем шаг за шагом. Теперь наш ориентир - прошлогодний 
"Адмирал", который вопреки всем прогнозам выиграл первый раунд плей-офф.  
- За счет чего "регулярку" прошли так спокойно и даже уверенно, чем многих 
удивили?  
- Считаю, что за счет сплоченной работы всех структур клуба мы избежали 
какого-то аврала по ходу сезона. Поэтому путевка "Лады" в плей-офф и не 
вызвала никаких вопросов.  
ЛУЧШЕЙ МОТИВАЦИЕЙ СТАЛА КРИТИКА ДИВАННЫХ ЭКСПЕРТОВ  
- Ключевой отрезок чемпионата для "Лады"?  
- По большому счету все матчи были ключевыми, ни в одном команда не 
выглядела статистом. Если что-то и отмечать, то первый отрезок чемпионата. 
Надо было вернуться в Лигу, скажем так, с парадного входа. Показать, что 
психологически мы готовы быть в кубковой гонке с первых матчей турнира.  
Скептики говорили, что мы хорошо стартовали из-за легкой предсезонки. Но 
жизнь показала, что наша предсезонка была абсолютно правильной, мы ровно 
прошли чемпионат. Большая благодарность болельщикам - с первого же матча 
Тольятти поверил в свою команду, поддержка, несмотря на неутешительные 
прогнозы прессы, была на максимуме.  
Вообще диванные эксперты сопровождали нас весь чемпионат - и их критика 
была для команды лучшей мотивацией.  
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- Сейчас они говорят, что вы забронировали путевку в плей-офф после 
шестиматчевой серии поражений - и только из-за того, что соперники тоже 
теряли очки...  
- Вот видите, это опять к вопросу о критике и мотивации. Такие разговоры 
"Ладе" только на пользу.  
Нашу серию на финише можно развернуть и под другим углом - идет 
подготовка к плей-офф. Знаем, что в розыгрыше Кубка Гагарина все начнется с 
чистого листа, поэтому у кого сейчас какие серии - никого не волнует.  
РАБОТА ПО СОСТАВУ И УСИЛЕНИЮ УЖЕ ВЕДЕТСЯ  
- Вы вспомнили прошлогодний "Адмирал", который в первом раунде плей-офф 
сенсационно прошел не чужой для вас клуб - "Салават Юлаев", в котором вы 
брали Кубок Гагарина. Похоже, что теперь и "Лада" может выйти именно на 
Уфу!  
- Кубковая "сетка" в этом сезоне на Востоке очень плотная, мы можем занять 
три места. Я надеюсь, что это место будет максимально высоким в данной 
ситуации, то есть шестым, поэтому встреча с Уфой действительно возможна.  
- Реально ли пройти "Салават"?  
- У нас хорошо укомплектованная команда, много качественных игроков, 
которые прошли разные этапы в своей карьере, мотивированы и хотят 
доказывать. Не считаю, что по сравнению с той же Уфой или другими клубами 
из первой половины "сетки" у нас есть какой-то кадровый разрыв. Все 
возможно.  
- Что скажете о составе команды на следующий сезон?  
- Плей-офф - определяющий отрезок сезона, но работа по составу и его 
усилению спортивным департаментом "Лады" уже ведется. Тольятти вернул 
себе звание хоккейного города отнюдь не на один сезон.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/grigorenko_putevka_lada_ne_vyzyvala_voprosov_teper_p
rimer_admiral_/ 

К заголовкам сообщений 

Резкое торможение "Лады". Смогут ли волжане в плей-офф включить 
нужную передачу? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Похоже, что им придется переключаться с первой сразу же на пятую скорость. 
Как бы при этом не заглохнуть. 
Гендиректор "Лады": задача на плей-офф - пройти как можно дальше 
Тольяттинская "Лада" в воскресенье оформила выход в плей-офф. Казалось 
бы, есть чему порадоваться. Команда добилась такого результата в КХЛ 
впервые за последние 15 лет. Более того, перед началом текущего сезона 
многие болельщики и скептики, наблюдая за селекцией волжан, крайне 
скептически относились к их шансам в борьбе за попадание в кубковую 
восьмерку. Жизнь все расставила по своим местам. "Лада" в плей-офф. 
Вот только порадоваться за "автозаводцев" не получается. И дело не в том, что 
у автора этого текста отсутствует симпатия к этой команде. Это абсолютно не 
так. К сожалению, "Лада" подходит к плей-офф с крайне удручающими 
результатами. Коллектив, в середине "регулярки" возглавлявший турнирную 
таблицу Восточной конференции, сейчас находится на седьмом месте. 
Подопечные Олега Браташа проиграли в шести последних матчах подряд. Они 
уступили "Куньлунь Ред Стар", СКА, "Амуру", "Нефтехимику" (дважды) и 
"Салавату Юлаеву". Пожалуй, самым болезненным получилось последнее 
поражение от мытищинских китайцев со счетом 1:3. Эта команда, при всем к 
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ней уважении, уже давным-давно не имеет никакой турнирной мотивации, 
обитая на дне Западной конференции. Тем не менее "Лада" оказалась ею бита. 
Почему так происходит? На мой взгляд, Браташ после домашнего поражения от 
"Нефтехимика" дал на этот вопрос предельно четкий и ясный ответ. Звучит он 
следующим образом: "Я бы сказал, что после Нового года у нас остается эта 
проблема: мы как-то периодами включаемся. Включаем свой максимум, когда 
зачастую это уже поздно. Это вопрос психологии: "Раз мы поднялись так 
высоко, набрали столько очков, значит, у нас такой высокий уровень" - и 
перестали бояться. Если вспомните мои пресс-конференции в начале сезона, я 
говорил, что эти очки достаются сверхусилиями ребят, каждого игрока. Видимо, 
достигнув какого-то уровня, игроки посчитали, что можно эти сверхусилия не 
применять - поэтому мы так неровно и выступаем". А так он объяснил неудачу в 
игре с "Куньлунем": "Мы сами виноваты в том, что не смогли набрать очки. 
Плохо сыграли в обороне и атаке. Заслуженно проиграли. Нам не хватает 
мастерства и качественной работы, за счет которой мы выигрывали до Нового 
года". 
И ведь действительно, игра в атаке у волжан разладилась от слова "совсем". 
Просто посмотрите, команда ни в одном из последних пяти матчей не смогла 
забросить больше двух шайб. А в недавних играх с "Куньлунем", СКА и 
"Амуром" она и вовсе забила только два гола. Спад очевиден. Но радует то, 
что, в отличие от другой команды, базирующейся выше по течению Волги, в 
"Ладе" не критикуют соперников и не навешивают ярлыки наподобие 
"утопического хоккея". Наоборот, Олег Владимирович предельно четко и ясно 
дает понять, что он признает все текущие проблемы. Более того, он 
прогнозирует их удачное разрешение. "Ждите от нас, мы всем покажем в плей-
офф. Дай бог, если попадем туда, тогда покажем. Мы как раз рассчитывали пик 
формы на март, мы выйдем на пик, увидите", - вот что он заявил после 
поражения от "Амура". Правда, было это десять дней назад. 
Получится ли у "Лады" "показать" в плей-офф? По правде говоря, я сильно в 
этом сомневаюсь. Тот же "Амур", идущий на восьмом месте, подбирается к 
стадии кубковых матчей на совершенно же иной скорости. "Лада" же сейчас по 
своему движению напоминает автомобиль на механической коробке передач, 
тормозящий двигателем. Не забываем также и о том, что у волжан в первом 
раунде будет крайне серьезный соперник: "Магнитка", "Авангард" или 
"Салават". Все эти команды сейчас находятся на коротком ходу. Так что 
варианта у Олега Браташа сейчас два: либо он возвращает рычаг КПП "Лады" 
на нужную передачу, либо его хоккейный автомобиль продолжит резкое 
торможение и остановится. 

https://allhockey.ru/article/show/507941-
Rezkoe_tormozhenie_Lady_Smogut_li_volzhane_v_plej_off_vkljuchit_nuzhnuju_per
edachu 

К заголовкам сообщений 

Губернатор Самарской области поздравил "Ладу" с выходом в плей-офф: 
"Как мы и планировали, яркий хоккей и достойный результат. Но главные 
матчи - впереди" (Sports.ru, Москва, 19 февраля 2024) 
Губернатор Самарской области поздравил "Ладу" с выходом в плей-офф КХЛ.  
Команда тренера Олега Браташа стала седьмым участником плей-офф от 
Востока. Клуб набрал 72 очка в 64 играх сезона. 
Тольяттинцы сыграют в розыгрыше Кубка Гагарина впервые за 15 лет. 

https://allhockey.ru/article/show/507941-Rezkoe_tormozhenie_Lady_Smogut_li_volzhane_v_plej_off_vkljuchit_nuzhnuju_peredachu
https://allhockey.ru/article/show/507941-Rezkoe_tormozhenie_Lady_Smogut_li_volzhane_v_plej_off_vkljuchit_nuzhnuju_peredachu
https://allhockey.ru/article/show/507941-Rezkoe_tormozhenie_Lady_Smogut_li_volzhane_v_plej_off_vkljuchit_nuzhnuju_peredachu


 

 

"Поздравляю "Ладу" и болельщиков с выходом нашей команды в плей-офф 
КХЛ! Такого результата не было 15 лет. 
Это стало возможным благодаря грамотной работе тренерского штаба, 
мастерству, характеру и самоотдаче игроков, усилиям сотрудников клуба и, 
конечно, горячей поддержке болельщиков, которые на каждом домашнем матче 
создают на трибунах невероятную атмосферу, дающую "Ладе" дополнительные 
силы, что помогает ей побеждать. 
Не остается команда без поддержки родных болельщиков и на выездных играх. 
Рад, что "Лада", как мы и планировали, показывает яркий хоккей и достойный 
результат. Но главные матчи - впереди. В плей-офф будет нелегко. 
Надеюсь, что "Лада" продолжит свое движение вперед, радуя своими успехами 
Тольятти и всю Самарскую область", - приводит слова Дмитрия Азарова пресс-
служба клуба.  

https://www.sports.ru/hockey/1115853099-gubernator-samarskoj-oblasti-pozdravil-
ladu-s-vyxodom-v-plej-off-kak-m.html 

К заголовкам сообщений 

Гендир "Лады": "Не сильно удивлен выходу в плей-офф. Удивление было 
в начале сезона, когда был результат, которого никто не ожидал" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Генеральный директор " Лады " Александр Чеботарев заявил "Матч ТВ", что не 
удивлен выходу тольяттинской команды в плей-офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 
В воскресенье "Лада" досрочно стала участником Кубка Гагарина благодаря 
поражению нижнекамского "Нефтехимика" в матче против череповецкой 
"Северстали". Тольяттинская команда, вернувшаяся в лигу после пятилетнего 
перерыва, сыграет в плей-офф впервые за 15 лет. 
 - Выход "Лады" в плей-офф - это действительно событие для клуба, города, 
болельщиков. Эмоции только положительные. Задача на плей-офф - пройти как 
можно дальше. 
 - Вы сильно удивлены, что "Лада" вышла в плей-офф в первый же сезон после 
возвращения в КХЛ?  
 - Нет. Честно говоря, удивление было в начале сезона, в сентябре-октябре. 
Тогда команда выдавала результат, которого никто не ожидал. Да, немножко 
смазали концовку сезона, но сейчас, думаю, мы стали выравнивать положение, 
ловить игру. Матч против СКА в Санкт-Петербурге это как раз и показал - мы 
достойно играли с серьезным соперником. Характер у команды проявляется, 
поэтому все еще впереди, включая сенсации, - сказал Чеботарев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019340_Gendir_Lady_Ne_silno_udivlen_
vyhodu_v_plejoff_Udivlenije_bylo_v_nachale_sezona_kogda_byl_rezultat_kotorogo_
nikto_ne_ozhidal 

К заголовкам сообщений 

Бывший главный тренер сборной России назвал одного из главных 
фаворитов плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов назвал СКА одним 
из главных фаворитов плей-офф КХЛ. Петербургский клуб возглавляет общую 
таблицу КХЛ, набрав 93 очка после 65 матчей. 
"Я думаю, что СКА займет первое место в Западной конференции по итогам 
регулярного чемпионата. Команда играет с запасом, состав очень хороший. 
Армейцы физически здорово готовы, большой выбор игроков на любую 
позицию, отличная глубина. СКА - один из главных фаворитов всего плей-офф 
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КХЛ", - сказал Крикунов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 
Отметим, что в первой половине регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги СКА никак не могли найти свою игру и 
располагались во второй половине таблицы Западной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5440476-byvshij-glavnyj-trener-sbornoj-
rossii-nazval-odnogo-iz-glavnyh-favoritov-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Динамо" Моторыгин: "Очень рад, что получил шанс в КХЛ. 
Настоящую уверенность почувствовал только в январе" (Sport24.ru, 
Москва, 19 февраля 2024) 
Вратарь московского "Динамо" Максим Моторыгин поделился впечатлениями от 
выступлений в КХЛ.  
21-летний голкипер был признан лучшим новичком лиги в январе.  
 - Максим, в этом сезоне ты начал выступать в КХЛ и сыграл за "Динамо" 25 
матчей. Что испытываешь от такого вертикального взлета в своей карьере?  
 - Очень рад, что получил шанс, и все так сложилось. Сейчас просто стараюсь 
помогать команде, показывать себя. Мне нравится играть и нравится 
побеждать. Так всегда было.  
 - В сентябре, после первого матча в КХЛ, ты не скрывал, что здорово 
волновался. Когда мандраж прошел?  
 - Мандраж есть перед каждым матчем, но это нормально. Думаю, это 
свойственно всем игрокам. Настоящую уверенность я почувствовал только в 
январе, когда сыграл в восьми матчах кряду. До этого не было такого, чтобы 
мне две-три игры подряд доверили провести. Поэтому именно в этот период я 
гораздо увереннее себя почувствовал, - цитирует Моторыгина клубная пресс-
служба.  

https://sport24.ru/hockey/news-622454-vratar-dinamo-motorygin-ochen-rad-chto-
poluchil-shans-v-kkhl-nastoyashchuyu-uverennost-pochuvstvoval-tolko-v-yanvare 

К заголовкам сообщений 

Баширов рассказал, что покинет "Салават" вместе с Козловым в случае 
невыполнения задачи (Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов объяснил 
изменение рисунка игры уфимцев в нынешнем сезоне, а также рассказал о 
диалоге с президентом Республики Башкортостан Радием Хабировым после 
неудачи в прошлом сезоне. 
"Что произошло с "Салаватом" в нынешнем сезоне? Это началось летом. Была 
встреча с Главой республики [Башкортостан] после неудачного плей-офф, и 
речь шла про будущее Виктора Козлова. Я напомнил Главе, что конкретных 
задач не было, была задача построение команды в три года. Просто этот 
эмоциональный проигрыш, все болельщики тоже настраивались, что плей-офф 
будет долгим. Вышли с молодыми, такой энтузиазм был... Я Главе сказал: 
"Будет несправедливо сейчас увольнять Козлова. Если в этом году он задачу 
не выполнит, то будет уволен". Глава добавил: "Ты тоже". 
Понятно, что был соответствующий настрой. Чувствую, что к Козлову где-то 
перегнул палку, постоянно напоминаю, что моя судьба в его руках. Мы начали 
не очень играть, были полупустые трибуны. Подумал, что не хочется 
оставаться в истории клуба гендиректором, при котором были полупустые 
трибуны. Мы вместе с Козловым решили, что если погибать, то с музыкой ( 
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улыбается ). Нужно идти вперед", - сказал Баширов в программе "Это хоккей, 
брат!" на YouTube.  

https://www.championat.com/hockey/news-5440824-bashirov-rasskazal-chto-
pokinet-salavat-vmeste-s-kozlovym-v-sluchae-nevypolneniya-zadachi.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Динамо" Кудашов: "Хочется выиграть Кубок континента, 

чтобы иметь первый посев в плей‑офф" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 

февраля 2024) 

Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов заявил, что "бело‑
голубые" хотят занять первое место по итогам регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ ). 
В понедельник "Динамо" на своем льду обыграло "Салават Юлаев" в овертайме 
со счетом 2:1. Сейчас московская команда, набрав 92 очка в 65 матчах, идет на 
второй строчке турнирной таблицы Западной конференции, уступая СКА (93). 
 - Хорошая игра. Очень жаль, что мало заброшенных шайб. Но, думаю, 

зрителям понравилось. Матч под стать плей‑офф. 

 - Команда начала переламывать матчи, как относитесь к этой тенденции?  
 - Конечно, меня это радует. Мы ответственно провели всю игру, и соперник 

тоже. Теперь нет никакого "шаляй‑валяй". Сейчас все команды играют на 

мастерстве, а не на реализации ошибок соперника. 
 - Почему при финальном штурме вы не выпустили Гусева?  
 - Никита не железный. Не всегда в таких случаях нужно выпускать лидеров. 
 - Думаете ли вы о Кубке континента?  

 - Конечно, хочется выиграть, чтобы иметь первый посев в плей‑офф. Но в 

остальном смысла не вижу, не будем же после этого кричать о том, что мы 
сильнейшие на континенте. 

 - Не было желания дать Никите Гусеву отдых перед плей‑офф?  

 - Гусев любит играть, да у нас и игроков нет, чтобы его заменить. 
 - На ваш взгляд, судя по регулярному чемпионату, команда сделала шаг 
вперед по сравнению с прошлым сезоном?  
 - Однозначно, команда набирает очки идет вперед. Видно поступательное 
движение, это результат многолетней работы, - передает слова Кудашова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019592_Glavnyj_trener_Dinamo_Kudash
ov_Khochetsa_vyigrat_Kubok_kontinenta_chtoby_imet_pervyj_posev_v_plejoff 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: в "Динамо" никогда не задумывались о победе в регулярном 
чемпионате КХЛ (ТАСС, Москва, 19 февраля 2024) 
Московское "Динамо" никогда не задумывалось о победе в регулярном 
чемпионате Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом 
журналистам заявил главный тренер команды Алексей Кудашов.  
"Динамо" после 65 матчей набрало 92 очка и занимает второе место в 
Западной конференции и общей таблице КХЛ. Лидером является 
петербургский СКА, набравший 93 очка в 65 играх. В регулярном чемпионате 
команды проведут 68 встреч. Победитель регулярного чемпионата получает 
Кубок континента.  
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"Мы выходим выигрывать каждую игру. С Кубком континента не все зависит 
сейчас от нас. Ну выиграл ты Кубок континента - и что? Будешь ходить и 
кричать, что ты сильнейший на континенте?" - сказал Кудашов.  
"Хочется выиграть, чтобы иметь первый номер посева на протяжении всего 
плей-офф. А так о Кубке континента никогда не задумывались. Я не думаю, что 
это самое важное", - добавил главный тренер "Динамо".  
По итогам прошлого регулярного чемпионата "Динамо" заняло пятое место в 
Западной конференции, в первом раунде плей-офф бело-голубые со счетом 2-
4 в серии проиграли нижегородскому "Торпедо". "Делаются выводы по сезонам, 
я вижу поступательное движение у клуба. Команда идет в лидерах, набирает 
очки - это шаг вперед. Полные трибуны на матче в понедельник о многом 
говорят", - заключил Кудашов.  

https://tass.ru/sport/20030079 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: полные трибуны говорят о многом. Вижу поступательное 
движение "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов оценил 
промежуточные итоги для бело-голубых в нынешнем сезоне после победы в 
домашнем матче регулярного чемпионата КХЛ над уфимским "Салаватом 
Юлаевым" (2:1 ОТ). 
"В регулярном чемпионате мы установили целую массу клубных рекордов - 
можно ли уже говорить, что команда сделала шаг вперед, или все покажет 
плей-офф? Нет, это однозначно. Все равно делаются выводы по сезону и по 
сезонам. Я вижу поступательное движение у клуба. Полные трибуны в 
понедельник о многом говорят. 
Команда набирает очки, ставит рекорды, идет в лидерах. Естественно, что это 
шаг вперед, ведь это многолетняя работа клуба. Никто не знает и ни одна 
команда не знает, как все будет в плей-офф. Но тем не менее видно 
поступательное движение", - передает слова Кудашова корреспондент 
"Чемпионата" Сергей Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5441044-kudashov-polnye-tribuny-
govoryat-o-mnogom-vizhu-postupatelnoe-dvizhenie-dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Закончили выезд на грустной ноте: "Ак Барс" уступил "Металлургу" 
(Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 19 февраля 2024) 
Сегодня казанский "Ак Барс" потерпел поражение от магнитогорского 
"Металлурга" на "Арене Металлург" со счетом 2:1. Несмотря на все усилия, 
казанский клуб не смог сравнять историческую серию между командами, в 
которой "магнитка" оказалась сильнее "барсов" на один раз - 37:36. Перед 
началом матча под своды арены подняли стяг в честь легендарного 
нападающего "Ак Барса" и "Металлурга" Даниса Зарипова. После поражения 
подопечные Зинэтулы Билялетдинова остались на четвертом месте в 
Восточной конференции КХЛ. 
Второй "ретро-матч" "Металлурга" и "Ак Барса" начался с торжественной 
церемонии поднятия стяга под своды "Арены Металлург" в честь легендарного 
хоккеиста Даниса Зарипова. Большую часть своей игровой карьеры Данис 
Зиннурович провел за два этих клуба - 23 сезона и 622 очка он посвятил обеим 
командам. 
Не забиваешь ты - забивают тебе 
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С первых минут матча "Металлург" начал штурмовать ворота "барсов", как и 
подобает хозяевам площадки. Три минуты магнитогорцы не выпускали 
казанцев из своей зоны. Минутой позже казанцам удалось сломить натиск 
уральцев и начать собственную позиционную атаку - считанные сантиметры 
спасают хозяев льда от пропущенной шайбы. 
На седьмой минуте матча "Ак Барс" упускает из виду нападающего 
"Металлурга" Максима Карпова, но тому не удается переиграть Амира 
Мифтахова. Однако через минуту подопечные Андрея Разина все же забивают 
гол в ворота "Ак Барса" и открывают счет в сегодняшнем матче. Форвард 
"магнитки" Александр Петунин переправляет передачу своего напарника 
Робина Пресса от синей линии и прерывает сухую серию Амира Мифтахова - 
на табло 1:0. 
Минутой спустя "барсы" зарабатывают первое удаление в этом матче и 
остаются в меньшинстве. На следующие две минуты вышло "убийственное" 
звено Кошелева и Семенова, которое разрывает последние игры "Ак Барса" - и 
они умудряются трижды убежать в острые контратаки, но им не удается 
переиграть вратаря уральцев Никиту Подскребалина. 
На 13-й минуте уже и казанцы получают возможность "реализовать лишнего" - 
Артем Минулин получает малый штраф за игру высоко поднятой клюшкой. 
Долго поиграть в большинстве казанцам не удается - защитник казанцев 
Дмитрий Юдин вынужден фолить на капитане "металлургов" Егоре Яковлеве. 
Команды показали очень интенсивную игру, практически без средней зоны. 
Впервые за 12 последних матчей "Ак Барсу" не удалось забросить первыми в 
игре. 
Оборона дала трещину 
Второй период начался активно - после выигранного вбрасывания нападающий 
"Ак Барса" Дмитрий Кателевский побежал к воротам хозяев, но снова чуть-чуть 
не хватило, чтобы открыть счет голам "барсов". 
На второй минуте периода "Ак Барсу" снова дали возможность поиграть в 
неравных составах, но плотная игра и прессинг со стороны "Металлурга" не 
позволили казанцам не только нанести хороший бросок в створ ворот, но даже 
расположиться в зоне. 
До середины периода команды показывали равный и обоюдоострый хоккей, 
пока нападающему "Металлурга" Денису Зернову не удалось выиграть забег на 
скорость и вылететь "1 в 0" с Амиром Мифтаховым. К счастью для "Ак Барса", 
вратарь Амир Мифтахов смог вытащить шайбу с ленточки ворот. 
Не сосчитать количества ошибок в защите обеих команд, но "Магнитка" 
выглядит солиднее "Ак Барса". Очень несвойственны для "барсов" столь 
частые провалы в обороне и возможность противнику часто контратаковать. 
Очередная попытка обыграть всю оборону казанцев чуть не привела ко второй 
заброшенной шайбе в ворота казанцев - Амир Мифтахов продолжает 
показывать свой уровень. "Металлург" настолько сильно хочет взять реванш за 
прошлый матч, что все оставшееся время периода проводит в зоне атаки. 
Более чем в два раза "Металлург" перебросал "Ак Барс" к концу второго 
периода - 29:13 по броскам в створ ворот. 
Элемент неожиданности 
Начало заключительного игрового отрезка вновь за хозяевами льда - 5 минут 
беспрерывного прессинга от "Металлурга". Первый по-настоящему опасный 
момент у ворот уральцев произошел лишь на седьмой минуте периода, когда 
звено Дмитрия Кателевского смогло организовать выход к воротам "Магнитки", 
однако и эту атаку Никита Подскребалин смог остановить своей ловушкой. 



 

 

Наконец-то прорвало - Райли Барбер прервал свою безголевую серию, 
продолжавшуюся с 24 января, и отыграл одну шайбу для "Ак Барса". Пятая 
шайба форварда казанцев, и все начинается сначала: 1:1 на табло к 49-й 
минуте матча. 
Очередная внезапная контратака магнитогорцев выводит подопечных Андрея 
Разина вперед в матче - нападающий "Магнитки" Роман Канцеров 
переигрывает голкипера "барсов" Амира Мифтахова за 5 минут до окончания 
периода - 2:1 повели хозяева. 
За полторы минуты до конца периода, казанцы перевели игру в зону хозяев и 
взяли вынужденный тайм-аут, чтобы составить план на решающую минуту 
матча. Вшестером против пятерых играли казанцы, однако этого сегодня не 
хватило "барсам". "Металлург" прервал трехматчевую победную серию "Ак 
Барса" и взял реванш за поражение в прошлом матче с аналогичным счетом 
2:1. 
Голкипер "Ак Барса" Амир Мифтахов отразил 37 из 39 бросков по своим 
воротам. 
По итогам встречи "Ак Барс" остался на четвертом месте в Восточной 
конференции КХЛ с 80 очками в 65 матчах, а "Металлург" вернул себе первую 
строчку на Востоке, набрав 89 баллов.  
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К заголовкам сообщений 

"Партнеры бросили его в обороне". Мифтахов спас "Ак Барс" от разгрома 
в Магнитогорске (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
20 февраля 2024) 
Казанцы прервали победную серию в день чествования Зарипова. 
"Ак Барс" проиграл "Металлургу" (1:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ и 
прервал серию из трех побед. Обе команды вновь вышли на лед в ретро-форме 
сезона 2005/06, а перед матчем чествовали Даниса Зарипова, чей стяг под 25-м 
номером был поднят под своды "Арены Металлург".  
"Магнитка" взяла реванш за недавнее поражение в Казани ровно с таким же 
счетом. "Ак Барсу" не помогли подвиги Амира Мифтахова в воротах, который 
здорово заменил травмированного Тимура Билялова. Подробнее - в материале 
"БИЗНЕС Online". 
"Всю игру контролируешь и контролируешь. Моментов было уйма" 
Пять дней назад команды играли в Казани и тогда дома победил "Ак Барс". 
Правда, "Металлург" был лучше во многих компонентах, а наставник команды 
Андрей Разин после матча заявил, что его команда не заслужила поражения. 
Примерно это же Разин сказал уже накануне после победы своей команды. 
"Ощущения непередаваемые. Всю игру контролируешь и контролируешь, 
моментов было уйма. Шайба никак не шла в ворота, но потом взяли себя в 
руки", - заявил специалист.  
Картина игры в целом была похожа на то, что происходило несколько дней 
назад в Казани. "Металлург" снова был намного лучше в скорости, создавал 
больше моментов у чужих ворот и перебросал "Ак Барс" (39-29). Казанская 
команда на фоне такого "Металлурга" выглядела медленной или уставшей, но в 
любом случае практически ничего противопоставить не смогла.  
"Сложная игра. Мы сыграли не так, как планировали. Допускали ошибки, отсюда 
соперник имел преимущество", - сказал после матча Зинэтула Билялетдинов. 
При этом главный тренер "Ак Барса" отметил, что ему нравится форма, в 
которой его команда подходит к плей-офф. В 2024 году в плане результатов у 
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казанской команды действительно все неплохо - 14 побед в 20 матчах. 
"Результат неплохой, если говорить о содержании игры. Ребята работают, у нас 
получается", - отметил Билялетдинов. 
Поражение в Магнитогорске можно считать болезненным только с точки зрения 
самой игры. Хозяева, несмотря на две заброшенные шайбы и минимальную 
победу, были намного лучше "Ак Барса" в атаке. Этот момент не может не 
настораживать, учитывая, что уже через полторы недели стартует плей-офф. 
Казанская команда, которая еще в прошлом сезоне играла в финале Кубка 
Гагарина, не должна выглядеть настолько хуже лидера Восточной 
конференции. При этом на это были и объективные причины. Например, 
казанцы в этой выездной серии потеряли капитана Александра Радулова и 
третьего снайпера сезона Дмитрия Кагарлицкого. Когда они вернутся - 
Билялетдинов ответить не смог. По нашим данным, оба игрока могут быть 
готовы к заключительной домашней серии регулярного чемпионата.  
Мифтахов спас "Ак Барс" от разгрома  
Если бы в раздевалке "Ак Барса" вручали тюбетейку (награду лучшему игроку 
матчу) и после проигранных встреч, то вчера ее получил бы Амир Мифтахов. 
Вратарь казанцев провел шикарный матч против "Спартака" и приехал в 
Магнитогорск с "сухой" серией из трех периодов. Самое удивительное, что 
несмотря на все вчерашнее преимущество "Магнитки", Мифтахов мог снова 
сыграть "на ноль". 
Не повезло Амиру дважды - сначала в середине первого периода, когда он не 
увидел момента броска Робина Пресса и подставление Александра Петунина 
на пятачке. А затем уже в концовке матча, когда Роман Канцеров 
воспользовался ошибкой обороны "Ак Барса", убежал один на один и буквально 
завез шайбу в ворота Мифтахова. В остальном же вратарь казанской команды 
был хорош и только за один второй период он вытащил два выхода один на 
один. Сначала убегал Денис Зернов, а затем - Дмитрий Силантьев. 
Были моменты, когда Мифтахову приходилось буквально с ленточки 
вытаскивать шайбу, ловить шайбы в прыжке и в прямом смысле слова 
крутиться в воротах, чтобы "Магнитка" не забила. Если бы не вратарь, то 
"Металлург" выиграл бы с крупным счетом. Это во время прямой трансляции 
отметил один из комментаторов Алексей Потапов: "Я не знаю, сколько он будет 
еще ловить и спасать команду. Партнеры его просто бросили в обороне", - 
отмели бывший хоккеист.  
"Мы слабо сыграли в обороне? С этим мы разберемся. Но то, что это было - это 
на самом деле так", - заявил Билялетдинов. В этой ситуации радует, что 
Мифтахов не дрогнул, когда пришлось экстренно заменить травмированного 
Тимура Билялова. Второй номер "барсов" против "Спартака" и "Металлурга" 
сыграл классно, хотя мог легко "поплыть", учитывая отсутствие игровой 
практики.  
Что касается Билялова, то, по нашим данным, его повреждение перед матчем 
со "Спартаком" оказалось несерьезным. Первому номеру "Ак Барса" дали 
время, чтобы он спокойно восстановился перед плей-офф. Возможно, уже 
завтра он сыграет против "Локомотива". Но есть ли в этом смысл? Билялову 
нужен отдых, а Мифтахов играет так, что можно доверить ему все матчи до 
конца регулярного чемпионата.  
"Зарипову в каждом дворце нужно поднять свитер"  
В Магнитогорске вчера было сразу два приятных события. Первый - ретро-матч 
и особенная атмосфера на игре, второй - чествование Даниса Зарипова. Всю 
карьеру в КХЛ нападающий провел в двух клубах - "Ак Барсе" и в "Металлурге". 



 

 

В Казани прошлым летом подняли под своды "Татнефть Арены" стяг Зарипова. 
Теперь это сделали в Магнитогорске. 
Почему именно сейчас? Источники нашего издания рассказывают, что в 
"Металлурге" давно хотели провести церемонию, но решили взять паузу после 
прощального матча Зарипова в Казани. Теперь все удачно сошлось - "Ак Барс" 
приехал в Магнитогорск в концовке регулярного чемпионата и появилась 
возможность отблагодарить Зарипова за карьеру в "Металлурге". "Сейчас 
можно полноценно ощущать себя легендой", - ответил Данис на вопрос о том, 
что его свитер висит уже на двух аренах.  
На самом деле, есть и третий дворец со стягом пятикратного обладателя Кубка 
Гагарина. Он висит во дворце "Мечела" в Челябинске, за который Зарипов 
начинал профессиональную карьеру. Теперь Данис рекордсмен КХЛ не только 
по количеству Кубков Гагарина, но и по числу стягов под сводами арен в 
России. 
"Зарипову в каждом дворце нужно поднять свитер", - шутил в перерыве Артем 
Лукоянов во время интервью. Сам Зарипов отметил, что немного нервничал из-
за того, что его стяг под сводами "Арены Металлург" появился раньше, чем 
Сергея Мозякина. "Все-таки Сергей Валерьевич здесь главная звезда и 
легенда. Он всегда был лидером. Когда мне позвонили и предложили поднять 
стяг под сводами аренами, я уточнил: "А как же Сергей Валерьевич? Как-то 
неудобно это делать". 
Стяг Мозякина тоже обязательно появится под сводами арены в Металлурге, 
но на это должен дать добро сам хоккеист. В ближайшее время он сам 
назначит дату прощального матча и в Магнитогорске красиво проводят еще 
одну легенду клуба.  
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К заголовкам сообщений 

Мэр Казани Метшин назвал великим тренера "Ак Барса" Билялетдинова 
(ТАСС, Москва, 19 февраля 2024) 
Главный тренер казанского хоккейного клуба "Ак Барс" Зинэтула Билялетдинов 
является великим специалистом. Такое мнение ТАСС высказал мэр Казани 
Ильсур Метшин.  
"Ак Барс" занимает четвертое место в турнирной таблице Восточной 
конференции Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). В понедельник 
казанская команда на выезде сыграет с магнитогорским "Металлургом", встреча 
начнется в 17:00 мск.  
"Что касается "Ак Барса", то команда на ходу, очень хороший коллектив 
собрался, идет по нарастающей, что важно, - сказал Метшин. - Для нас, для 
болельщиков счастье увидеть команду в финале Кубка Гагарина. Зинэтула 
Хайдярович [Билялетдинов] - великий тренер, умеет подвести команду и 
физически, и психологически к пику, чего мы и ждем. Четвертое место, может 
быть, не совсем соответствует уровню и амбициям нашего любимого клуба. Но 
самое важное - подготовить команду к плей-офф. Верим в команду, надеемся 
поболеть за наш "Ак Барс" в финале Кубка Гагарина".  
15 июня Билялетдинов продлил контракт с "Ак Барсом" до конца сезона-
2023/24. В сезоне-2022/23 КХЛ "Ак Барс" занял первое место в Восточной 
конференции по итогам регулярного чемпионата. Команда дошла до финала 
Кубка Гагарина, в котором уступила московскому ЦСКА со счетом 3-4 в серии. 
Билялетдинов ранее был главным тренером "Ак Барса" с 2004 по 2011 год и с 
2014 по 2019 год. Трижды он приводил казанскую команду к победе в Кубке 
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Гагарина (2009, 2010, 2018), в 2006 году "Ак Барс" под руководством 
специалиста стал чемпионом России, а спустя год выиграл Кубок европейских 
чемпионов.  
19 февраля стартовал международный мультиспортивный турнир "Игры 
будущего", в соревнованиях по фиджитал-хоккею выступит "Ак Барс". "Что 
касается фиджитал "Ак Барса", то мы как минимум надеемся увидеть нашу 
команду в финале. Мы за то, чтобы увидеть свою команду в решающем матче", 
- добавил Метшин.  

https://tass.ru/sport/20026837 

К заголовкам сообщений 

Матвей Мичков: "Для меня этот год тяжелый получился. Поэтому есть над 
чем работать" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Нападающий " Сочи " Матвей Мичков заявил "Матч ТВ", что у него получился 
тяжелый год и ему есть над чем работать. 
19‑летний Мичков принадлежит СКА, но в сентябре был отдан в аренду в 
"Сочи" до конца сезона. Хоккеист по контракту будет выступать в КХЛ до 2026 
года, на драфте новичков НХЛ‑2023 под седьмым номером его выбрала 
"Филадельфия Флайерз". В этом сезоне форвард набрал 38 (17+21) очков в 45 
матчах. Это его личные рекорды по голам, передачам и очкам за один 
чемпионат КХЛ. 
 - Тяжелый получается у вас сезон - только наберете ход, как получаете травму.  
 - Даже не знаю, с чем это связано. Может, какое‑то невезение. Очень 
неприятно болеть. Хотелось бы всегда играть, без пауз. Но что ни делается, 
все к лучшему. Слава богу, сейчас все хорошо. Пусть и дальше так 
продолжается. 
Но в принципе для меня этот год тяжелый получился. Поэтому есть над чем 
работать. 
 - Вы стараетесь, статистика вверх идет. Видно, что вы матереете.  
 - По каким‑то играм этого не скажешь. Но плохие матчи нужно забывать, 
двигаясь дальше. Надо показывать свой хоккей, выходя на более сильный 
уровень. 
 - Какие молодые ребята вас сейчас радуют?  
 - Пристально слежу за Ваней Демидовым, он набирает много очков в 
СКА‑1946. Мы хорошо общаемся, дружим. Наблюдаю за его успехами. Рад, что 
у него все получается, пусть это и МХЛ. Но пусть там набирает форму, растет. 
Я верю, что на взрослом уровне он будет показывать такой же хоккей. Вот из 
молодых мне Демидов нравится больше всех, - сказал Мичков "Матч ТВ". 
Южная команда занимает девятое место (51 очко) в таблице Западной 
конференции и лишилась шансов на плей‑офф. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019415_Matvej_Michkov_Dla_mena_etot
_god_tazhelyj_poluchilsa_Poetomu_jest_nad_chem_rabotat 

К заголовкам сообщений 

Матвей Мичков: "Размах у "СКА Арены" даже больше, чем в НХЛ. Ни к 
чему не докопаешься!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Форвард хоккейного "Сочи" Матвей Мичков в интервью "Матч ТВ" высказал 
мнение о "СКА Арене", на которой он недавно сыграл. 
11 февраля "Сочи" уступил СКА со счетом 1:8 в матче открытия "СКА Арены", а 
на трибунах собрался 21481 зритель. На следующий день председатель совета 
директоров СКА Александр Медведев уточнил для "Матч ТВ" количество 

https://tass.ru/sport/20026837
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019415_Matvej_Michkov_Dla_mena_etot_god_tazhelyj_poluchilsa_Poetomu_jest_nad_chem_rabotat
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посетителей матча, которое вместе со всеми аккредитованными лицами, 
семьями игроков, волонтерами и другими работниками составило 23745 
человек. 
 - Вы недавно играли на "СКА Арене". Какие впечатления?  
 - Классная атмосфера, новый стадион. Мне очень понравилось. Пришло много 
народу поддержать СКА. Игралось налегке. Отскок непредсказуемый, потому 
что борта еще новые. Когда отдаешь передачу, то шайба отскакивает сильнее, 
чем на обычных площадках. Где‑то непривычно. Но я думаю, что этот дворец 
пропитается победами и удачными играми СКА, и тут будет все намного лучше. 
 - А есть ли драйв у хоккеистов, когда ты выступаешь на новой арене, а не 
приезжаешь во дворец, который построили в 60‑х? Или без разницы, где 
играть? Лед везде одинаковый?  
 - Здесь лед очень ровный, новый, еще не раскатанный. Это необычный лед. А 
когда приезжаешь в другие города, где дворцам уже много лет, как раз там лед 
раскатанный. В этом есть нюанс. 
Но вообще "СКА Арена" нереально крутая, какой компонент тут ни возьми - от 
раздевалок до трибун. Тут просто не к чему докопаться. Все идеально. 
 - Вы могли выступать тут в декабре, когда вас пригласили на Матч звезд КХЛ. К 
сожалению, вы приболели.  
 - Я приезжал на "СКА Арену" как раз на звездный матч, но сидел в ложе. 
Смотрел со стороны. Мне уже тогда все понравилось. 
 - Вы были на аренах НХЛ?  
 - Один раз - в Эдмонтоне. Второй - когда приезжал на драфт в Нэшвилл. 
 - Размах похож на "СКА Арену"?  
 - Я думаю, что в Питере даже побольше. И вы это сами видите, когда на 
каждом матче собирается больше 20 тысяч зрителей. Вообще классно, что 
"Сочи" первым открыл эту арену. Плох был только счет 1:8 и наша игра, - 
сказал Мичков "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019398_Matvej_Michkov_Razmah_u_SK
A_Areny_dazhe_bolshe_chem_v_NKhL_Ni_k_chemu_ne_dokopajeshsa 

К заголовкам сообщений 

Матвей Мичков: "Что нужно сделать, чтобы попасть в СКА? Работать над 
собой и тренироваться" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Нападающий " Сочи " Матвей Мичков заявил "Матч ТВ", что должен сделать все 
от него зависящее, чтобы в следующем сезоне выступать за СКА. 
Мичков по контракту принадлежит СКА, но в сентябре был отдан в аренду в 
"Сочи" до конца сезона. Южная команда занимает девятое место (51 очко) в 
таблице Западной конференции и лишилась шансов на плей‑офф. 
 - В конце февраля вы останетесь без хоккея, потому что "Сочи" (КХЛ) и 
"Капитан" (МХЛ) не вышли в плей‑офф. Что же делать?  
 - Я буду тренироваться отдельно. Знаю, над какими компонентами мне нужно 
усиленно поработать. Буду заниматься именно этим, уже готовясь к 
следующему сезону. Только вперед! Не стану грустить - буду просто 
тренироваться, делая себя лучше. 
 - Для вас важна майская серия с белорусами? В прошлом году вы в ней 
приняли участие.  
 - Я люблю играть в хоккей, поэтому серия важна, конечно. 
 - Что вам нужно сделать, чтобы в следующем сезоне выступать в СКА? Может, 
на днях у вас состоялся разговор с Романом Ротенбергом?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019398_Matvej_Michkov_Razmah_u_SKA_Areny_dazhe_bolshe_chem_v_NKhL_Ni_k_chemu_ne_dokopajeshsa
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 - Нет, мы ни о чем не говорили. Но моя задача - работать, а там уже дальше 
посмотрим. От меня зависит не все, но многое. И я должен сделать все 
зависящее от меня, выполняя это на 100 процентов, - сказал Мичков "Матч ТВ". 
19‑летний Мичков в этом сезоне набрал 38 (17+21) очков в 45 матчах. Это 
личные рекорды форварда по голам, передачам и очкам за один чемпионат 
КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019396_Matvej_Michkov_Chto_nuzhno_
sdelat_chtoby_popast_v_SKA_Rabotat_nad_soboj_i_trenirovatsa 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Матвей Мичков: "В этом чемпионате КХЛ мне интересно, сможет ли Буше 
обогнать Мозякина" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Форвард хоккейного "Сочи" Матвей Мичков рассказал "Матч ТВ", за чем ему 
интересно следить в текущем сезоне. 
 - У вас есть чувство, кто выиграет Кубок Харламова в этом сезоне?  
 - Я не особо слежу за МХЛ. Но думаю, что СКА‑1946 - фаворит розыгрыша. 
Там команда более сбалансированная, хороший тренерский штаб. С ноября 
там тренером по развитию работает Никита Комаров, с кем мы играли в СКА. 
Думаю, у них хорошие шансы на победу. 
 - А за НХЛ вы плотно следите?  
 - Сейчас я сосредоточен только на своей игре. На остальное особо нет 
времени. Матчи идут через день, переезды. Не всегда много времени, и не 
получается смотреть НХЛ. Больше наблюдаю КХЛ. Но на какие‑то моменты, 
хайлайты из‑за океана поглядываю. 
 - Что вас в КХЛ в последнее время зацепило?  
 - Рид Буше идет на 50 голов за чемпионат. Еще немного осталось ему, чтобы 
побить рекорд Мозякина (48). Он интересен мне как снайпер. Интересно будет 
наблюдать концовку сезона. 
 - Что вы можете перенять у Буше?  
 - Его нацеленность на ворота. Он старается каждый раз бросать, и попадает 
точно. Есть чему поучиться, - сказал Мичков "Матч ТВ". 
Форвард "Авангарда" Рид Буше в этом чемпионате забил 44 гола. Рекорд КХЛ 
по шайбам в одном чемпионате принадлежит Сергею Мозякину (48). 
19‑летний Мичков в этом сезоне набрал 38 (17+21) очков в 45 матчах. Это 
личные рекорды форварда по голам, передачам и очкам за один чемпионат 
КХЛ. Мичков по контракту будет выступать в КХЛ до 2026 года. На драфте 
новичков НХЛ в 2023 году под седьмым номером его выбрала "Филадельфия 
Флайерз". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019443_Matvej_Michkov_V_etom_chem
pionate_KKhL_mne_interesno_smozhet_li_Bushe_obognat_Mozakina 

К заголовкам сообщений 

"Парни "продают" себя такими матчами, как с ЦСКА, зарабатывают новые 
контракты" - тренер "Витязя" Рябыкин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 
февраля 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019396_Matvej_Michkov_Chto_nuzhno_sdelat_chtoby_popast_v_SKA_Rabotat_nad_soboj_i_trenirovatsa
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Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин заявил, что такими играми, как с 
ЦСКА и другими лидерами КХЛ, хоккеисты подмосковного клуба зарабатывают 
себе новые контракты. 

В понедельник "Витязь", уже потерявший шансы на выход в плей‑офф КХЛ, 

впервые за 2 года обыграл ЦСКА в регулярном чемпионате. Матч в Москве 
завершился со счетом 2:0 в пользу "Витязя". 
 - Здорово сыграли сегодня, это командная победа. Выстояли натиск в самом 
начале. Жаль, что не забили в большинстве, но все равно победа - это победа. 
Обыграли ЦСКА за счет желания, самоотдачи. С такими командами, с 
лидерами, ребята делают себе имена. Они растут как игроки, как личности, 
"продают" себя и зарабатывают себе контракт за счет таких матчей, мы об этом 
говорили в раздевалке, - передает слова Рябыкина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2019589_Parni_prodajut_seba_takimi_ma
tchami_kak_s_CSKA_zarabatyvajut_novyje_kontrakty__trener_Vitaza_Rabykin 

К заголовкам сообщений 

"Хуже играть из-за слухов про НХЛ не стал" (Известия, Москва, 20 
февраля 2024) 
Хоккеист "Спартака" Максим Цыплаков - о разговорах про интерес из-за океана, 
своей результативности и влиянии Ильи Ковальчука на команду 
Хоккеист "Спартака" Максим Цыплаков уже стал одним из самых ярких 
нападающих КХЛ сезона. Он и раньше выдавал неплохие отрезки в составе 
красно-белых, за главную команду которых дебютировал еще в 2017 году. Но в 
этом регулярном чемпионате 25-летний форвард набрал по системе "гол + пас" 
47 (31+16) очков, выдав свой лучший на данный момент сезон. Во многом 
благодаря Цыплакову "Спартак" показывает яркий хоккей, уверенно идет в 
первой четверке Западной конференции. 
В январе в Сети распространились слухи, что Максимом интересуется свыше 
десятка клубов НХЛ. Шумиха вскоре сделала его самой обсуждаемой фигурой в 
"Спартаке" - даже на фоне таких звезд клуба, как Илья Ковальчук и Николай 
Гол добин. В интервью "Известиям" Цыплаков оценил перспективы команды в 
плей-офф, объяснил, почему произошел такой прогресс при главном тренере 
Алексее Жамнове, а также рассказал, как на него влияют слухи об интересе из-
за океана. 
Накануне плей-офф вы довольны качеством игры "Спартака"? 
Да, мы проиграли две последние встречи - "Северстали" (2:4) и "Ак Барсу" (0:3). 
Но считаю, что мы в хорошем состоянии подходим к плей-офф. Матч с тем же 
"Ак Барсом" всего второй у нас в этом сезоне, в котором мы не забросили ни 
одной шайбы. То есть из прошедших 65 игр только в двух не смогли забить. Да 
и в них мы создавали хорошие моменты, надо было просто их реализовывать. 
Так что нет опасений относительно предстоящих серий. Просто мы должны 
уверенно контролировать площадку, работать с шайбой. 
Есть большая разница, с какого места выходить в плей-офф и с кем играть в 
первом раунде? 
Да тут никогда не угадаешь, как лучше, как хуже. Поэтому надо играть и 
побеждать. А там уже как получится в плей-офф. 
За счет чего у вас выдается такой результативный сезон? 
Всегда хочется забивать шайбы и отдавать голевые передачи. И выигрывать, 
помогать своей команде. Но, если команда проигрывает, значит, никто ничего 
не внес в победу. В том числе и я. Так что главное, чтобы "Спартак" побеждал 
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как можно чаще, а мои голы и передачи, как и других игроков, - это уже 
средства достижения командных целей. 
В январе вы много набирали очков, когда "Спартак" лишился из-за травм 
многих лидеров. Чувствовали особую ответственность как лидера за 
результаты команды? 
А кто тогда выбывал кроме Мальцева и Морозова, который еще с декабря был 
травмирован? 
Были матчи, где вы играли без Александра Бурмистрова, Кевина Принса, а 
однажды Николай Голдобин и Павел Поря дин выбывали. 
Ну это недолгие случаи. Я бы говорил все-таки только о ребятах, которые на 
долгих травмах находились. Как Мальцев и Морозов. В их отсутствие мы все 
старались на максимуме сыграть. Считаю, что нам удалось. Да, была серия 
поражений, но в итоге мы сумели справиться с проблемами и вновь начать 
регулярно набирать очки. Главное сейчас подойти в боевом составе к плей-
офф, чтобы те, кто вернулся после долгих травм, через игры набрали 
оптимальную форму. Все-таки тренироваться - это одно, а играть - другое. 
Надеюсь, у всех будет достаточно матчей, чтобы максимально восстановиться 
к первому раунду. А мы будем помогать им адаптироваться и брать на себя 
игру, если кто-то из ребят пока не может показывать себя на максимуме. 
Как справились с шумихой вокруг себя касательно массового интереса клубов 
НХЛ? 
Просто нет смысла сейчас что-то мусолить и обсуждать эту тему. Идет сезон - 
надо о нем думать. Лично я как-то не заостряю внимание на этих слухах. 
Чувствую себя нормально и не задумываюсь об этой шумихе. Мне кажется, 
хуже играть я не стал после появления этих слухов. Стараюсь продолжать 
выполнять установку тренера и помогать команде побеждать. Буду делать это и 
дальше. 

https://iz.ru/1652700/aleksei-fomin/khuzhe-igrat-iz-za-slukhov-pro-nkhl-ia-ne-stal 

К заголовкам сообщений 

Ринат Дасаев считает, что "Спартак" будет претендовать на Кубок 
Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Бывший вратарь сборной СССР и московского "Спартака" Ринат Дасаев 
высказал свое мнение о перспективах хоккейных "красно-белых" в борьбе за 
Кубок Гагарина.  
"Спартак" играет хорошо в этом сезоне. Хорошо начали сезон, потом был спад, 
сейчас опять наладилась ситуация. Самое главное, что вышли в плей-офф. 
Там матчи уже более ответственные, поэтому психологическое состояние будет 
играть большую роль.  
Претендовать на Кубок Гагарина? Почему нет? Конечно, они претенденты. Я же 
все-таки болею за "Спартак" и желаю удачи. Буду приходить, болеть!" - сказал 
Дасаев Metaratings.ru 

https://metaratings.ru/news/rinat-dasaev-schitaet-chto-spartak-budet-pretendovat-na-
kubok-gagarina-335595/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Команды берегут себя к плей-офф КХЛ. И это абсолютно нормальное 
явление (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Последняя неделя регулярного чемпионата вряд ли станет эмоциональной. 

https://iz.ru/1652700/aleksei-fomin/khuzhe-igrat-iz-za-slukhov-pro-nkhl-ia-ne-stal
https://metaratings.ru/news/rinat-dasaev-schitaet-chto-spartak-budet-pretendovat-na-kubok-gagarina-335595/
https://metaratings.ru/news/rinat-dasaev-schitaet-chto-spartak-budet-pretendovat-na-kubok-gagarina-335595/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rinat-dasaev-schitaet-chto-spartak-budet-pretendovat-na-kubok-gagarina-v-etom-godu-2181017/


 

 

Календарь и результаты матчей КХЛ 
Так как скоро плей-офф, то команды ушли в планирование. Последняя неделя 
регулярного чемпионата вряд ли будет мощной, забивной и шикарной в плане 
эмоций. Мы это увидели по игровому дню 19 февраля. Все матчи закончились с 
минимальным счетом, а игра московского "Динамо" с "Салаватом Юлаевым" 
два периода напоминала не встречу первого этапа, а, скорее, предсезонный 
турнир.  
Да, весьма неплохие скорости. Но бросковых попыток было минимум. Многое, 
конечно, команды заблокировали. Что-то подобное мы видим в матчах 
предсезонных турниров, но не в большей части игр регулярного чемпионата. 
Можно ли упрекнуть команды за это? Нет. Впереди плей-офф и травмы никому 
не нужны. Особенно, если говорить о лидерах. Поэтому то, что клубы берегут 
себя - это абсолютно нормальное явление. Им необходимо подойти готовыми к 
играм на выбывание, в оптимальном составе. Не забываем, что многие клубы 
находятся под нагрузкой, чтобы "полететь" в первом раунде Кубка Гагарина. 
 Московское "Динамо" отыгралось на 60-й минуте и победило "Салават" в 
овертайме 
То, что оставшиеся игры регулярного чемпионата не будут зрелищными, 
говорит и турнирная таблица. Многие клубы решили свои локальные задачи. 
"Металлург", "Авангард", "Ак Барс" и "Салават Юлаев" стартуют в первом 
раунде дома. "Лада", "Амур"/"Нефтехимик", "Автомобилист" и "Трактор" - на 
выезде.  
Тоже самое и на Западе. "Спартак" комфортно идет на четвертой позиции, 
"Торпедо" вряд ли догонит "Северсталь", которая располагается на пятом 
месте. Однако пара на 99% уже известна. А Нижнему Новгороду, по сути, без 
разницы, с кем играть - "Динамо" Москва, "Локомотив" или СКА. Тоже самое и 
Минску, и ЦСКА. Есть ли смысл напрягаться в последнюю неделю и рисковать 
травмами, и функциональной подготовкой? Всем понятно, что нет. 
Абсолютно нормальное явление, что клубы доигрывают регулярный чемпионат. 
И вряд ли другого исхода можно было ожидать. Все-таки у команд стоит задача 
пошуметь в плей-офф или выиграть Кубок Гагарина, а не завершить регулярку 
на условном первом-втором месте. Судят ведь только по результатам во 
втором этапе чемпионата. 
Да, что-то еще может повлиять на расклад в плей-офф. Например, вместо 
Минска можно получить ЦСКА. Однако это в разы лучше, чем выложить все 
силы сейчас, а затем на команду Квартальнова просто не останется сил. 
Выбирать можно сколько угодно и кого угодно, но не все сейчас зависит от 
конкретной команды. А для достижения успеха нужно обыгрывать любого 
противника. Возможно, победа в первом раунде более равного соперника 
послужит стимулом для дальнейших свершений. 

https://allhockey.ru/article/show/507942-
Komandy_beregut_sebya_k_plej_off_KHL_I_eto_absoljutno_normal_noe_yavlenie 

К заголовкам сообщений 

Интриги на финише регулярки КХЛ. Кто поедет на Дальний Восток и 
побьет ли Гусев рекорд Мозякина? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 20 февраля 2024) 
Второе место будет приятнее первого.  
Всего через неделю с небольшим наступит самая интересная пора хоккейного 
сезона: 29 февраля стартует розыгрыш Кубка Гагарина. Уже известны имена 15 
участников плей-офф, есть и очевидный фаворит на последнюю свободную 

https://allhockey.ru/article/show/507942-Komandy_beregut_sebya_k_plej_off_KHL_I_eto_absoljutno_normal_noe_yavlenie
https://allhockey.ru/article/show/507942-Komandy_beregut_sebya_k_plej_off_KHL_I_eto_absoljutno_normal_noe_yavlenie


 

 

вакансию. Вероятно, "Амур" займет восьмое место, поэтому первый раунд для 
первого сеяного превратится в большую проблему. Кто же станет "счастливым" 
победителем конференции? 
Об этих и других интригах концовки регулярного чемпионата - в материале 
"БИЗНЕС Online".  
1. Кто не хочет играть с "Амуром"? 
В Восточной конференции возникла необычная ситуация. Первое место по 
привлекательности уступает второму. Все дело в том, что лучшая команда с 
большой вероятностью сыграет с "Амуром". Хабаровчане уже оторвались от 
"Нефтехимика" на четыре очка, а для плей-офф им нужна одна победа. Есть 
шансы разжиться очками во встречах с "Трактором" и немотивированным 
"Металлургом".  
О том, как бывает непросто с дальневосточными командами, может рассказать 
"Салават Юлаев". В прошлом плей-офф эта команда сыграла с "Адмиралом" и 
стала участницей главной сенсации первого раунда. В нынешнем сезоне 
уфимцы тоже могли бы отправиться на Дальний Восток на старте плей-офф, 
но, уступив "Динамо" (1:2 OT) Уфа потеряла шансы на лидерство в 
конференции. 
Претендентов на первое место двое - лидирующий "Металлург" и "Авангард", 
отстающий на одно очко при матче в запасе. Интересно, что эти команды 
сойдутся в последнем матче регулярного чемпионата. Вполне возможно, 
победа над принципиальным соперником в этот раз подарит специфические 
эмоции.  
2. Выиграет ли СКА второй регулярный чемпионат подряд?  
Несколько серий поражений на старте сезона не выбили СКА из колеи. Уже в 
ноябре питерцы заняли привычное место в группе лидеров, а сейчас 
возглавляют Западную конференцию с перевесом в три очка. Команда Романа 
Ротенберга близка ко второй победе в регулярных чемпионатах. Однако 
помешать может "Динамо", уступающее одно очко. 
Впрочем, СКА благотворит календарь. Впереди у питерцев матчи против 
Минска и "Куньлуня". У "Динамо" тоже есть проходимый соперник - "Адмирал", а 
вот выцепить очки против бойкой "Северстали" обоим флагманам Запада будет 
сложнее.  
3. Кто из топ-4 сыграет с ЦСКА? 
Хотя московские армейцы нередко наказывали одноклубников в плей-офф, 
регулярный чемпионат в последние годы они проводят хуже. Но столь 
существенного провала, как в этом году, не ожидал никто. Вероятно, команда 
займет седьмое место на Западе. "Торпедо", хоть и находится не в лучшей 
форме, имеет три очка перевеса. Одна очная встреча этих соперников, 
дарящая шанс на подъем ЦСКА, в календаре припасена. 
Даже после провала в регулярном чемпионате ЦСКА остаëтся серьëзным 
соперником. Три из четырех серии предыдущего Кубка Гагарина завершились в 
седьмых матчах, результат всегда был один - победа команды Сергея 
Федорова. Выходить на "королей седьмой игры" вряд ли захочет кто-то из 
четверки сильнейших на Западе.  
На встречу с бывшей командой претендует главный тренер "Локомотива" Игорь 
Никитин, чей коллектив идет третьим. Но у "Динамо" есть перевес в три очка и 
один матч в запасе. У обеих команд запланированы матчи с финалистами 
прошлого Кубка Гагарина: "Локомотив" встретится с "Ак Барсом", а "Динамо" 
завершит регулярный чемпионат как раз матчем с ЦСКА.  
4. Обгонит ли Гусев Мозякина? 



 

 

Лучший бомбардир КХЛ Никита Гусев уже перекрыл исторические достижения 
"Динамо" по результативности (84 очка) и голевым передачам (62). Теперь его 
рекорды вышли за рамки одного клуба. Он уже стал первым игроком, который 
дважды выдавал сезоны с 80+ очками за чемпионат. А теперь покусился на 
рекорд результативности в КХЛ Сергея Мозякина. Форвард "Металлурга" в 
сезоне 2016/17 набирал 85 очков. Трех матчей Гусеву вполне хватит, чтобы не 
только сравняться с легендой, но и выйти вперед. 
Недавно Гусев выдал серию из шести подряд результативных матчей. Дважды 
он уходил со льда с тремя очками за игру. Техничный форвард - одна из 
главных причин, почему даже в условиях оттока легионеров смотреть КХЛ по-
прежнему интересно. 
5. Буше побьет снайперский рекорд? 
Может пасть и еще один рекорд Мозякина, установленный семь лет назад. 
Тогда Сергей забросил фантастические 48 шайб за регулярный чемпионат. 
Сейчас с ним конкурирует Рид Буше, забивший 44 гола. Звено, в котором он 
играет вместе с Владимиром Ткачевым и Райаном Спунером разрывает лигу, 
как в свое время это делал Мозякин вместе с Данисом Зариповым и Яном 
Коваржем. 
Но шансы Буше перекрыть рекорд значительно ниже, чем у того же Гусева. На 
это намекает статистика - в последних четырех матчах форвард не забивал. 
Однако в начале месяца у него был хет-трик в матче с ЦСКА (9:5). Один 
подобный матч - и Буше приблизится к Мозякину уже вплотную. При любом 
развитии событий, он уже стал лучшим бомбардиром за сезон среди 
легионеров в истории КХЛ. У него 77 очков. Предыдущий рекорд (72 очка) чех 
Ян Марек установил в 2009-м году. 
6. Лучший вратарь - Билялов или Самонов?  
Тимур Билялов из "Ак Барса" проводит выдающийся сезон. Голкипер отразил 
93,9% бросков по воротам при коэффициенте надежности 1,81. Показатели его 
коллеги из "Салавата" Александра Самонова почти идентичны - 93,7% сэйвов, 
а в плане надежности уфимец опережает казанца на одну десятую. От 
Билялова, который охраняет редуты "барсов" уже много лет, можно было 
ожидать подобной стабильности. Чего не скажешь о Самонове, вроде бы 
списанном из СКА в скромную "Северсталь". Но в "Салавате" угадали с 
основным голкипером, перед плей-офф эта линия не вызывает вопросов. 
Баланс сил между Самоновым и Биляловым может пошатнуться из-за травмы 
последнего. Тимур получил травму ноги на разминке матча со "Спартаком". 
Опасения, что он может пропустить остаток сезона, не оправдались. Билялов 
восстановится уже в ближайшее время, но тренерский штаб вряд ли будет 
сильно грузить основного голкипера перед плей-офф. Поэтому у Александра 
будет шанс забрать приз лучшему вратарю, если он снова вытащит для 
команды пару матчей в ближайшей домашней серии. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291884 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

А. Юдин: у судей не должно быть двойных стандартов (Чемпионат.com, 
Москва, 19 февраля 2024) 
Экс-защитник сборной России, серебряный призер чемпионата мира - 2002, 
тренер Александр Юдин прокомментировал судейство матча СКА - "Торпедо". 
"Посетил матч в Санкт-Петербурге и был сильно удивлен судейством. СКА - 
лидер чемпионата, команда много времени проводит в атаке, и при этом у нее 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291884


 

 

шесть удалений за игру, а у соперника лишь одно. Прямо как- то не 
укладывается в голове, как такое может быть. Обычно больше правила 
нарушает та команда, которая больше обороняется. Прямо нонсенс какой-то. 
Впереди плей-офф, а четкой стратегии судейства и единообразной трактовки 
правил нет. Судейство должно быть квалифицированным, и не должно 
присутствовать своеобразное выравнивание сил на площадке за счет игры в 
большинстве. В формате "пять на пять" СКА полностью переигрывал 
соперника. У судей не должно быть двойных стандартов - за одинаковые 
нарушения должны быть одинаковые наказания, а не так, что одну команду 
"гонят", а другой все прощают", - сказал Юдин в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5440014-a-yudin-u-sudej-ne-dolzhno-byt-
dvojnyh-standartov.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 19 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
Броадхерст подписал новый контракт с "Амуром" с зарплатой 70 
миллионов рублей (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 февраля 
2024) 
Как стало известно "СЭ", "Амур" продлил на два года контракт с нападающим 
Алексом Броадхерстом. Зарплата форварда составит 70 миллионов рублей за 
сезон. 
В нынешнем сезоне 30-летний американец провел в составе хабаровской 
команды 19 матчей, в которых набрал 8 (4+4) очков. 
"Амур" занимает 8-е место в Восточной конференции, набрав 70 очков в 65 
матчах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/broadherst-podpisal-novyy-kontrakt-s-
amurom-2180930/ 

Похожие сообщения (11): 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 19 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 19 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 19 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Спартак" вышел в плей-офф после победы над "Красной Армией" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Красно-белые находятся на третьем месте дивизиона.  
Стал известен третий участник розыгрыша Кубка Харламова от Западной 
конференции. Им стал МХК "Спартак".  

https://www.championat.com/hockey/news-5440014-a-yudin-u-sudej-ne-dolzhno-byt-dvojnyh-standartov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5440014-a-yudin-u-sudej-ne-dolzhno-byt-dvojnyh-standartov.html
https://www.sports.ru/hockey/1115853027-yudin-o-sudejstve-ska-mnogo-vremeni-atakuet-6-udalenij-za-igru-a-u-tor.html
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Спартаковцы набрали 71 очко после 49 матчей. Участником плей-офф они 
стала после победы над принципиальным соперником "Красной Армией" (3:2 
ОТ).  
МХК "Спартак" - обладатель Кубка Харламова в сезоне 2013/2014. За год до 
этого красно-белые уступили в финале и взяли серебро. После этого команда 
ни разу не проходила дальше второго раунда. В сезоне 2022/2023 она уступила 
в 1/4 финала "Локо".  
В "Золотом" дивизионе Запада осталось две прямые путевки в плей-офф. 
Помимо "СКА-1946", "Локо" и "Спартака" в первой пятерке находятся "Алмаз" и 
МХК "Динамо-Москва".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050557/ 

К заголовкам сообщений 

Рябкин - о Демидове: офигенный пацан и хороший игрок. Поймал на хит, 
чтобы не расслаблялся (Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
Нападающий молодежной хоккейной команды "Динамо" (Москва) Иван Рябкин 
высказался о возможном противостоянии с другим нападающим МХЛ Иваном 
Демидовым из СКА-1946 в преддверии драфта НХЛ. 
"Насколько интересно было проявить себя на фоне Ивана Демидова - одного из 
главных фаворитов предстоящего драфта НХЛ? Это проспект 2005 года 
рождения, очень хороший игрок. И как человек тоже. Заметил это, 
пообщавшись с ним. Офигенный пацан и хороший хоккеист. Мы первый раз 
сошлись с ним друг против друга. Мне очень понравилось, как он играет. Я 
слежу за ним и что-то беру из его игры. 
Поймал его сегодня на хит? Ну так да, чтобы не расслаблялся. Надо было 
разбудить ( смеется ). 
Финиш регулярки? Нам надо выигрывать и готовиться к плей-офф, выходить с 
холодной головой, так же биться друг за друга и выигрывать", - сказал Рябкин в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Сергеем Емельяновым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5440604-ryabkin-o-demidove-ofigennyj-
pacan-i-horoshij-igrok-pojmal-na-hit-chtoby-ne-rasslablyalsya.html 

К заголовкам сообщений 

16-летний форвард "Динамо" отреагировал на то, что превзошел 
достижение Кучерова в МХЛ (Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
16-летний нападающий молодежной хоккейной команды "Динамо" (Москва) 
Иван Рябкин высказался о победе в матче регулярного чемпионата МХЛ со 
"СКА-1946" (2:1 Б). Армейский клуб сегодня, 19 февраля, прервал 13-матчевую 
победную серию. 
"Бурная радость после матча была вызвана победой над принципиальным 
соперником? Да, конечно, ведь это лидер дивизиона. Очень хороший и сильный 
соперник. На каждую стыковую игру выходим с холодной головой, нам надо 
выходить и выигрывать все такие игры. 
В Питере меня не было с командой на матчах со СКА, я смотрел по телевизору. 
Наверное, не было у нас такого коллектива, как сегодня. А сегодня все вышли 
биться друг за друга, пластались под шайбу, потому и смогли выиграть. 
Свою игру могу оценить как неплохую, но главное - это в первую очередь 
победа команды. Много писали о том, что я прошел Кучерова по очкам в МХЛ 
для игроков до 17 лет? Конечно, смотрю и слежу за новостями, но вообще на 
этом не зацикливаюсь. У меня одна задача - чтобы команда выигрывала. От 
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меня зависит только это", - сказал Рябкин в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Сергеем Емельяновым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5440590-16-letnij-forvard-dinamo-
otreagiroval-na-to-chto-prevzoshyol-dostizhenie-kucherova-v-mhl.html 

К заголовкам сообщений 

"Ирбис" стал последним участником плей-офф от "Золотого" дивизиона 
Востока (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 19 февраля 
2024) 
Казанцам хватило одного очка в матче с "Омскими Ястребами".  
Стал известен пятый участник плей-офф сезона 2023/2024 от "Золотого" 
дивизиона Восточной конференции. Им стал "Ирбис", которому хватило одного 
набранного очка после ничьей в основное время матча против "Омских 
Ястребов"  
Для выхода в плей-офф команде Максима Овчинникова хватило 59 очков в 47 
матчах. Она забрала последнюю прямую путевку в розыгрыш Кубка Харламова.  
"Ирбис" - трехкратный обладатель бронзы МХЛ. Команда доходила до 
полуфинала в 2014-м, 2021-м и 2022-м годах. В сезоне 2022/2023 казанцы 
уступили в плей-ин "Сибирским Снайперам".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050548/ 

К заголовкам сообщений 

Лучшие игроки 24-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Mhl. khl. ru представляет лучших игроков 24-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Максим Соколов, "Атлант" 
18-летний вратарь за минувшую неделю провел два матча (119 минут, 48 
секунд), в которых одержал две победы и пропустил одну шайбу. В матче 
против "Сахалинских Акул" оформил "сухарь", который стал для него седьмым 
в сезоне. По этому показателю он является лучшим в МХЛ. Соперники нанесли 
по воротам Соколова 30 бросков, вратарь отразил 29 (96,7%). Коэффициент 
надежности − 0,50. Оба показателя - лучшие среди вратарей МХЛ за неделю.  
"Атлант" находится на втором месте в "Серебряном" дивизионе Западной 
конференции и опережает ближайшего конкурента ("Динамо-Шинник") на 
четыре очка.  
Лучший защитник  
 Вячеслав Шевцов, "Мамонты Югры" 
18-летний игрок обороны в двух матчах забросил одну шайбу (в большинстве) и 
сделал две результативные передачи (три очка), при показателе полезности 
"+3". Лучший защитник-бомбардир недели. За неделю Шевцов заблокировал 
пять бросков, провел три силовых приема и нанес шесть бросков по воротам.  
"Мамонты Югры" гарантировали себе первое место в "Золотом" дивизионе 
Восточной конференции.  
Лучший нападающий  
 Максим Устимкин, "Реактор" 
20-летний форвард провел два матча, в которых забросил две шайбы и сделал 
три результативные передачи (пять очков), при показателе полезности "+1". 
Лучший бомбардир недели. В матче против "Спутника" оформил дубль, первый 
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гол стал победным. Также Устимкин заблокировал три броска, провел четыре 
силовых приема, сделал один перехват и нанес 14 бросков по воротам.  
"Реактор" находится на третьем месте "Серебряного" дивизиона Восточной 
конференции и опережает ближайшего преследователя ("Локо-76") на два очка.  
Лучший новичок  
 Иван Рябкин, МХК "Динамо-Москва" 
16-летний нападающий провел один матч против "Динамо СПб", в котором 
забросил две шайбы и сделал три результативные передачи (пять очков) при 
показателе полезности "+5". Лучший бомбардир недели среди новичков МХЛ. В 
матче против петербуржцев Рябкин провел два силовых приема и нанес пять 
бросков по воротам, два из которых стали результативными.  
Московское "Динамо" находится на пятом месте в "Золотом" дивизионе 
Западной конференции и опережает ближайшего преследователя ("Академия 
Михайлова") на одно очко.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1050545/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
15 очков Сосиной, снайперы Тюрина и Митрофанова, золото 
Красноярского края. Итоги Спартакиады-2024 (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
В Челябинске завершился хоккейный турнир на Всероссийской Спартакиаде-
2024. Официальный сайт WHL.KHL.RU подводит главные итоги хоккейного 
турнира.  
7-8 места. Сборные Москвы и Свердловской области  
Сборная Москвы после трех поражений заняла четвертое место в группе "А" и 
попала в четвертьфинале на сборную Красноярского края. Хоть коллектив 
Артура Надргулова и уступил фавориту крупно (1:9), зато сборная Москвы 
стала первой командой, забросившей шайбу в ворота сборной Красноярского 
края, это сделала Алевтина Полунина. Звание лучшего бомбардира столичной 
команды на Спартакиаде поделили Полунина, Марина Артемова, Ирина 
Морданова и Яна Георгица - у всех по два очка, а Георгица оформила дубль в 
игре со сборной Нижегородской области.  
Сборная Свердловской области проделала такой же путь на Спартакиаде: три 
поражения на групповом этапе, четвертое место и вылет в четвертьфинале от 
сборной Башкортостана, причем с таким же счетом, как и у сборной Москвы 
(1:9). Лучший бомбардир СКСО Валерия Самойлова забросила две шайбы на 
Спартакиаде, две результативные передачи записала на свой счет Виктория 
Буторина. В игре со сборной Санкт-Петербурга защитник Елена Ларшина, 
которая впервые в сезоне сыграла именно на этом турнире, забросила 
единственную шайбу своей команды и показала, что она точно вернулась после 
травмы.  
5-6 места. Сборные Нижегородской и Челябинской областей  
Сборная Нижегородской области, собранная без главных звезд "Торпедо", 
одержала на турнире всего одну победу - над сборной Москвы (5:2) на 
групповом этапе. В четвертьфинале команда Алексея Кокурина уступила 
сборной Санкт-Петербурга (3:6), хотя в один момент у сборной Нижегородской 
области было преимущество в две шайбы. Лучшим бомбардиром и снайпером 
команды стала Варвара Борискова, забросившая пять шайб и набравшая шесть 
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очков. Пять баллов на счету Алены Старовойтовой, четыре очка в активе у 
Екатерины Лихачевой.  
Хозяйки турнира хоккеистки сборной Челябинской области на групповом этапе 
крупно обыграли сборную Свердловской области (8:2) и смогли дойти до 
овертайма в матче со сборной Красноярского края (0:1 ОТ). На эту игру пришло 
1500 зрителей - рекорд сезона в женском хоккее России без учета Матча звезд 
ЖХЛ. В четвертьфинале команда Дениса Афиногенова уступила сборной 
Московской области (1:3) и завершила выступление на Спартакиаде. За игру 
своей команды на турнире Афиногенов поставил "твердую двойку". Лучшим 
бомбардиром сборной Челябинской области стала Мария Надеждина (2+4), 
Виктория Кулишова забросила три шайбы. Защитник Дарья Зубок, не игравшая 
в ЖХЛ с сентября прошлого года из-за травмы, на Спартакиаде набрала 2 (1+1) 
очка.  
4 место. Сборная Московской области  
Сборная Московской области одержала две победы на предварительном этапе 
и со второго места в группе "А" вышла в плей-офф. Команда Сергея 
Бондаренко в 1/4 финала обыграла хозяйку турнира - сборную Челябинской 
области (3:1). В полуфинале сборная Московской области дважды вела в счете 
у сборной Красноярского края, но из-за нехватки мастерства и опыта уступила 
(2:4). В матче за бронзовые медали хоккеистки Московской области упустили 
преимущество в две шайбы и закончили турнир на четвертом месте.  
Лучшим снайпером сборной Московской области стала Алина Ичаева, 
забросившая шесть шайб - это третье место на турнире. Она и Анастасия 
Петров стали самыми результативными хоккеистками своей команды, обе 
набрали по семь очков за шесть матчей Спартакиады.  
3-е место. Сборная Санкт-Петербурга  
Сборная Санкт-Петербурга одержала две победы и заняла второе место в 
группе "Б". В четвертьфинале команда Юрия Мамонтова отыгралась с "-2" у 
сборной Нижегородской области и одержала уверенную победу (6:3). В 
полуфинале сборная Санкт-Петербурга не смогла переиграть сборную 
Башкортостана (2:5). В матче за бронзу хоккеистки из Санкт-Петербурга 
забросили три безответных шайбы в третьем периоде, одержали четвертую 
победу на турнире и заслуженно выиграли бронзовые медали Спартакиады-
2024.  
Лучшими бомбардирами сборной Санкт-Петербурга стала 17-летняя Ксения 
Пономарева, оформившая дубль в матче за бронзу, и Таисия Коншина - у обеих 
по семь очков. Пономарева, Полина Болгарева, Алсу Рахимова и Дарья 
Белоглазова забросили по три шайбы.  
2-е место. Сборная Башкортостана  
Сборная Башкортостана уверенно вышла в плей-офф, одержав три победы в 
трех матчах группового этапа. В 1/4 финала команда Валерия Давлетшина 
расправилась с соперницами из Свердловской области (9:1). В полуфинале 
сборная Башкортостана переиграла команду Санкт-Петербурга, забросив 
четыре шайбы за первые 15 минут матча (5:2). В финальной игре башкирская 
команда сильно перебросала соперниц (41-31), но уступила сборной 
Красноярского края (1:2) и взяла серебряные медали Спартакиады-2024.  
Ксения Тюрина забросила восемь шайб и разделила первое место в гонке 
снайперов. Ольга Сосина набрала 15 (3+12) и стала лучшим бомбардиром и 
ассистентом хоккейного турнира. Мария Баталова - лучший бомбардир-
защитник с 7 (2+5) очками. Анна Пругова одержала три победы и оформила 
один матч на "0".  
1-е место. Сборная Красноярского края  



 

 

Сборная Красноярского края прошла весь турнир без поражений: три победы 
на групповом этапе без пропущенных шайб позволили занять первое место в 
группе "Б". В четвертьфинале команда Александра Ведерникова обыграла 
сборную Москвы (9:1), в полуфинальной встрече сборная Красноярского края 
дважды сравнивала счет и смогла переиграть сборную Московской области 
(4:2). А в финале сибирская команда одержала очень тяжелую победу над 
сборной Башкортостана (2:1), тем самым завоевав золотые медали 
Всероссийской Спартакиады-2024 по зимним видам спорта.  
Лучшим бомбардиром и снайпером сборной Красноярского края стала Оксана 
Митрофанова, она набрала 13 очков и забросила восемь шайб. Митрофанова 
разделила первое место среди снайперов турнира, по очкам выше нее только 
Сосина. Дарья Гредзен стала лучшим вратарем турнира, вратарь "Бирюсы" 
одержала пять побед, оформила один "сухарь" при 97,7% отраженных бросков.  
Другие итоги турнира  
Матчи хоккейного турнира в Челябинске посетили более 19 тысяч человек, в 
среднем на одной игре было 950 зрителей. На финальную игру Спартакиады в 
ледовую арену "Трактор" пришли 3240 болельщиков - это больше, чем на 
Матче звезд ЖХЛ в Туле (3050).  
За 20 матчей хоккейного турнира команды забросили 133 шайбы, в среднем за 
игру - 6,6 шайб. Самой результативной стала встреча сборной Башкортостана и 
Нижегородской области (11:0). Меньше всего голов было в матче между 
сборными Красноярского края и Челябинской области (1:0 ОТ).  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047212/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Яндекс Плюс и Детское радио выпустили подкаст "Люся и Рома спасают 
хоккей". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 19 февраля 
2024) 
Яндекс Плюс и Детское радио выпустили подкаст "Люся и Рома спасают хоккей" 
про будущее, в котором искусственный интеллект пытается переписать 
спортивную историю. 
Премьера состоялась на Яндекс Музыке. Проект создан при поддержке 
Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) и будет состоять из двух сезонов с 25 
выпусками. 
16 февраля подписчикам Яндекс Плюса стала доступна первая серия нового 
подкаста "Люся и Рома спасают хоккей" от Детского радио, выпустившего 
проекты "ХРУМ или Сказочный детектив", "Новые приключения Веснушки и 
Кипятоши" и "Сказки народов мира". Аудиосериал, созданный совместно с КХЛ, 
расскажет о приключениях детей из будущего, которые проходят испытания 
"Суперкомпьютера", запустившего программу исчезновения хоккея, готовую 
стереть из интернета всю информацию о любимой игре.  
Новые эпизоды первого сезона будут выходить еженедельно до конца апреля 
(до конца розыгрыша Кубка Гагарина 2024). 
Помимо увлекательного сюжета подкаста, слушателей ожидает погружение в 
историю хоккея и множество занимательных фактов об игре. Действие 
начинается в недалеком будущем, в котором люди больше не занимаются 
физической культурой, и выросло целое поколение детей, ни разу не бывавших 
на стадионе. Теперь спорт живет только в виртуальной реальности и находится 
под угрозой полного исчезновения.  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047212/


 

 

В первой серии герои подкаста Люся и Рома случайно попадают на 
заброшенную ледовую арену, где знакомятся с тренером КХЛычем, который 
показывает им старую запись хоккейного матча. Пораженные атмосферой на 
трибунах, удивленные тем, что в хоккей можно играть "по-настоящему", а не 
только в симуляторах, друзья решаются спасти хоккей! Для этого им предстоит 
отправиться в прошлое и пройти 25 уровней испытаний "Суперкомпьютера". 
Люся и Рома принимают этот вызов, а вместе с ними - навсегда преданный 
хоккею - тренер КХЛыч. 
В каждом новом эпизоде Люсю и Рому ждут сложные задания: надеть 
защитную маску на лучшего хоккеиста XX века; сделать так, чтобы на 
хоккейных воротах появилась сетка; спасти талисманы хоккейных команд, 
которых заблокировал все тот же "Злой компьютерный разум" 
(Суперкомпьютер). "Отправиться в прошлое, чтобы спасти будущее!" - это 
девиз юных героев. 
Продолжительность первой серии подкаста "Люся и Рома спасают хоккей" - 12 
минут. Эпизод уже доступен на Яндекс Музыке и в эфире Детского радио.  

https://www.sportsdaily.ru/news/yandeks-plyus-i-detskoe-radio-vypustili-podkast-
lyusya-i-roma-spasayut-khokkey 

К заголовкам сообщений 

Ярославский "Локомотив" и ДоброFON провели благотворительную 
акцию для детей (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 февраля 
2024) 
Благотворительная программа ДоброFON компании FONBET совместно с 
клубом Континентальной хоккейной лиги "Локомотив" провели 
благотворительную акцию для подопечных фонда "Люди-Маяки". Этот фонд 
осуществляет поддержку детям и взрослым с генетическими и орфанными 
заболеваниями.  
В начале недели ярославский клуб пригласил детей на экскурсию по арене и 
открытую тренировку основной команды, где они сумели познакомиться с 
игроками, а затем - на игру с "Салаватом Юлаевым", которая состоялась 17 
февраля.  
В рамках акции "Важен каждый" ДоброFON умножил количество зрителей 
матча КХЛ между "Локомотивом" и "Салаватом Юлаевым" на 100 и полученную 
сумму в 733 300 рублей направил в фонд "Люди-Маяки" для приобретения 
веноискателей для региональных больниц.  
Благотворительный чек фонду вручил Степан Никулин, один из ключевых 
игроков "Локомотива" в феврале и автор второй шайбы в этом матче. Сама 
встреча завершилась со счетом 3:0 в пользу ярославского клуба.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yaroslavskiy-lokomotiv-i-dobrofon-
proveli-blagotvoritelnuyu-akciyu-dlya-detey-2181135/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк о Сочи-2014: "Игры дали толчок к появлению еще одного центра 
развития хоккея в России. Благодаря вниманию руководства страны в 
городе был создан клуб КХЛ" (Sports.ru, Москва, 19 февраля 2024) 
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Владислав Третьяк высказался о влиянии Олимпиады-2014 на хоккей в России.  
- Удовлетворены ли вы тем, как используется сочинский дворец спорта 
"Большой"?  
- Это великолепный спортивный объект, как и все, что было построено для 
проведения зимних Игр. Очень рад, что в нем кипит хоккейная жизнь. 
Благодаря вниманию высшего руководства страны в Сочи после Олимпийских 
игр был запущен уникальный проект - создан клуб КХЛ. До 2014 года курортная 
столица России никогда не была представлена в хоккейном чемпионате. А 
теперь вот уже 10 лет ХК "Сочи" выступает на высшем уровне клубных 
соревнований. 
Олимпийские игры дали толчок к появлению еще одного центра развития 
хоккея в России. 
Можно без преувеличений сказать, что дворец "Большой" живет хоккеем 
круглый год. С сентября по март там играют матчи чемпионата России, в мае 
проходит финал Ночной хоккейной лиги с участием лучших любительских 
команд и легенд хоккея. 
В августе - традиционный яркий предсезонный турнир, в котором помимо 
лучших клубов КХЛ в последние годы выступает и сборная молодых игроков 
России. А еще ФХР после Олимпийских игр провела в "Большом" Кубок 
Первого канала, и наша сборная заняла там первое место, - сказал президент 
ФХР Владислав Третьяк.  

https://www.sports.ru/hockey/1115854114-tretyak-o-sochi-2014-igry-dali-tolchok-k-
poyavleniyu-eshhe-odnogo-czen.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Третьяк рассказал, какие уроки были извлечены из провала сборной 
России на ОИ-2014 (Чемпионат.com, Москва, 19 февраля 2024) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк рассказал, какие уроки 
были извлечены из неудачного выступления сборной России по хоккею на 
Олимпийских играх 2014 года в Сочи. Тогда российская сборная уступила в 
четвертьфинале сборной Финляндии со счетом 1:3 и осталась без медалей на 
домашнем турнире. 
"Олимпийский хоккейный турнир 2014 года показал, что мелочей не бывает. 
Малейшие ошибки на таком уровне могут стать роковыми. Поэтому нужно 
стараться избегать просчетов, вырабатывать взвешенные, продуманные 
решения. В том числе и кадровые. Чтобы побеждать, нужно учитывать 
абсолютно все. 
Все эти уроки были тщательно проанализированы. Был усилен штаб сборной, 
начали прививать командам всех возрастов современную тактику, тщательно 
подошли к выбору состава и хоккейного стиля. Благодаря этим переменам, 
благодаря серьезной работе сумели добиться успеха на Играх в Корее - и 
вернули олимпийское хоккейное золото в Россию. И теперь по сумме наград на 
двух последних Олимпийских играх хоккейная Россия - сильнейшая в мире", - 
цитирует Третьяка Олимпийский комитет России. 
Сборная России стала обладателями золотых медалей Олимпийских игр 2018 
года и завоевала серебряный комплект наград на ОИ-2022, уступив в финале 
сборной Финляндии. Отметим, что на двух последних Олимпиадах 
отсутствовали игроки НХЛ. На следующей зимней Олимпиаде 2026 года игроки 

https://www.sports.ru/hockey/1115854114-tretyak-o-sochi-2014-igry-dali-tolchok-k-poyavleniyu-eshhe-odnogo-czen.html
https://www.sports.ru/hockey/1115854114-tretyak-o-sochi-2014-igry-dali-tolchok-k-poyavleniyu-eshhe-odnogo-czen.html
https://allhockey.ru/news/show/507943-Tret_yak_OI_2014_dali_tolchok_k_poyavleniju_centra_razvitiya_hokkeya_v_Rossii


 

 

НХЛ будут представлять свои сборные. Участие российской сборной пока 
находится под вопросом.  

https://www.championat.com/hockey/news-5440488-tretyak-rasskazal-kakie-uroki-
byli-izvlecheny-iz-provala-sbornoj-rossii-na-oi-2014.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Как российский хоккей провалил тест на зрелость. Почему сборная 
проиграла Олимпиаду в Сочи (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
19 февраля 2024) 
Колонка Михаила Зислиса к десятилетию неудачного четвертьфинала с 
Финляндией. 
Сегодня ровно десять лет одному из самых черных дней в новейшей истории 
российского хоккея. Национальная команда с сонмом звезд НХЛ в 
четвертьфинале домашней Олимпиады бесславно вылетела от сереньких, но 
очень дружных и характерных финнов с главной звездой в лице 43-летнего 
Теему Селянне. 
На поражении жизнь вроде бы не заканчивается. Но исторический шанс был 
упущен. Прекрасно помню, как непосредственно перед стартом Олимпиады 
президент ФХР Владислав Третьяк, давая интервью мне и моему коллеге, 
привел слова одного из канадских функционеров, смысл которых сводился к 
следующему - золотых медалей на Играх можно завоевать сколько угодно, но 
если в хоккее серебро, то домашний турнир нельзя считать удачным. 
На ум сразу приходит цитата Зинэтулы Билялетдинова о Сергее Мозякине, 
когда главный тренер словесно отбивался от толпы журналистов после матча. 
"Он до ворот не доехал бы здесь" - эта фраза стала ярким мемом и 
прицепилась к форварду, о котором почему-то в тот момент решил вспомнить 
один из моих коллег, почти до конца карьеры. 
Дело было не в Мозякине или ком-то еще. Хотя ставка на Семена Варламова 
вместо Сергея Бобровского, ошибка Вячеслава Войнова и пассивный стиль 
игры - это важные факторы, которые повлияли на результат и по горячим 
следам препарировались со всех сторон.  
В феврале 2014-го стало очевидно, что российский хоккей провалил тест на 
зрелость. Очень долго готовиться, создать все условия для успешного 
выступления, потратить массу денег и покрыть себя позором на глазах всей 
страны - сюжет, который хочется забыть как кошмарный сон. Но не получается.  
Хоккеисты сборной России покидают площадку и турнир. 
Воспоминания коллег об олимпийском Сочи спустя годы насыщены теплотой и 
позитивными эмоциями от праздника, несмотря на последовавшие позднее 
допинговые скандалы. Время тогда было хорошее. Однако именно тогда 
российский хоккей пропустил удар, от которого не смог полностью 
восстановиться. При всем уважении к победам на ЧМ-2014 и ОИ-2018 их 
сложно воспринимать как-то иначе, чем важные, но локальные достижения.  
Нельзя сказать, что сочинское фиаско стало лично для меня шоком. После 
увиденного вживую Ванкувера-2010 сложно было уже чему-то удивиться. 
Катастрофа на домашней Олимпиаде казалась неизбежной на протяжении 
нескольких месяцев. К ней все шло. Находясь рядом и чувствуя, что после 
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триумфального ЧМ-2012 из рук Билялетдинова все уплывает, можно было 
надеяться только на чудо.  
Опытный тренер начал нервничать и решил взять всех, кого только мог, из НХЛ. 
Он несколько раз летал в Северную Америку и остался под впечатлением от 
увиденного. В команде неожиданно появились защитник Никитин, совсем еще 
юный Ничушкин, проводивший дебютный сезон за "Даллас", и Семин, 
заменивший травмированного Соина уже после объявления состава на 
Олимпиаду. А лучшими в составе сборной в итоге помимо Дацюка оказались 
игравшие в КХЛ Радулов и Ковальчук. 
Но проблема была не в личностях, а самом подходе. Билялетдинов никого 
слушать не хотел и в штаб набрал удобных ему людей, не готовых жестко 
оппонировать главному тренеру. Включение мудрого Валерия Белоусова 
произошло почти в последний момент - перед Кубком Первого канала в декабре 
- и на общую обстановку повлияло слабо. 
Все это было ожидаемо и воспринималось как данность. Всем известно, что 
Билялетдинов привык работать в авторитарном режиме. Но даже для меня 
вылет в четвертьфинале стал едва ли не самым большим разочарованием, с 
которым пришлось столкнуться за двадцать с лишним лет работы в профессии. 
Повторюсь, ничего удивительного не произошло - но уж слишком гнетущей 
была атмосфера после поражения. 
Ванкувер поумерил ожидания, и, объективно говоря, ждать в Сочи только 
золота было бы наивно. Однако все выступление сборной России на турнире 
стало концентратом тоски и безнадежности. Даже победа в группе над 
Словенией далась натужно. Кто бы мог тогда подумать, что находившиеся еще 
на пике карьеры Александр Овечкин и Евгений Малкин после той игры не 
смогут больше забить на турнире ни разу. 
Свалить всю вину на Билялетдинова за произошедшее было модно. Наверняка 
вспомнят о нем не с лучшей стороны и сейчас. Это отчасти справедливо - с 
поставленной задачей он не справился. Опытный специалист, сосредоточив в 
руках все полномочия, делал, что мог и умел. Этого оказалось мало. Сам 
Билялетдинов упорно сопротивлялся, когда его начали тащить из "Ак Барса" в 
национальную команду. Отказать предложению сверху, тем более получив 
роскошные финансовые условия (7 миллионов в год на весь тренерский штаб), 
было невозможно. 
К огромному сожалению, та Олимпиада показала неспособность людей, 
отвечающих в России за развитие хоккея, оценить ситуацию и выбрать 
правильные шаги на пути к достижению цели. Впоследствии это привело к 
созданию базовых клубов в КХЛ, что стало шагом назад, несмотря на первое 
место в Пхенчхане в 2018-м. На чемпионатах мира сборная России после 2015-
го ни разу не добралась до финала, а поражения на МЧМ и ЮЧМ стали 
обыденностью. Фактор больших побед всегда влияет на развитие спорта на 
годы вперед. В Сочи была упущена блестящая возможность это сделать.  

https://www.sport-express.ru/olympics/winter/reviews/olimpiada-2014-sochi-10-let-
nazad-rossiya-proigrala-finlyandii-v-chetvertfinale-2180711/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Крикунов отреагировал на письмо игроков молодежной сборной России в 
ИИХФ (Чемпионат.com  , Москва, 19 февраля 2024) 
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Заслуженный тренер России Владимир Крикунов отреагировал на письмо 
игроков молодежной сборной России в ИИХФ. Бывшие и действующие 
хоккеисты молодежки призвали Международную федерацию хоккея объяснить 
запрет на участие в чемпионатах мира российских сборных. 
"Я даже не знаю, нужно ли нам писать эти письма или нет... Нас все равно не 
допустят, хоть какие слезные письма писать будем. Тут же все дело в политике, 
все замешано именно на ней. Вся ИИХФ находится и зависит именно от 
политики. Поэтому в ближайшее время ничего положительного ждать не стоит, 
пока не закончится СВО", - сказал Крикунов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5440524-krikunov-otreagiroval-na-pismo-
igrokov-molodyozhnoj-sbornoj-rossii-v-iihf.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский - о признании Панарина первой звездой дня в НХЛ: "Он в 
отличной форме!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 февраля 
2024) 
Обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" 
прокомментировал признание форварда "Рейнджерс" Артемия Панарина 
первой звездой дня в НХЛ. 
Россиянин набрал 3 (1+2) очка в матче с "Айлендерс" (6:5 ОТ) в регулярке лиги. 
В матче на открытом воздухе Панарин забил гол в овертайме.  
"Он в отличной форме, в отличном настроении и показывает отличный 
результат. Хочется пожелать ему, чтобы он так и продолжал до Кубка Стэнли", - 
сказал Каменский корреспонденту "СЭ" Денису Сафронову. 
Также Каменский поздравил Панарина с рождением второго сына. 
"Очень рад за него. Естественно, когда появляется ребенок, тем более у 
Артемия это второй сын, мотивации играть становится еще больше. Я знаю, 
Панарин любит детей, и, естественно, это помогает. Обстановка в семье, в 
команде - все это помогает. И сам он хорошо поработал, поэтому так играет. 
Дай Бог ему также продолжать", - добавил Каменский. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-prokommentiroval-
priznanie-panarina-pervoy-zvezdoy-dnya-v-nhl-2180911/ 

К заголовкам сообщений 

Каменский считает, что Малкин еще может помочь "Питтсбургу" выйти в 
плей-офф НХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 19 февраля 2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский высказался о российском 
нападающем "Питтсбург Пингвинз" из Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
Евгении Малкине. 
 "Думаю, у Евгения сейчас временный спад, который бывает у каждого 
спортсмена. Он же не робот, в конце концов, а живой человек. Тем более игры 
в НХЛ идут практически через день. Уверен, что Малкин выберется из этого 
состояния и будет показывать привычные результаты. Он уже всем доказал, 
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что он хоккеист высокого класса, который очень полезен для своей команды", - 
заявил Каменский RT. 
Экс-хоккеист также ответил на вопрос, сумеет ли Малкин еще как-то повлиять 
на шансы "Питтсбурга" выйти в плей-офф. 
"Конечно, он способен на это, Евгений - лидер "Питтсбурга", он ведет за собой 
команду. Как мне кажется, у них неплохая команда, в которой есть как Сидни 
Кросби, так и талантливые молодые ребята. Все будет зависеть от хоккеистов, 
сумеют ли они преодолеть временный кризис. Ситуация в НХЛ меняется очень 
быстро - это нормально для профессионального спорта. Команда может 
спокойно выдать победную серию из 10 - 15 побед - и все будет в порядке", - 
добавил он. 

https://russian.rt.com/sport/news/1274940-kamenskii-malkin-pittsburg 

К заголовкам сообщений 

В Америке увековечили легенду, которую обожают и в России! Ради шоу 
для Ягра гигант Малкин нацепил смешной парик (Sport24.ru, Москва, 19 
февраля 2024) 
52-летний действующий игрок вышел на лед перед матчем НХЛ.  
В НХЛ лучше всех в хоккейном мире умеют проводить торжественные 
мероприятия в честь больших игроков. Довольно стандартную процедуру 
поднятия свитера хоккеиста под своды арены в Америке превращают в 
большой праздник. Яромир Ягр покинул "Питтсбург" 23 года назад. По 
окончании сезона 2000/01 он был обменян в "Вашингтон". И вот спустя столько 
лет в городе из штата Пенсильвания только и разговоров, что о великом чехе. 
Прошлой ночью перед матчем с "Лос-Анджелесом" (1:2) на арене "Пингвинов" 
состоялась торжественная церемония выведения из обращения 68-го номера, 
под которым играл Ягр.  
Клубные соцсети заполнены бесчисленным количеством роликов, посвященных 
хоккеисту, которому недавно исполнилось 52 года. Свой день рождения все 
еще действующий нападающий (в этом сезоне он выступал за свой родной клуб 
"Кладно" из чешской лиги) отметил там же в Питтсбурге. Яромир прилетел в 
Америку за несколько дней до церемонии, и клуб, которому он отдал 11 лет 
жизни и с которым выиграл Кубок Стэнли, устроил ему впечатляющие 
каникулы. Встреча с мэром Питтсбурга Эдом Гейни в ратуше, званые ужины в 
честь приезда и дня рождения.  
Посиделки с Марио Лемье и всем руководством "Питтсбурга", тренировка в 
составе "Пингвинз", которая собрала полные трибуны тренировочной арены. 
"Питтсбург - мой второй дом", - сказал чех местным журналистам. Интересно, 
что уходил он из клуба в 2001 году совсем не так просто. В 1991 году в возрасте 
19 лет Яромир выиграл в составе команды Кубок Стэнли, а спустя 10 лет 
требовал обмена и ругался с тренерами. И летом 2001 года случился переход в 
"Вашингтон". Успеха в столице США достичь не получилось, но зато благодаря 
падению в эти годы, "Кэпс" получили первый драфт-пик 2004 года в лице 
Александра Овечкина - самого успешного игрока франшизы.  
Спустя много лет все обиды в прошлом. Ягр в "Питтсбурге" - кумир и легенда. В 
американском городе его любят так же сильно, как и в Омске, где он отыграл 
гораздо меньше, но все равно оставил впечатляющий след в истории местного 
"Авангарда". В честь него на игру с "Лос-Анджелесом" игроки вышли в свитерах 
под номером 68 и с черными париками на головах. Именно с такой прической 
Яромир провел лучшие годы в "Питтсбурге". Сам чех тоже принял участие в 
раскатке. В НХЛ закрыли глаза на то, что на лед должны выходить только 
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действующие игроки на контрактах. И правильно сделали! Правила не должны 
мешать таким мероприятиям.  
Теперь номер Ягра (68) выведен из обращения. Он стал третьем игроком в 
истории клуба после Марио Лемье и Мишель Бриэ, чей номер был выведен из 
обращения. В 806 матчах за "Питтсбург" форвард набрал 1079 (439+640) очков 
в регулярных чемпионатах. Он занимает четвертое место в списке лучших 
бомбардиров, снайперов и ассистентов в истории клуба. В плей-офф Яромир 
провел за команду 140 игр и набрал 147 (65+82) баллов.  
"Как только ты доволен, с тобой покончено. Всегда должно быть желание 
становиться все лучше и лучше... Я всегда сравниваю себя с животными в 
джунглях. Если ты удовлетворен в джунглях, ты мертв. Я хочу думать, что 
становлюсь лучше", - сказал Ягр в разговоре с пресс-службой "Пингвинз".  
Эту мысль Яромир повторял много раз. Именно она объясняет, почему он до 
сих пор играет в хоккей. И почему он величайший игрок на планете. Таких как 
он больше нет.  

https://sport24.ru/hockey/article-622386-v-amerike-uvekovechili-legendu-kotoruyu-
obozhayut-i-v-rossii-radi-shou-dlya-yagra-gigant-malkin-natsepil-smeshnoy-parik 

К заголовкам сообщений 

Щитов: "Надеюсь, в этом сезоне Панарин поборется за Кубок Стэнли" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Экс-защитник "Нефтехимика" Никита Щитов оценил игру форварда "Рейнджерс" 
Артемия Панарина. Бывший хоккеист считает, что команда из Нью-Йорка может 
побороться за Кубок Стэнли-2024. 
"Панарин всегда хорошо играет, набирает много очков, является лидером. 
Хочется, чтобы он поборолся за Кубок Стэнли и на финальной стадии проявил 
свои лидерские качества так же, как в регулярке. Думаю, "Рейнджерс" в числе 
клубов, которые будут бороться за Кубок Стэнли. У них все для этого есть". 
В сезоне-2023/24 32-летний Панарин провел 55 матчей, в которых набрал 74 
(32+42) очка. 
"Рейнджерс" занимают второе место в Восточной конференции НХЛ, набрав 75 
очков в 55 играх. 
В последний раз команда из Нью-Йорка завоевывала Кубок Стэнли в сезоне-
1993/94, обыграв в финале "Ванкувер" в 7-матчевой серии. 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/nikita-schitov-ocenil-igru-forvarda-
reyndzhers-artemiya-panarina-2180987/ 

К заголовкам сообщений 

Америку шокировало безумное шоу русской звезды! Капризов бомбанул 
двумя хет-триками за один матч (Sport24.ru, Москва, 20 февраля 2024) 
"Миннесота" превратила 2:5 в 10:7. 
"Миннесота" в феврале набрала неплохой ход. "Дикари" победили в пяти 
первых матчах календарного месяца и ни разу не проиграли в основное время, 
уступив "Баффало" лишь в серии буллитов. Команда снова стала серьезным 
претендентом на попадание в плей-офф, хорош был и ее лидер Кирилл 
Капризов - на отрезке в четыре последние встречи воспитанник новокузнецкого 
хоккея разжился шесть баллами за результативность.  
Тем не менее, понедельничный выездной матч против "Ванкувера" не сулил 
"Дикарям" ничего особо позитивного. Ну на что может рассчитывать клуб, 
борющийся за восьмерку, против единоличного лидера сезона, одного из 
лучших коллективов по результатам на своем льду и одной из самых 
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оборонительных команд всей Национальной хоккейной лиги? Впрочем, одна из 
первых игр очередной недели регулярного чемпионата смогла удивить 
абсолютно всех, превратившись в настоящее безумие.  
"Кэнакс", с одной стороны, начали встречу не особо мощно - за 20 стартовых 
минут они нанесли лишь 4 броска в створ ворот соперника. С другой, хозяева 
показали удивительную эффективность, успев до перерыва положить два гола. 
А после первой паузы в матче они и вовсе включились на полную - отличились 
трижды за 9 минут и, казалось, приговорили соперника - 5:2.  
Тут-то за дело и взялись Капризов и компания. Под занавес второго игрового 
отрезка Кирилл помог забить Матсу Зукарелло - перед "Миннесотой" 
забрезжила надежда.  
А в третьем периоде "Уайлд" устроили для главного претендента на 
Президентский кубок настоящий хоккейный кошмар. В течение пяти стартовых 
минут в воротах Кейси Десмита побывали сразу 5 (!) шайб - просто невероятно! 
Капризов поучаствовал в сумасшедшем рывке двумя точными бросками - 
сначала классно стрельнул из правого круга вбрасывания, а затем очень 
своевременное накатил на пятак.  
Поднять хозяев на камбэк попытался защитник Никита Задоров, забросивший 
вторую шайбу в своей 30-й игре за "Кэнакс". Но разгоряченных гостей было уже 
не остановить. Под занавес основного времени они пару раз поразили пустые 
ворота "Ванкувера" и установили окончательный счет - 10:7. Фантастический 
матч!  
Капризов в итоге оформил сразу два хет-трика - голевой и ассистентский. 
Попутно установив несколько серьезных достижений:  
Кирилл стал лишь третьим русским игроком в истории НХЛ, выбившим 6 очков 
за матч, Он повторил рекорды Сергея Макарова (сезон-1989/90) и Никиты 
Кучерова (сезон-2023/24).  
Также сибиряк повторил рекорд "Миннесоты" по голам за период - вслед за 
Заком Паризе и Джейсоном Цукером он отличился трижды за 20 минут.  
За один вечер россиян взлетел на 17 строчек в списке лучших бомбардиров 
НХЛ - теперь у него 57 очков в нынешней регулярке и 21-е место.  
Ну а прокомментировал все эти успехи русский герой по традиции сдержанно:  
"Когда ты забиваешь много голов, как сделали мы в третьем периоде, ты 
начинаешь чувствовать себя лучше".  

https://sport24.ru/hockey/article-622560-ameriku-shokirovalo-bezumnoye-shou-
russkoy-zvezdy-kaprizov-bombanul-dvumya-khet-trikami-za-odin-match 

К заголовкам сообщений 

Хет-трик и шесть очков за матч: Капризов устроил безумие в США (Р-
Спорт, Москва, 20 февраля 2024) 
"Миннесота" обыграла "Ванкувер" со счетом 10:7, Капризов набрал шесть очков 
Знаменитая хоккейная цитата "В Голливуде до такого додуматься не смогли" 
была произнесена в далеком 2008-м в адрес Ильи Ковальчука и его золотого 
гола на чемпионате мира, но с годами плотно осела в устах российских 
болельщиков и по сей день применяется во многих удивительных и 
невероятных эпизодах. Матч, который выдали сегодня "Миннесота Уайлд" и 
"Ванкувер Кэнакс" в рамках регулярного чемпионата Национальной хоккейной 
лиги, стал очередным поводом вспомнить крылатое высказывание Романа 
Скворцова. Но теперь его цитату можно немного перефразировать: "В 
Голливуде до такого додуматься не смогли, а вот в Сент-Поле придумали и не 
такое чудо". 
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https://sport24.ru/hockey/article-622560-ameriku-shokirovalo-bezumnoye-shou-russkoy-zvezdy-kaprizov-bombanul-dvumya-khet-trikami-za-odin-match


 

 

У местной "Миннесоты" неспроста прозвище "Уайлд". Или в простонародье - 
"дикари". С этим клубом постоянно связаны какие-то поистине безумные и 
невероятные явления и события. Но произошедшее в матче с "Кэнакс" 
переплюнуло самые сумасшедшие ожидания. Хотя их-то как раз вряд ли кто-то 
предсказывал. "Ванкувер" вполне уверенно идет в лидерах сезона НХЛ, 
"Миннесота" же не теряет надежд ворваться в зону плей-офф и в последних 
играх свои очки забирает. Обе команды демонстрируют результативный хоккей, 
но чтобы настолько... 
17 - столько шайб на двоих забросили команды в заключительной очной 
встрече регулярного сезона. Для понимания: в предыдущих двух матчах 
"Уайлд" и "Кэнакс" забросили суммарно всего четыре шайбы. "Что-то дикое" - 
этими двумя словами пресс-служба НХЛ озаглавила прошедший матч. 
По итогам первых двух периодов сегодняшнего безумия в Сент-Поле 
победитель матча, казалось, был ясен: "Ванкувер" вел со счетом 5:3 (а в 
моменте - 4:1) и имел весомое преимущество по броскам в створ. Однако в 
третьей 20-минутке ход встречи перевернулся так, что с ума сошли все: 
тренеры, игроки, болельщики, комментаторы и журналисты. Всего за пять 
минут с момента вбрасывания после второго перерыва "Миннесота" забросила 
пять шайб подряд, затем дважды пропустила, но впоследствии отличилась еще 
два раза. "Уайлд" не просто установили новый рекорд франшизы по голам в 
чужие ворота за один матч, но и мгновенно увеличили его. 10 шайб - так много 
"дикари" не забивали никогда. 
Кроме того, по хет-трику оформили сразу три хоккеиста! Сперва "трешкой" 
отличился один из главных снайперов "Ванкувера" Джей Ти Миллер. 
Затем кепки на лед арены "Эксел Энерджи-центр" полетели в честь Йоэля 
Эрикссона Эка. 
Ну а под самый занавес встречи той же похвалы удостоился и Кирилл 
Капризов. Для российского супербомбардира этот хет-трик стал уже вторым в 
сезоне (первый случился менее месяца назад в матче с "Каролиной") и 
четвертым в карьере в чемпионатах НХЛ (пятым - с учетом плей-офф). 
Вместе с классическим хет-триком Капризов оформил и ассистентский хет-трик. 
3 гола, 3 передачи, 6 набранных очков - так много в карьере россиянина не 
было никогда. Ни в КХЛ, ни в НХЛ. Сегодня же Кирилл переписал как свою 
личную историю, так и всего российского хоккея. Ранее до звезды "Миннесоты" 
минимум шесть очков за один матч чемпионата НХЛ удалось набрать только 
Сергею Макарову (в февральском матче 1990 года против "Эдмонтона" новичок 
"Калгари" набрал аж 7 баллов, что остается абсолютным рекордом среди 
россиян) и Никите Кучерову (в текущем розыгрыше "регулярки" лидер "Тампы" 
казнил "Каролину", забросив две шайбы и сделав четыре голевые передачи). 
Все. Более никому из россиян такое достижение еще не покорялось. Хотя было 
огромное множество случаев, когда набирали по 5 баллов. 
Вместе с Капризов 6 очков в матче с "Ванкувером" набрал и Эрикссон Эк (те же 
3+3). Оба повторили рекорд франшизы по числу результативных действий, 
который прежде принадлежал Мариану Габорику. Четыре очка из шести Кирилл 
набрал в третьей 20-минутке и стал вторым в истории "Уайлд" игроком после 
Кевина Фиалы, кому удалось столь результативно провести один период. Также 
российский нападающий повторил собственный же клубный рекорд по голам в 
одном периоде - 13 марта 2021 года в матче с "Аризоной" россиянин тоже 
оформил хет-трик в ходе одной 20-минутки. 
Игра Капризова радует с каждым матчем. Когда он получил травму накануне 
Нового года, было опасение, что свою форму российский форвард наберет 
только ближе к плей-офф, который может пройти без "Миннесоты". Однако эти 



 

 

опасения оказались напрасными: после возвращения Кирилл провел 14 матчей 
и набрал за этот отрезок 23 очка (10+13). Фантастика! Подобные цифры все 
привыкли видеть от Коннора Макдэвида, но уроженец Новокузнецка тоже 
способен творить безумные вещи.  

https://rsport.ria.ru/20240220/khokkey-1928358172.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккеист "Витязя" Уилсон хотел бы привезти домой в Канаду шапки-
ушанки (ТАСС, Москва, 19 февраля 2024) 
Обладатель Кубка Стэнли 2017 года в составе "Питтсбурга" канадский 
нападающий подмосковного клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Витязь" Скотт Уилсон не исключил, что может продолжить карьеру в 
российской команде, а также хотел бы привезти на родину сувениры из России. 
Об этом он рассказал ТАСС.  
Контракт 31-летнего форварда с "Витязем" истекает в конце апреля.  
"Мой папа любит большие зимние шапки, так что, возможно, мне придется 
купить семье пару шапок-ушанок", - ответил Уилсон на вопрос о том, какие 
сувениры он планирует привезти на родину из России.  
"В начале марта у меня родится еще один ребенок. У меня будет трое детей, 
так что я должен поговорить с женой, чтобы узнать о наших планах. Но я готов 
вернуться сюда [в Россию]. Мне здесь было хорошо, - отметил Уилсон. - Не 
думаю, что получится собраться вернуться домой, так что буду играть где-
нибудь здесь [в России или Европе]".  
В начале октября 2023 года "Витязь" возглавил Дмитрий Рябыкин. "Я думаю, 
что этот тренер проделал действительно хорошую работу, пытаясь привнести 
другой стиль игры, - сказал Уилсон. - Тренер привносит североамериканский 
стиль хоккея, так что ребятам потребовалось немного времени, чтобы 
привыкнуть к этому".  
По мнению хоккеиста, "еда в Москве намного лучше, чем дома". "Дома трудно 
найти хорошие места, где можно поесть, а здесь, в Москве, в одном из 
крупнейших городов мира, есть все виды еды. Здесь отличные стейк-хаусы, 
курица, паста, итальянские заведения", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/20022917 

К заголовкам сообщений 

Более 1500 человек приняли участие в уникальном турнире по уличному 
хоккею в Балашихе (Советский спорт, Москва, 19 февраля 2024) 
К присутствующим обратился обладатель Кубка Стэнли Александр Овечкин.  
Уникальный турнир по понд-хоккею под открытым небом в формате 4х4 собрал 
в городском округе Балашиха вблизи озера Бабошкино свыше 60 команд. На 
лед вместе с участниками соревнований вышли сборная Легенд отечественного 
хоккея и четыре коллектива популярных блогеров. Всего в мероприятии 
приняло участие свыше 1500 спортсменов и зрителей, говорится в сообщении 
пресс-службы министерства физической культуры и спорта Московской 
области.  
На льду стадиона Криогенмаш сыграли: 58 команд любителей и 
профессионалов, 4 команды хоккейных блогеров и сборная Легенд хоккея. 
Единственным женским коллективом на турнире стала команда "Зеленовка" из 
Балашихи.  

https://rsport.ria.ru/20240220/khokkey-1928358172.html
https://tass.ru/sport/20022917


 

 

В состав Легенд отечественного хоккея вошли: олимпийский чемпион, 
обладатель Кубка Стэнли и трехкратный чемпион мира Валерий Каменский, 
олимпийский чемпион, чемпион мира и Европы Вячеслав Буцаев, трехкратный 
чемпион мира, обладатель Кубка Гагарина Алексей Терещенко, чемпион и 
призер Олимпийских игр, призер чемпионата мира Андрей Коваленко, 
двукратные обладатели Кубка Гагарина Рафаэль Батыршин, Сергей Коньков и 
Сергей Соин.  
Тренером звездной команды выступил двукратный олимпийский чемпион, 
семикратный чемпион мира Александр Якушев.  
Сегодня мы окунулись в детство, когда также выходили во двор и играли на 
свежем воздухе, закаляли свой характер и повышали мастерство. В Балашихе 
очень любят спорт и хоккей в частности, неслучайно здесь построен 
великолепный новый дворец и играет команда КХЛ, - поделился впечатлениями 
Александр Якушев.  
Также в ходе торжественной церемонии открытия ко всем участникам и гостям 
мероприятия по видеосвязи обратился прославленный российский хоккеист, 
обладатель Кубка Стэнли Александр Овечкин.  
В Балашихе стартуют уникальные соревнования по уличному хоккею - "Pond 
Hockey 4х4". Собралось свыше 60 команд из различных городов нашей страны. 
Желаю удачи, хорошей игры без травм. Понд-хоккей - let's go! - сказал капитан 
Вашингтон Кэпиталз.  
По итогам проведенных игр победу в медиа-дивизионе одержала команда 
блогеров NBSK, обыграв коллег по цеху из коллектива 3FRENZY. Бронзовые 
медали завоевали HOCKEY BROTHERS, которые выиграли у IVHOCKEY.  
В дивизионе "Профессионалы" победу отпраздновали триумфаторы турниров 
2022 и 2023 годов по понд-хоккею в Подмосковье - команда "Бутырка" из 
Москвы, которая в финале соревнований со счетом 11:2 одолела соперников из 
столицы Mistro. За третье место сыграли "Пассажиры" из Можайского 
городского округа и "Кремлевцы" Москвы. Встреча завершилась со счетом 3:1 в 
пользу подмосковной команды.  
В дивизионе "Любитель" лучшим стал клуб "Звезда России-2", "серебро" на 
счету их коллег - "Звезды России-1". Замкнула тройку призеров команда 
"Арсенал".  
Все участники мероприятия получили специальные призы и подарки от 
официальных спонсоров турнира, также гости соревнований смогли 
насладиться полевой кухней, согревающими напитками, лаунж-зоной и 
специальной развлекательной программой для всей семьи.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/bolee-1500-chelovek-prinyali-uchastie-v-
unikalnom-turnire-po-ulichnomu-hokkeyu-v-balashihe 

К заголовкам сообщений 

"Дети России" и "Автомобилист" собрали более 700 тысяч рублей для 
детского онкоцентра (ИА УралИнформБюро (uralinform.ru), Екатеринбург, 
19 февраля 2024) 
В рамках благотворительного матча.  
Боле 700 тысяч рублей было собрано в ходе благотворительного хоккейного 
матча между екатеринбургским "Автомобилистом" и омским "Авангардом" 15 
февраля. Ледовая баталия в КРК "Уралец" была посвящена Международному 
дню борьбы с детским раком. Целью акции была поддержка подопечных 
Благотворительного фонда "Дети России" - пациентов Центра детской онкологи 
и гематологии ОДКБ Екатеринбурга, сообщает "Уралинформбюро". 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/bolee-1500-chelovek-prinyali-uchastie-v-unikalnom-turnire-po-ulichnomu-hokkeyu-v-balashihe
https://www.sovsport.ru/hockey/news/bolee-1500-chelovek-prinyali-uchastie-v-unikalnom-turnire-po-ulichnomu-hokkeyu-v-balashihe


 

 

Героями матча стали дети, справившиеся с онкологией, - Вера Абатурова, Лев 
Лаврунов и Варя Кормильцева. Они провели торжественное вбрасывание, 
зачитали составы игроков перед выходом на игру и поддержали хоккеистов 
"Автомобилиста" перед разминкой. По признанию детей, для них большая 
честь - помочь тем, кто сейчас проходит лечение, скорее выздороветь, яркое 
событие, которое запомнится надолго, рассказали в пресс-службе БФ "Дети 
России". 
На форме игроков в этот день были специальные шевроны с изображением 
золотой ленты - символа Международного дня борьбы с детским раком. 
Памятные знаки в виде сверкающей золотистой ленточки раздавали 
болельщикам "Автомобилиста" и "Авангарда" за благотворительное 
пожертвование. Гости охотно приобретали сувениры из линейки уникального 
мерча: шарфы, футболки, шайбы, ремувки и игрушки с уникальным принтом 
были выпущены накануне благотворительного матча. В основе - графика, 
созданная пациентами детского онкоцентра вместе с ветеранами уральского 
хоккея - олимпийским чемпионом, чемпионом мира, обладателем Кубка Стэнли 
и Кубка Гагарина Павлом Дацюком, а также опытными ветеранами клуба 
Алексеем Булатовым и Дмитрием Устюжаниным. 
Решением организаторов акция была продлена до следующего домашнего 
матча "Автомобилиста" с ХК "Сочи", который состоялся 18 февраля. 
Участники мероприятий - спортсмены, фанаты, ветераны хоккея и 
администрация клуба - собрали для подопечных Фонда "Дети России" 733,6 
тысячи рублей. Данная сумма необходима для приобретения современного 
микроскопа для повседневных исследований в лаборатории детского 
онкоцентра. 
"Мы увидели большой интерес среди болельщиков. Почувствовали волну 
поддержки, - отметила директор фонда "Дети России" Юлия Нутенко. - Вновь 
убедились - аудитория клуба "Автомобилист" легко отзывается на предложение 
поучаствовать в общем хорошем деле. Спасибо за это всем гостям матча!" 
По словам администрации ХК "Автомобилист", организация таких мероприятий 
связана с большим количеством дополнительных сложностей. Но позитивный 
отклик, который получает клуб после традиционных благотворительных матчей, 
стоит этих усилий. Совместный проект фонда и клуба дает возможность 
почувствовать сильные, яркие эмоции и сопричастность с решением важных 
социальных вопросов. 
За шесть лет проведения акций в поддержку детского онкоцентра 
Екатеринбурга ХК "Автомобилист" и БФ "Дети России" собрали более 4,8 
миллиона рублей на обновление технологической базы клиники. 

https://www.uralinform.ru/news/sport/366953-deti-rossii-i-avtomobilist-sobrali-bolee-
700-tysyach-rublei-dlya-detskogo-onkocentra/ 

Похожие сообщения (3): 

• Justmedia.ru, Екатеринбург, 19 февраля 2024 

• Аргументы и Факты (ural.aif.ru), Екатеринбург, 19 февраля 2024 

• РИА Новый День (newdaynews.ru), Екатеринбург, 19 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Медведев заявил, что примет участие в хоккейной медиалиге: "Уже начал 
режимить" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 февраля 2024) 
Президент "Зенита" Александр Медведев в комментарии для "СЭ" ответил на 
вопрос о возможном выступлении за "Чисто Питер" в хоккейной медийной лиге. 

https://www.uralinform.ru/news/sport/366953-deti-rossii-i-avtomobilist-sobrali-bolee-700-tysyach-rublei-dlya-detskogo-onkocentra/
https://www.uralinform.ru/news/sport/366953-deti-rossii-i-avtomobilist-sobrali-bolee-700-tysyach-rublei-dlya-detskogo-onkocentra/
https://www.justmedia.ru/news/sport/patsiyenty-detskogo-onkotsentra-vmeste-s-veteranami-khk-avtomobilist-sozdali-print-dlya-suvenirnogo-mercha
https://ural.aif.ru/society/fanaty_hokkeya_v_ekaterinburge_sobrali_733_tys_rub_dlya_detskogo_onkocentra
https://newdaynews.ru/ekaterinburg/819611.html


 

 

"Уже начал режимить. Состав объявим в среду: легенды и ветераны СКА, 
легенды "Зенита", медийные фигуры, будущая звезда НХЛ. Будет ли Роман 
Ротенберг играть за команду? У Романа плей-офф на носу, не сможет, так же, 
как и тренер СКА 1946 Вячеслав Солодухин", - сказал Медведев 
корреспонденту "СЭ" Сергею Жукову 
10 декабря Медведев сыграл за медийную футбольную команду "Чисто Питер" 
в товарищеском турнире, а на следующий день принял участие в прощальном 
хоккейном матче чемпиона мира в составе сборной России Евгения Кетова.  

https://www.sport-express.ru/football/rfpl/news/medvedev-zayavil-chto-primet-
uchastie-v-hokkeynoy-medialige-2181141/ 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 20 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/football/rfpl/news/medvedev-zayavil-chto-primet-uchastie-v-hokkeynoy-medialige-2181141/
https://www.sport-express.ru/football/rfpl/news/medvedev-zayavil-chto-primet-uchastie-v-hokkeynoy-medialige-2181141/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/68-letnij-aleksandr-medvedev-sygraet-v-hokkejnoj-medialige

